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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide mayor autonomía 
El fortalecimiento a la autonomía del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) le permitirá 
actuar con mayor objetividad y limpieza en los procesos de revisión de las cuentas 
públicas de los sujetos obligados a la comprobación de recursos, pero siempre actuando 

bajo la ley, sentenció el auditor general, David Villanueva Lomelí. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Se atora "Ciudad Administrativa"; el predio, comprometido con Henaine  

La pretensión del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas de construir la "Ciudad 
Administrativa", en un predio de la Reserva Territorial Atlixcáyotl frente al centro 
comercial Angelópolis, se atoró por un exhorto judicial a su administración para que 
respete y cumpla el compromiso de compra-venta de ese terreno, signado por el 
entonces mandatario estatal Melquiades Morales Flores con el empresario poblano 

Ricardo Henaine Mezher. (Heraldo) 
   

 

 

Ediles piden a Calderón  más apoyo 
La Asociación Nacional de Alcaldes de extracción panista presentó al presidente de la 
república, Felipe Calderón Hinojosa una propuesta de mejores mecanismos para coordinar 
los apoyos a los municipios en materia social, comunicaciones y transportes e 

infraestructura. (Síntesis) 
  
 

 

Un misterio, la compra de Casa Puebla en NY 

La compra del inmueble que alberga las instalaciones de Casa Puebla en Nueva York —
cuya remodelación comenzó este fin de semana, con el ―brochazo‖ de arranque por parte 
del gobernador Rafael Moreno Valle— es un total misterio. Durante esta gira, la periodista 
Zaira Cortés del portal El Diario de Nueva York cuestionó al gobernador sobre la 
adquisición del departamento y recibió sólo evasivas. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Estado de excepción: intervenciones y cateos 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó ante el Congreso local una iniciativa 
para legislar el Estado de Excepción en Puebla, estableciendo los casos en los que la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) podrá ordenar la intervenciones de comunicaciones 
telefónicas e incluso cibernéticas —previa autorización de un juez—, así como allanar 
domicilios sin orden judicial siempre y cuando la acción sea ejecutada por la comisión de 

los delitos considerados graves por el Código de Defensa Social. (Cambio) 
  
 

 

El 90 % de poblanos sufren una carencia  
Las localidades suman 72 mil 954 personas con al menos una carencia y registran índices 
de pobreza y pobreza extrema; en la capital poblana del millón 834 mi personas, 67.5% 
carece de un servicio. (Milenio) 

  
 

 

Intervenciones podrían ir vs. disidentes: ONG 
Organizaciones no gubernamentales, como el Colectivo por la Defensa de los Derechos 

Humanos de Puebla y la Organización por la Defensa de los Derechos Humanos y 
Garantías Individuales de Puebla y Tlaxcala (ODDHGIPT), repudiaron la iniciativa enviada 
por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para legalizar el espionaje en 
comunicaciones privadas con el supuesto propósito de combatir a criminales. (La Jornada 
de Oriente) 

  

 

 

Exitosa la gira de Agüera por Asia 
Tras una gira de 12 días por tierras asiáticas, el Rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, inauguró la primera oficina de esta casa de estudios en la ciudad china de 
Guangzhou, la cual pretende convertirse en un centro especialista en temas académicos, 
de negocios y comerciales sobre China y México, con el propósito de favorecer el 
intercambio educativo y económico entre empresas e instituciones de educación superior 
de aquella nación y el resto de Asia con México. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Hasta 9 de cada 10 poblanos vive en pobreza extrema o moderada: Coneval 
Seis de cada diez habitantes del municipio de Eloxochitlán viven en pobreza extrema y 
tres más en pobreza moderada, lo que representa a seis mil 368 personas en esa región 
de Puebla, según lo establece la última medición del Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social (Coneval). (e-consulta) 

 

 

 

 

Calderón viola Constitución y leyes de Fuerzas Armadas con su „guerra‟: 
Carrancá 
El habitante de Los Pinos, Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, viola la Constitución y leyes 
secundarias, de entrada las de las Fuerzas Armadas, con su estrategia en su ―guerra‖ 
contra el narcotráfico, que desdeña el respeto a las garantías individuales y al sentido de 

justicia, sentenció el doctor Raúl Carranca y Rivas. (Periódico digital) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Registra Puebla 50 secuestros y 628 violaciones sexuales  
Hasta octubre de este 2011, en Puebla se registraron 50 secuestros, 628 violaciones 
sexuales y mil 73 homicidios. Según la última actualización  del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública que se publicó el pasado 29 de noviembre, en los 

primeros 10 meses de este año fueron presentadas denuncias ante los ministerios 
públicos por un total de 67 mil 696 delitos, mientras que durante el mismo periodo en el 
año anterior se registraron solo 57 mil 649. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Esposo de Parra, principal corruptor del Cereso  

Antonio Tecpanécatl presionaba al director Martínez Casco a través de la proveeduría de 
insumos para el Centro de Reinserción Social, era él quien amenazaba al director. 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI culpa a gobierno federal por extrema pobreza en Puebla  
Tras difundirse que el municipio de Puebla es el que más número de pobres tiene en todo 

el país, los priístas exculparon a los ex presidentes municipales emanados de sus filas, 
Enrique Doger y Blanca Alcalá. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Naufraga Puerto Peñasco 
Puerto Peñasco, considerado un paraíso inmobiliario hasta 2007, luce prácticamente 
abandonado, con proyectos detenidos y depreciación en sus precios. (Reforma) 

  
 

 
A élite, aguinaldo de hasta $400 mil 
Un grupo de 669 funcionarios de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de 

organismos autónomos, recibirán aguinaldos de entre 160 mil y 400 mil pesos, que se 
sumarán a su salario mensual. (El Universal) 

 
 

 

 
Evidente narcopresencia en elecciones: Calderón 
Al advertir que la intervención del crimen organizado en procesos electorales es hoy 
―palmaria y evidente‖, el presidente Felipe Calderón instó a los partidos políticos a no 

permanecer silentes u omisos ante ese fenómeno pues, dijo, ―la delincuencia se 

constituye en una abierta amenaza a la democracia‖. (Milenio)  
  
 

 

Calderón se lanza contra críticos que no identifica 
Con un discurso centrado en el tema de la inseguridad, el presidente Felipe Calderón 
ofreció  su mensaje con motivo de su quinto año de gobierno, en el que advirtió que la 
delincuencia organizada se ha constituido ―en una abierta amenaza a la democracia. (La 

Jornada) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Mejor regulación y más competencia, crucial  
Eliminar las barreras a la libre competencia y las deficiencias regulatorias es crucial para 
que México pueda repuntar el crecimiento económico que, por años, ha intentado 
alcanzar, pero los cuellos de botella estrangulan el potencial; de modo que con la 

voluntad de pocos actores y sin la necesidad de reformas legislativas, el país podría 
revertir esos frenos, el Centro de Investigación para el Desarrollo, AC. (CIDAC). (El 
Economista Digital) 

  
 

 

Economía mexicana ofrece tranquilidad: SHCP 

Economía mexicana sigue creciendo de manera balanceada, a pesar de incertidumbre y 

volatilidad internacional, lo que ofrece tranquilidad sobre la fortaleza de los 
fundamentales económicos; gracias a la consolidación de la estabilidad macroeconómica 
en México, sustentada principalmente en la aplicación de políticas económicas 
responsables. (El Financiero Digital) 

  
 

 

EU lavó millones de dólares de cárteles mexicanos: NYT 
Agentes antinarcóticos de Estados Unidos encubiertos blanquearon millones de dólares 
procedentes del tráfico de drogas para investigar cómo operan y seguir la pista a los 

cárteles mexicanos, informó este domingo el diario The New York Times. (Crónica) 
  
 

 

Calderón: Imperdonable, regatear reformas; no es tiempo de cálculos políticos 
El presidente Felipe Calderón consideró imperdonable que se le regateen a México las 
reformas estructurales en materia económica necesarias para fortalecer el empleo. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
 

 
 
SINTESIS 

 Proponen alcaldes a calderón mecanismos para coordinar apoyos 
La Asociación Nacional de Alcaldes de extracción panista presentó al presidente de la república, Felipe Calderón 

Hinojosa una propuesta de mejores mecanismos para coordinar los apoyos a los municipios en materia social, 

comunicaciones y transportes e infraestructura. Lo anterior lo dio a conocer en entrevista, el alcalde de Puebla 
Eduardo Rivera Pérez, quien es el presidente de la asociación al tiempo de comentar que sostuvo una reunión con 
el mandatario nacional hoy en Campo Marte en la Ciudad de México al igual que el resto de los munícipes del 
país. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1586-proponen-alcaldes-a-calderon-mecanismos-para-
coordinar-apoyos  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rivera: la Angelópolis recibirá certificación de “Municipio Promotor de la Salud” 

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que el próximo 11 de diciembre la Angelópolis recibirá la 

certificación federal de ―Municipio Promotor de la Salud‖, que consiste en que el ayuntamiento acceda a recursos 
de la Federación para poner en marcha acciones en materia de salud a partir del año entrante. El anuncio fue 
declarado durante el izamiento de la onceava bandera blanca en la junta auxiliar Guadalupe Tecola, por 
promoción de la salud que se desarrolló en esta comunidad. (Yadira Llaven)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun107.php  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1586-proponen-alcaldes-a-calderon-mecanismos-para-coordinar-apoyos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1586-proponen-alcaldes-a-calderon-mecanismos-para-coordinar-apoyos
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun107.php
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EL HERALDO 

 Disminuye interés por "Conexión a Tiempo" 
Las fallas técnicas del servidor, así como la inseguridad en las calles de la capital poblana han significado una baja 
en el interés por el uso del programa "Conexión a Tiempo", mediante el cual se brinda acceso a internet en 

espacios públicos, como el zócalo, parques y jardines de la ciudad.  Al finalizar la administración de Blanca Alcalá 

Ruiz como alcaldesa, el pasado 15 de febrero, se contabilizaron 103 puntos de acceso en toda la ciudad; sin 
embargo, el proveedor del servicio, así como el propio servidor router ocasionan dificultades para la conexión. 
(Jorge Pérez)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39257:disminuye-interes-
por-conexion-a-tiempo&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 
CAMBIO 

 Presume Pablo Montiel limpieza de ambulantes 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación municipal, presumió que en lo que va de la administración se ha 
mejorado el cobro a los vendedores ambulantes por el uso de espacios públicos y se han hecho 750 decomisos de 

mercancías a personas que comercian sin permiso sus productos en las calles, principalmente en las del Centro 
Histórico. El funcionario municipal señaló la administración de Blanca Alcalá no contaba con reportes sobre la 
mercancía que era decomisada, y dijo que esta mercancía decomisada asciende al doble de lo recaudado desde 

febrero por los permisos en la vía pública de acuerdo al primer corte trimestral. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-presume-pablo-montiel-limpieza-de-
ambulantes.htm  
 

 

CAMBIO 

 Insiste Ortíz Mantilla en quitar la concesión a Clear Chanel 
Tal y como lo hiciera durante la administración pasada cuando fungía como regidora, María Isabel Ortiz Mantilla, 
ahora directora de Medio Ambiente municipal, continúa en contra de la operación de la empresa Clear Chanel, 

pues informó que se está analizando la legalidad con la que la administración pasada renovó el contrato para la 

explotación de publicidad en los paraderos municipales, y advirtió que de encontrarse irregularidades se buscará 
rescindir el contrato. El pasado 27 de abril de 2010, en la sesión extraordinaria de Cabildo encabezada por Blanca 
Alcalá Ruiz, se aprobó  con el voto en contra de los regidores de los panistas, entre ellos Ortiz Mantilla ampliarle 
por diez años más la concesión a la empresa Mobiliario Urbano SA de CV, misma que representa al consorcio 
Clear Channel México, que se dedica a la instalación de paraderos del transporte público. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-insiste-ort-z-mantilla-en-quitar-la-
concesi-n-a-clear-chanel.htm  
 

 

CAMBIO 

 Reeligen a Puebla como parte del Consejo de Ciudades Patrimonio 
La capital poblana fue reelecta para ocupar la vicepresidencia en el Consejo de Administración de Ciudades 
Patrimonio Mundial, para el periodo 2011-2013. La elección se llevó a cabo en el marco de la Asamblea General 

del Congreso Mundial de la Organización de Ciudades Patrimonio de la Humanidad (OCPM). El puesto se logró tras 
la presentación de un programa sobre el uso de las herramientas de las Tecnologías de la Información (TI) y el 
desarrollo de plataformas para educar a los menores en el entendimiento del valor patrimonial. (Luz Elena 
Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-reeligen-a-puebla-como-parte-del-
consejo-de-ciudades-patrimonio.htm  
 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39257:disminuye-interes-por-conexion-a-tiempo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39257:disminuye-interes-por-conexion-a-tiempo&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-presume-pablo-montiel-limpieza-de-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-presume-pablo-montiel-limpieza-de-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-insiste-ort-z-mantilla-en-quitar-la-concesi-n-a-clear-chanel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-insiste-ort-z-mantilla-en-quitar-la-concesi-n-a-clear-chanel.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-reeligen-a-puebla-como-parte-del-consejo-de-ciudades-patrimonio.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-le-puebla-reeligen-a-puebla-como-parte-del-consejo-de-ciudades-patrimonio.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 300 policías resguardan el centro para impedir la instalación de ambulantes 
Para evitar la instalación de ambulantes en el Centro Histórico de la ciudad de Puebla, el ayuntamiento realiza 
desde el sábado pasado un fuerte operativo en el que participan 300 elementos de las secretarías de 
Gobernación, de Seguridad Pública y Transito Municipal (SSPTM) y personal de la Tesorería. Por su parte, la SSP 
dispuso de 200 elementos, otras corporaciones participaron con 40 cadetes, como fue el caso de la Academia de 

Policía y 50 policías más de la Vía Pública, apoyados por personal de Normatividad y Regulación Comercial; así 

como del departamento de Abasto y Comercio Interno. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun207.php  

 
 

 

 
MILENIO  

 Recupera ayuntamiento 21 predios 
El secretario General del Ayuntamiento capitalino, Manuel Janeiro Fernández, informó que hasta el momento, las 
autoridades han logrado la recuperación y escrituración de 21 predios que gestiones pasadas habían dejado en el 
olvido. Indicó que esta cantidad representa alrededor de 400 mil metros cuadrados de terreno, que diversas 

constructoras entregaron como ―áreas de donación‖ al realizar desarrollos habitacionales. En entrevista, apuntó 
que su dependencia lleva a cabo el registro de 49 lugares más en diferentes colonias de la ciudad, donde existían 
riesgos de invasiones para espacios verdes. Dicha situación fue ventilada hace algunas semanas por la presidenta 

de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el Cabildo, Verónica Mastretta Guzmán, quien señaló a Milenio 
Diario que particulares ocupaban estos predios como estacionamientos o parques privados. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9073704  
 
 
MILENIO  

 Sólo 48% de los cruceros viales está automatizado 
El director de Policía y Tránsito en la capital poblana, Gilberto Loya Chávez, reportó que 220 de los 456 cruceros 
semaforizados de la ciudad, están integrados al Sistema Integral de Gestión Arterial (Siga). Indicó que esta 
cantidad representa sólo 48% de los nodos, mismos que son capaces de modificar automáticamente los tiempos 

de ―alto‖ en un lugar, según la carga vehicular que presente. Expuso que las señales luminosas también pueden 
controlarse desde el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (Ceri), mediante cámaras instaladas en los 
semáforos.. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9073705  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 IMM: en Puebla, 5 de cada 10 mujeres están desempleadas 
Más de 150 expositoras que han desarrollado proyectos productivos a través del programa ―Emprende Mujer‖ 
participaron el fin de semana en la primera ―Expo Mujer Chambeadora‖, que organizó en el zócalo de la ciudad el 
Instituto Municipal de las Mujeres (IMM), donde la presidente del organismo, Cecilia Espinosa González, dijo que 

en la capital poblana, cinco de cada 10 mujeres en edad laboral están desempleadas. De dicha cifra, detalló que 
13 por ciento realizan jornadas de trabajo sin paga, por lo que las condiciones de desarrollo se complican más 

para las mujeres que para los hombres. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun307.php  

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun207.php
http://impreso.milenio.com/node/9073704
http://impreso.milenio.com/node/9073705
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/mun307.php
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OPINION 

 Reúne “Expo Mujer Chambeadora” a 150 poblanas emprendedoras 
El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) inauguró la primera ―Expo Mujer Chambeadora‖ que reunió a más de 
150 poblanas emprendedoras que han desarrollado proyectos productivos a través del programa ―Emprende 

Mujer‖ en este fin de semana. Cecilia Espino González, Directora del IMM, puntualizó que el programa ―Emprende 
Mujer‖ busca impulsar el desarrollo de este sector de la población, además de contribuir en su bienestar propio. 
Espino González detalló que esta estrategia integral brinda a poblanas cursos de autoestima, capacitación para 
impulsar proyectos productivos y talleres en diferentes áreas para desarrollar habilidades y competencias. 

(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52684  

 
 
 
OPINION 

 Inician operativo en el Centro Histórico para evitar ambulantes 
El Ayuntamiento de Puebla puso en marcha un operativo para regular la actividad comercial en el Centro Histórico 
de la ciudad, en el cual participan las Secretarías de Gobernación, de Seguridad Pública y Transito Municipal 
(SSPTM) además de personal de la Tesorería. El dispositivo se desarrolla en las calles 5 de Mayo, 8, 12 y 16 
Poniente y la 3, 5 y 7 Norte, lugares que las autoridades han vigilado para que los comercios establecidos 
respeten las aceras y que los comerciantes informales no invadan la vía pública.  (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52685  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento cerrará el año con un ahorro de 30 millones de pesos 

Las eficientes políticas financieras y el compromiso cumplido de no engrosar la nómina permitirán al 
Ayuntamiento de Puebla al cierre del año alcanzar ahorros de hasta 30 millones de pesos, estimó el titular de la 
Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo. El funcionario municipal 
señaló que desde el arranque de esta administración se apegaron a la disposición de no incrementar el valor de la 
nómina y realizar un uso eficiente de los recursos para lograr ahorros considerables que pudieran ser destinados a 
otros rubros que reflejarán mayores beneficios a los poblanos que viven en la capital. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145672:ayuntamiento-

cerrar%C3%A1-el-a%C3%B1o-con-un-ahorro-de-30-millones-de-pesos&Itemid=534  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Aumentan asaltos en CH, pese a mayor “vigilancia” 
Pese a que según se ha reforzado la vigilancia en el Centro Histórico, el índice de robo a transeúntes no baja, ya 
que al día se cometen al menos tres de estos delitos, reconoció el secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Lara Terrón. De la misma manera, aceptó que el robo a casa-habitación en ausencia y a 
transeúnte es una constante en las unidades habitacionales, por lo que muchas necesitan mayor atención. Dijo 
que cada unidad representa una problemática en particular, por lo que se ha impulsado la creación de Comités de 

Mediación para dirimir los conflictos entre vecinos, ya que ese tipo de líos distancian a los moradores y no les 
permiten solidarizarse con las víctimas de la delincuencia y mucho menos en estrategias contra malvivientes. 

(Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/aumentan-asaltos-en-ch-pese-mayor-%E2%80%9Cvigilancia%E2%80%9D  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52684
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52685
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145672:ayuntamiento-cerrar%C3%A1-el-a%C3%B1o-con-un-ahorro-de-30-millones-de-pesos&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145672:ayuntamiento-cerrar%C3%A1-el-a%C3%B1o-con-un-ahorro-de-30-millones-de-pesos&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/2011/aumentan-asaltos-en-ch-pese-mayor-%E2%80%9Cvigilancia%E2%80%9D
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EL HERALDO 

 Exigen comerciantes aumentar vigilancia del Centro Histórico 
Comerciantes y vecinos del Centro Histórico de la ciudad de Puebla exigieron al alcalde, Eduardo Rivera Pérez, que 
se incremente la vigilancia de los negocios y de las principales vialidades del primer cuadro de la ciudad, pues 
consideraron que durante el último año se ha duplicado el número de asaltos y por mes, al menos, se registran 

unos 100 delitos del fuero común en la zona.  Inés Aguilar Carranza, dependienta en una farmacia del Centro 

Histórico, reportó que han detectado a farderos de entre 15 y 25 años de edad, que esperan el momento propicio 
para que sus víctimas, principalmente mujeres, se distraigan y extraerles del bolso de mano su teléfono celular, 
cartera o algún otro artículo de valor.  (Jorge Pérez León)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39256:exigen-
comerciantes-aumentar-vigilancia-del-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Cinco municipios de Puebla reciben la tercera parte de dinero para seguridad 
El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp) autorizó la tercera y última 
ministración del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) a 215 municipios de todo el 

país, entre ellos Atlixco, Puebla, San Martín Texmelucan, Tehuacán y Teziutlán. En total, los cinco municipios de 

Puebla que se inscribieron al programa recibirán una cantidad de 40 millones 500 mil pesos, de los cuales 28 mil 
500 corresponden a la ciudad capital y tres millones a cada uno de los demás ayuntamientos. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-
reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 En riesgo, 45.8 mdp para crear la Policía Acreditable en Puebla 
A unos días de concluir el año, Puebla está en peligro de perder 45.8 millones de pesos del Fondo de Aportaciones 

para Seguridad Pública (FASP), según el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), el cual sirve para 
conformar la Policía Acreditable. Asimismo, el SNSP colocó a la entidad en la franja amarilla del listado nacional 
que advierte el riesgo respecto a no usar en su totalidad los 357.6 millones de pesos convenidos en este 2011. 
(Fernando Pérez)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22830:en-riesgo-458-mdp-para-
crear-la-polic%C3%ADa-acreditable-en-puebla&Itemid=332  
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Riesgo municipal la sobrepoblación canina 
El descuido de los animales es uno de los problemas municipales más apremiantes, pues implica el contagio de 

enfermedades, el tratamiento de desechos, la seguridad de los peatones ante ataques y los derechos humanos de 
los animales. Ayer, integrantes de sociedades protectoras de animales, como Fundación FUPA Huellitas, Rotaract y 
PRODAP (Pro Derechos Animales de Puebla) efectuaron en el Parque Juárez un evento para promover tanto el 
cuidado de mascotas, la adopción de animales de la calle así como concursos y ventas de productos del giro. 

Huellitas es una asociación que está creada para encontrarles hogar a las mascotas de calle o que lo perdieron. La 
medida, la de adoptar a animales, es defendida por las autoridades municipales debido al exceso poblacional de 

perros, por ejemplo. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/riesgo-municipal-la-sobrepoblacion-canina  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39256:exigen-comerciantes-aumentar-vigilancia-del-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39256:exigen-comerciantes-aumentar-vigilancia-del-centro-historico&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22830:en-riesgo-458-mdp-para-crear-la-polic%C3%ADa-acreditable-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22830:en-riesgo-458-mdp-para-crear-la-polic%C3%ADa-acreditable-en-puebla&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/riesgo-municipal-la-sobrepoblacion-canina
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Este fin de semana Expo Mujer Chambeadora beneficio a damas sin empleo. 
 El ayuntamiento inicio operativos contra la reinvasión de ambulantes. Locatarios acusaron abusos de 

autoridad  durante el desalojo. 

 Una Villa Navideña en el Paseo Bravo presenta el Ayuntamiento de Puebla para celebrar el fin de año. 
 Hubo ayer una falsa alarma de bomba en la 15 norte 5401. 

 Fuerte incendio alarma la zona de Valsequillo, quedo inmediatamente controlado. Es una fabrica con 
material industrial. 

 Protectoras de Animales promueven la adopción y la compra de mascotas. 
 Niños de 8 años que vendían flores en el crucero de la 24 sur y Circuito Juan Pablo II fueron atropellados 

por un Golf negro; la conductora quedo detenida. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla alcanza la cobertura total en salud, sin embargo Puebla capital en la ciudad con mas pobreza en el 

paisa si lo dio a conocer la CONEVAL. 

 Se han detectado billetes falsos de 200 y 500 pesos circulando en la capital. 
 5 de cada 10 mujeres en edad laboral están desempleadas en Puebla. 
 Eduardo Rivera acudió a una reunión con el presidente Calderón ya le diremos que se vio en esta.  

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Las eficientes políticas financieras y el compromiso cumplido de no engrosar la nómina permitirán al 

Ayuntamiento de Puebla al cierre del año alcanzar ahorros de hasta 30 millones de pesos, estimó el titular 
de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Comerciantes del centro esperan aumento del 50% en sus ventas; de acuerdo a las proyecciones de José 

Juan Ayala, adelanta que este mes podría ser el mejor. 
 Aumentan las denuncias de robo cerca de universidades; revela el Consejo de Seguridad Pública. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Por recortes presupuéstales y el encarecimiento de obras inducidas, así como de gasolina, materiales, 

varilla y cemento; el ayuntamiento solo ejecutara 3 de los 4 proyectos de pavimentación con concreto 
hidráulico. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 En esta temporada es cuando mas billetes faltos se meten a la circulación. 
 Operativo especial en el Centro Histórico, el ayuntamiento dice que no se dejara que se establezcan. 
 Siempre si habrá villa navideña y esta se instalara en el Paseo Bravo. 
 Un incendio que acabo con una recicladota en el boulevard Hermanos Serdan. 

 En la Expo mujer chambeadota 150 personas vendieron sus productos. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

  Este fin de semana el ayuntamiento de Puebla inicio operativos especiales  para regular la actividad 
comercial en el Centro Histórico a través de vigilancia permanente de la Secretaria de Gobernación y 
seguridad Publica, al respecto Pablo Montiel señalo que este operativo busca dar orden y seguridad a la 
zona y mantenerla libre de ambulantes. 

 El día de hoy iniciara la recepción de solicitudes  de ambulantes interesados en tener permisos para 
instalarse en la zona del Paseo Bravo durante la temporada Navideña.  

 El sector patronal  a través del presidente de COPARMEX Franco Rodríguez  considero que importante que 
el municipio refuerce con elementos para resguardar la seguridad sin embargo considero que los esfuerzos 
serán  en vano  si no se trabaja en la cultura de la denuncia. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
  Este domingo inicio el programa Paseo a Ciegas en donde integrantes de distintas sociedades llevaron a 

recorrer las calles de Centro Histórico de la ciudad a personas con discapacidad visual en bicicletas dobles. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Policía impedirá instalación de ambulantes cerca de 250 uniformados vigilarán las calles del Centro 

Histórico para evitar que los vendedores ambulantes coloquen sus puestos en esta temporada navideña. 
 Habrá permisos para ambulantes en el Paseo Bravo La Secretaría de Gobernación Municipal otorgará 150 

permisos para que el mismo número de comerciantes informales puedan vender sus productos navideños 

del 16 de diciembre al 7 de enero. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Llega la BUAP a China; abre oficina en Guangzhou  
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla abrió una oficina en la ciudad china de Guangzhou, la cual 

pretende convertirse en un centro especialista en temas académicos, de negocios y comerciales sobre China y 
México, con el propósito de favorecer el intercambio educativo y económico entre empresas e instituciones de 

educación superior de aquella nación y el resto de Asia con México. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335631.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Acredita Federación cobertura universal de salud en Puebla 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335631.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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La Comisión Nacional de Protección en Salud acreditó a Puebla la Cobertura Universal de Salud y confirma que 
está en condiciones de levantar "la bandera blanca". El proceso de validación se realizó el pasado 2 de diciembre 
del padrón del número de afiliados al Seguro Popular. El documento enviado al titular de la Secretaría de Salud, 
Jorge Aguilar Chedraui confirmó que en siete meses se alcanzó 3.1 millones de personas afiliadas y para el cierre 

del año, se rebasará la meta planteada para el Gobierno del estado. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335609.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Obtienen ingresos insuficientes el 67% de los poblanos  

Un total de 3 millones 865 mil poblanos obtiene ingresos mensuales menores a la línea de bienestar, cifra que 
representa el 66.7 por ciento del total de las 5 millones 794 mil personas que habitan en el estado, reveló el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) en su último reporte sobre la 
medición de la pobreza. Según la metodología empleada en dicho estudio, la línea de bienestar se determina 

como la suma del costo de la canasta alimentaria y la no alimentaria, la cual permite valorar el porcentaje de 
personas con ingresos insuficientes para satisfacer sus necesidades básicas. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335615.htm  
EL SOL DE PUEBLA 

 Reduce ST exigencia a mototaxistas  
Bernardo Huerta Couttolenc, titular de la Secretaría de Transportes (ST), cedió a la exigencia de propietarios de 
mototaxis al cambiar su demanda. Ahora plantea cambiar dos motocicletas por el enganche de un vehículo 
compacto, cuando hasta hace unas semanas eran tres pequeñas unidades por un enganche. En entrevista, el 
funcionario indicó que será esta semana cuando presente formalmente la propuesta, que incluye la condonación 

del pago de placas de taxi comunitario que oscila en 25 mil pesos, además de un apoyo económico de 10 mil 
pesos para el enganche de un coche pequeño. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335625.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 PRI pide a diputados cautela con espionaje 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) instruirá a sus diputados locales a que tengan cautela en la revisión y 
análisis de la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas sobre reformas en materia penal, 

particularmente a su petición de autorizar el espionaje telefónico en Puebla, ya que podría causar una psicosis 
entre la población de que va a ser espiada permanentemente.  (Andrés Herrera)   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39246:pri-pide-a-
diputados-cautela-con-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Hugo Alejo Domínguez da informe 
El diputado por el Distrito 22, con cabecera en Zacapoaxtla, Hugo Alejo Domínguez rindió su primer informe de 
actividades en el Centro de Convenciones, en el cual destacó su participación en seis comisiones ordinarias, dos 
comisiones especiales y un comité; además, es el presidente de la Comisión de Educación, Cultura y Deportes. 

Ante más de 5 mil asistentes de 10 municipios del distrito, Alejo Domínguez informó que en su primer periodo de 
sesiones, los diputados aprobaron cuatro leyes, 23 decretos y 44 acuerdos, de las cuales destacó la nueva ley 
orgánica de la administración pública de Puebla; con ella, los poblanos recibirán más obras. (Darío Cruz)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1623-hugo-alejo-dominguez-da-informe  
 

SINTESIS 

 Cobertura completa en salud 
La Comisión Nacional de Protección en Salud acreditó a Puebla la Cobertura Universal de Salud y confirma que 
está en condiciones de levantar ―la bandera blanca‖. El proceso de validación se realizó el pasado 2 de diciembre 

del padrón del número de afiliados al Seguro Popular. El documento enviado al titular de la Secretaría de Salud, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335609.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335615.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2335625.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39246:pri-pide-a-diputados-cautela-con-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39246:pri-pide-a-diputados-cautela-con-espionaje&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1623-hugo-alejo-dominguez-da-informe
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Jorge Aguilar Chedraui confirmó  que en siete meses se alcanzó 3.1 millones de personas afiliadas y para el cierre 
del año, se rebasará la meta planteada para el Gobierno del estado. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1620-cobertura-completa-en-salud  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cirilo Salas "levanta la mano"; busca una curul 

El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, consideró la posibilidad de inscribirse en el proceso interno del Partido Nueva Alianza para contender 
por una diputación federal para el proceso electoral de 2012, sin embargo esperará los tiempos políticos que 
marca su partido y mientras eso sucede está concentrado en sus actividades sindicales, donde destaca el 
seguimiento puntual de la reforma a la ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores 

del Estado de Puebla (ISSSTEP). (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86156  
INTOLERANCIA  

 "En el PRI no se observa una ruptura" 
Aunque los descontentos entre los priistas poblanos por la entrega de espacios políticos rumbo a la elección de 
2012 aumentan, el analista político de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP), Alejandro 
Guillén Reyes, aseguró que todavía no se vislumbran posibilidades de ruptura porque saben que tienen amplias 
posibilidades de triunfo, sin embargo hay avisos de que algunos apoyarán la campaña de Andrés Manuel López 

Obrador, ―pero hay que esperar porque todavía están en el estira y afloja‖. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86158   

 
INTOLERANCIA  

 Se reajusta obra pública por recorte presupuestal 
El ayuntamiento de Puebla recortará los proyectos de pavimentación con concreto hidráulico en tres de las cuatro 
vialidades hasta en un 25 por ciento que se pretendían iniciar a principios de 2012, como consecuencia de un 

recorte presupuestal que sufrirá la Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública. Este recortes presupuestal serían 
aproximadamente 400 millones de pesos, y se suma al encarecimiento de obras inducidas y de los insumos como 
gasolina, materiales, varillas y cemento.. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86149  

 
INTOLERANCIA  

 "Presupuesto pueblerino con gobierno prestamista" 
El comisionado nacional del Partido del Trabajo y diputado local, Zeferino Martínez Rodríguez, calificó de 
―presupuesto pueblerino‖ la aprobación de la Ley de Engresos del estado, donde sólo se piensa en una gran obra 
y se descuida lo esencial. Además indicó que el Ejecutivo ha manejado un ―gobierno prestamista‖ donde no hay 
verdaderos programas de apoyo social. Reconoció que el pasado jueves votó a favor de la Ley de Egresos del 

gobierno del estado, aunque en tribuna expuso su desacuerdo por la manera en que serán distribuidos los 
ingresos estatales que superan los 54 mil millones de pesos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86155  

 

 
 

CAMBIO 

 Acreditan a Puebla por Cobertura Universal de Salud 

La Comisión Nacional de Protección en Salud acreditó a Puebla la Cobertura Universal de Salud y confirmó que 
está en condiciones de levantar ―la bandera blanca‖, de tal forma la entidad se ubica en la primera posición de 
afiliación al Seguro Popular y en el tercer lugar, en la historia, en inscribir a más personas en un año, después de 

México y Veracruz. Tras el anunció del gobernador Rafael Moreno Valle en el sentido de que a tan sólo siete 
meses la entidad alcanzó la cobertura universal en Seguro Popular, y que su administración cumplió otro 
compromiso en materia de salud, el pasado 2 de diciembre la Comisión Nacional de Protección en Salud acreditó a 
Puebla la Cobertura Universal de Salud y realizó el proceso de validación del padrón del número de afiliados. 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1620-cobertura-completa-en-salud
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86156
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86158
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86149
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86155
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(Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-staff-puebla-acreditan-a-puebla-por-cobertura-
universal-de-salud.htm  
 

CAMBIO 

 La PGJ tendrá permiso para espiar 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó ante el Congreso local una iniciativa para legislar el estado de 
excepción, es decir, establecer los casos en los que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) podrá ordenar 

intervenciones telefónicas -previa autorización de un juez- y allanar domicilios sin orden judicial siempre y cuando 

la acción sea ejecutada por la comisión de los delitos de homicidio, plagio, secuestro, violación, lenocinio, trata de 
personas, entre otros. La iniciativa local establece que el espionaje telefónico podrá aplicarse para todos los 
delitos graves, mientras que la Constitución Política refiere únicamente a la delincuencia organizada. (Viridiana 
Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-la-pgj-tendr-permiso-para-
espiar.htm  
 

CAMBIO 

 Sin pena ni gloria se va Blanca Jiménez del IMP 
―Sin pena ni gloria‖, Blanca Jiménez Castillo dejará la Dirección del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM). Al ser 

cuestionada en entrevista con CAMBIO, no pudo señalar sus logros más importantes al frente del organismo. 
Jiménez Castillo ―se montó‖ sobre la iniciativa que el gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso del 
estado para penalizar el feminicidio, al indicar que ella tuvo una participación relevante en la creación de ésta. La 

aún directora del IPM anunció que será hasta el 13 de diciembre cuando presente su renuncia a la administración 
morenovallista, para registrarse esa misma fecha como precandidata del PAN a la diputación por el distrito 9, con 
cabecera en la capital. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-sin-pena-ni-gloria-se-va-blanca-

jim-nez-del-imp.htm  
  

CAMBIO 

 Eloxochitlán sigue siendo el municipio poblano con mayor pobreza extrema 

Los esfuerzos gubernamentales de los últimos 20 años no han sido suficientes para evitar que Eloxochitlán se 
mantenga como el municipio con el mayor grado de pobreza extrema del estado. Ubicado en la Sierra Negra de 
Puebla, este municipio ejemplifica el fracaso de los gobiernos de Manuel Bartlett Díaz, Melquiades Morales y Mario 
Marín. El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), a través de la Medición de 
Pobreza Municipal 2010, dio a conocer que Eloxochitlán es el municipio de Puebla con el mayor porcentaje de 
habitantes en condiciones de pobreza extrema con el 62.2 por ciento de sus pobladores. (Osvaldo Macuil)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-om-politica-eloxochitl-n-sigue-siendo-el-

municipio-poblano-con-mayor-pobreza-extrema.htm  
 

CAMBIO 

 Augusta señala a Cordero como autor de la actualización pirata 

La diputada federal Augusta Díaz de Rivera señaló a Ernesto Cordero Arroyo como el responsable de la 
―actualización pirata‖ del padrón del PAN en el municipio de Puebla, pues dijo que el aspirante presidencial no ha 
logrado reunir las firmas de apoyo necesarias para registrarse como precandidato. ―Las firmas han de ser para 
Cordero porque el pobre no las acaba de juntar. Cuando la gente no te da la firma, hay mañas para que te la dé, 
desgraciadamente las engañan estoy casi segura que su equipo lo está haciendo para juntárselas a Ernesto 
Cordero, porque el resto de los candidatos no tenemos problema para que la militancia nos apoye.‖ (Viridiana 
Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-augusta-se-ala-a-cordero-como-

autor-de-la-actualizaci-n-pirata.htm  
 

CAMBIO 

 Congreso pone “candado”a PPS en municipios 
El Congreso local colocó un ―candado‖ a la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) para que los 
municipios cuyos PPS afecten recursos federales deban solicitar la anuencia del Poder Legislativo. Esta 
modificación al artículo 18 de la ley fue aprobada por mayoría de votos en la Cámara de Diputados. A principios 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-staff-puebla-acreditan-a-puebla-por-cobertura-universal-de-salud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/051211-staff-puebla-acreditan-a-puebla-por-cobertura-universal-de-salud.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-la-pgj-tendr-permiso-para-espiar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-la-pgj-tendr-permiso-para-espiar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-sin-pena-ni-gloria-se-va-blanca-jim-nez-del-imp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-sin-pena-ni-gloria-se-va-blanca-jim-nez-del-imp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-om-politica-eloxochitl-n-sigue-siendo-el-municipio-poblano-con-mayor-pobreza-extrema.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-om-politica-eloxochitl-n-sigue-siendo-el-municipio-poblano-con-mayor-pobreza-extrema.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-augusta-se-ala-a-cordero-como-autor-de-la-actualizaci-n-pirata.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-augusta-se-ala-a-cordero-como-autor-de-la-actualizaci-n-pirata.htm
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de febrero, el Ejecutivo envió al Congreso una iniciativa de la Ley de PPS la cual permite a la administración 
estatal, municipios, entidades paraestatales y organismos descentralizados la entrega de proyectos a empresas 
privadas. (Viridiana Loazno)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-congreso-pone-candado-a-pps-en-

municipios.htm  
 

CAMBIO 

 RMV pone en marcha Mi Casa es Puebla, en Passic 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudió a Nueva York a la remodelación de Mi Casa es Puebla, 

oficina que servirá para apoyar a los poblanos radicados en ese estado de la Unión Americana y ofrecer algunos 
servicios gubernamentales. Sin embargo, el Ejecutivo no ha informado el costo de la inversión de la sede ni el de 
la remodelación, así como tampoco ha revelado el nombre de las empresas contratadas. El mandatario estuvo 
acompañado por el cónsul de México, Carlos Manuel Sada; el alcalde de Passaic, Alex Blanco, y Miguel Hakim, 
coordinador estatal de Asuntos Internacionales. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-rmv-pone-en-marcha-mi-casa-es-

puebla-en-passic.htm  
 

CAMBIO 

 Tiempo extra para pactar candidaturas en el PAN 

La dirigencia nacional del PAN amplió al 15 de diciembre el periodo de registro de aspirantes a diputados 
federales, senadores y presidente de la República, por lo que en Puebla los morenovallistas y yunquistas tendrán 
ocho días más para ponerse de acuerdo en la inscripción de precandidatos y evitar un enfrentamiento de alta 

intensidad. El calendario original emitido por el CEN para la inscripción de militantes al proceso electoral 2012, 
marcaba como fecha límite de registro el 4 de diciembre para aspirantes a una diputación plurinominal y el 7 de 
diciembre para los diputados por mayoría relativa y senadores. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-tiempo-extra-para-pactar-

candidaturas-en-el-pan.htm  
 

CAMBIO 

 Manuel Bartlett acepta invitación de AMLOve 

El exgobernador Manuel Bartlett Díaz aceptó la invitación de Andrés Manuel López Obrador para participar en el 
próximo proceso electoral como candidato al Senado de la República por el Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) y dejó en claro que no saldrá del PRI. El también exsecretario de Gobernación federal concedió una 
entrevista al diario Excelsior, en la cual reconoció que participará con la izquierda y trabajará por el proyecto de 
Andrés Manuel López Obrador para concretar el ―rescate de México‖. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-yc-politica-manuel-bartlett-acepta-invitaci-n-

de-amlove.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 No se confundan: la delincuencia es la que genera la mayor violencia, señaló Morales 
En el marco de la polémica que ha generado la presentación que hicieron más de 20 mil ciudadanos mexicanos de 

una denuncia ante la Corte Penal Internacional (CPI) por crímenes de lesa humanidad, la titular de la Procuraduría 
General de la República (PGR), Marisela Morales Ibáñez, aseveró que la sociedad no se debe confundir, ya que 
son los delincuentes quienes transgreden la ley. La funcionaria estuvo el pasado viernes en Puebla para recibir el 
reconocimiento ―Abogado Emérito 2011‖ de la Asociación de Abogados de Puebla y el Centro Iberoamericano de 
Posgrados. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/jus108.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Frena la SGG consulta en San Agustín Calvario para determinar permanencia de un bachiller  

Por la intervención de la Secretaría General de Gobierno (SGG) del estado, este domingo se suspendió la consulta 
ciudadana anunciada en la junta auxiliar San Agustín Calvario –perteneciente al municipio de San Pedro Cholula– 
en donde la población, incitada por el cura Vicente Solís, votaría si el bachiller Nueva Creación deja de funcionar 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-congreso-pone-candado-a-pps-en-municipios.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-congreso-pone-candado-a-pps-en-municipios.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-rmv-pone-en-marcha-mi-casa-es-puebla-en-passic.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-eg-politica-rmv-pone-en-marcha-mi-casa-es-puebla-en-passic.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-tiempo-extra-para-pactar-candidaturas-en-el-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-vl-politica-tiempo-extra-para-pactar-candidaturas-en-el-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-yc-politica-manuel-bartlett-acepta-invitaci-n-de-amlove.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/051211-yc-politica-manuel-bartlett-acepta-invitaci-n-de-amlove.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/jus108.php
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en el pueblo. Representantes de la dependencia gubernamental acudieron en la búsqueda de la autoridad auxiliar, 
a fin de evitar un conflicto social y religioso, como recientemente ocurrió en la comunidad de San Rafael 
Tlanalapan, donde católicos tradicionalistas intentaron linchar a cristianos por no profesar la misma religión. 
(Yadira Llaven)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/pue109.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rafael Moreno Valle se entrevistará con  el Papa la próxima semana en El Vaticano 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, confirmó ayer que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 

Rosas, viajará a El Vaticano y entregará el próximo lunes 12 de diciembre un nacimiento de talavera, esferas de 
Chignahuapan y otras artesanías poblanas al Papa Benedicto XVI, a fin de que sean exhibidos en el museo de la 
sede católica. La visita de Moreno Valle al Estado eclesiástico coincidirá con el rito que Joseph Ratzinger oficiará a 
la Virgen de Guadalupe, en el cual también estará presente el alto jerarca religioso de Puebla, según dijo él 
mismo. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/pol706.php  

 

 
 

MILENIO  

 Acredita la Federación cobertura universal de salud en el estado 

La Comisión Nacional de Protección en Salud acreditó a Puebla la Cobertura Universal de Salud y confirma que 
está en condiciones de levantar ―la bandera blanca‖. El proceso de validación se realizó el pasado 2 de diciembre 

del padrón del número de afiliados al Seguro Popular. El documento enviado al titular de la Secretaría de Salud, 
Jorge Aguilar Chedraui confirmó que en siete meses se alcanzó 3.1 millones de personas afiliadas y para el cierre 
del año, se rebasará la meta planteada para el gobierno del estado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9073737  
 

MILENIO  

 Fernando Morales se dice listo para ir por el Senado 

El priista Fernando Morales Martínez aseguró que está listo para competir por un espacio en el Senado, ya que su 
trabajo como diputado local y federal lo mantienen con un fuerte posicionamiento y reconocimiento entre la 
población, por lo cual se inscribirá en el proceso interno de su partido. El legislador federal puntualizó que tiene 
derecho a buscar la candidatura a la senaduría, al tiempo que expresó que el PRI mantiene una clara ventaja 
frente al PAN. Morales Martínez rechazó que esté realizando una campaña para obtener la candidatura, esto 
debido a que el próximo miércoles en Tecamachalco rendirá su informe de labores y prometió que antes de 

finalizar el 2011, los 217 municipios del estado contarán con los comités pertenecientes a la CNOP, sector del que 
es titular. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9073725  
 

MILENIO  

 No sirvió reforma al ISSSTEP: Jasso 
La senadora y exlíder de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Leticia 
Jasso Valencia, lamentó que no funcionara la reforma de 2004 al Instituto de Seguridad Social al Servicio de los 
Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) que fue realizada con la intención de que durara 20 años. Comentó 

que en aquella ocasión, cuando era representante de los docentes, se decidió aumentar de 8 a 9.5 el porcentaje 
del salario que destinan los trabajadores al ISSSTEP y se tenía programado que por las siguientes dos décadas se 
resolverían los problemas financieros, sin embargo, no fue así. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9073735  
 

MILENIO  

 El gobierno del estado licita 67 obras públicas 
Un total de 67 obras por un monto conjunto superior a los 2 mil 313.3 millones de pesos han sido licitadas o 
promovidas por invitación estatal durante los primeros 10 meses de la administración de Rafael Moreno Valle, 
según datos de la Secretaría de Infraestructura (SI). De acuerdo a la página web oficial de la dependencia, 

durante el primer año de gobierno de Mario Marín (2005) se licitaron 124 proyectos, pero por un monto 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/pue109.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/pol706.php
http://impreso.milenio.com/node/9073737
http://impreso.milenio.com/node/9073725
http://impreso.milenio.com/node/9073735
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económico inferior, cercano a los 717.6 millones de pesos. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9073708  

 

 
 
OPINION 

 Candidatura de Jesús Encinas no representa peligro para el PAN 

El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, rechazó que la postulación del ex panista, Jesús 

Encinas Meneses, como candidato del PRD a diputado federal por el distrito 12 de Puebla, represente un peligro 
para el instituto albiazul de cara a las elecciones federales del otro año. Cabe precisar que la semana pasada el 
Sol Azteca dio a conocer una lista de posibles candidatos que competirán por una diputación federal; entre los 
que destacan nombres de priístas y de algunos panistas en funciones como el presidente municipal de Acatzingo, 
Eliseo Zayas y el ex militante del albiazul, Jesús Encinas Meneses. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52698  

 
OPINION 

 Necesario que la Gran Comisión ordene destitución de Loeza Aguilar 

La Gran Comisión del Congreso del Estado debe reforzar el llamado que hizo hace días al ayuntamiento de 
Tlatlauquitepec, para destituir de sus funciones a Porfirio Loeza Aguilar como presidente municipal, exhortó el 
diputado local del PAN, Pedro Ángel Guerrero Herrera. El legislador con cabecera en el municipio, señaló que el 
cabildo no ha sesionado para cumplir con lo aprobado el pasado 28 de septiembre por el Poder Legislativo, 

respecto a destituir a Loeza Aguilar de sus funciones, luego de no comprobar de 2005-2008, varios millones de 
pesos que ejerció la primera vez que fungió como edil por Tlatlauquitepec. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52695  
 
 
OPINION 

 Unidad, principal fortaleza para “Ganar la Presidencia de la República”: Lastiri 
Al reunirse con más de 2 mil militantes del Partido Revolucionario Institucional pertenecientes al sector popular y 
radicados principalmente en Juntas Auxiliares, Inspectoras, Barrios, Colonias y Unidades Habitacionales del 
suroriente de la Ciudad de Puebla, el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
destacó el valor de la unidad como el principal factor de fortaleza para lograr el objetivo superior del partido que 
es ganar la Presidencia de la República en el 2012.  (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52693  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Más de 2 horas deben esperar usuarios del Seguro Popular por una consulta 
Un derechohabiente del Seguro Popular en Puebla tiene que esperar dos horas y 23 minutos, en promedio, para 

recibir atención médica, lo que coloca a la entidad como la tercera a nivel nacional donde el servicio es más lento. 
Así lo señala el estudio de Satisfacción de Usuarios del Sistema de Protección Social en Salud 2011, publicado el 
viernes pasado, donde se indica que por el prolongado tiempo de espera, sólo el 85 por ciento de los pacientes 
volvería a la clínica en la que fue tratado, uno de los porcentajes más bajos del país. (Jesse Brena)     
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22842:m%C3%A1s-de-2-horas-
deben-esperar-usuarios-del-seguro-popular-por-una-consulta&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Autoriza el Congreso a municipios respaldar obras con participaciones 
Aunque a 10 meses de iniciada la administración estatal los diputados locales desconocen cuántos particulares se 
han visto favorecidos con el esquema de ―Proyectos para la Prestación de Servicios‖ (PPS), a partir de ahora los 
217 ayuntamientos poblanos también podrán comprometer sus finanzas por un tiempo superior a lo que dura su 
gestión, siempre que el Congreso local se los autorice. El Congreso avaló modificaciones al artículo 18 de la Ley 

http://impreso.milenio.com/node/9073708
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52698
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52695
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52693
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22842:m%C3%A1s-de-2-horas-deben-esperar-usuarios-del-seguro-popular-por-una-consulta&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22842:m%C3%A1s-de-2-horas-deben-esperar-usuarios-del-seguro-popular-por-una-consulta&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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de Proyectos para la Prestación de Servicios para que los ayuntamientos, igual como sucede a nivel estatal, a 
través de esquemas con la iniciativa privada realicen obras y graven sus participaciones por un tiempo superior al 
periodo de gobierno -tres años-. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22827:autoriza-el-congreso-a-

municipios-respaldar-obras-con-participaciones&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Cinco municipios de Puebla reciben la tercera parte de dinero para seguridad 

El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (Sesnsp) autorizó la tercera y última 
ministración del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun) a 215 municipios de todo el 
país, entre ellos Atlixco, Puebla, San Martín Texmelucan, Tehuacán y Teziutlán. En total, los cinco municipios de 
Puebla que se inscribieron al programa recibirán una cantidad de 40 millones 500 mil pesos, de los cuales 28 mil 
500 corresponden a la ciudad capital y tres millones a cada uno de los demás ayuntamientos. (Jesse Brena)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-

reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Pidieron licencia para dejar las aulas 382 maestros en tercer trimestre: SEP 
Un total de 382 maestros en Puebla cuentan con algún tipo de licencia para ausentarse de sus trabajos y a la par 
reciben el pago de sus salarios, según lo reportó la Secretaría de Educación Pública federal a la Cámara de 

Diputados. Al tercer trimestre de este año, 1 mil 296 maestros han pedido licencia para ausentarse y mantener su 
base de trabajo, según el informe del gasto del Fondo de Aportaciones para la Educación Básica y Normal (FAEB), 

y aunque la mayor parte no recibió ingreso alguno, otros sí lo obtuvieron. En el periodo en mención, 146  
trabajadoras requirieron una licencia para ausentarse por embarazo y su sueldo fue cubierto como lo marca la 
ley. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22852:pidieron-licencia-para-dejar-
las-aulas-382-maestros-en-tercer-trimestre-sep&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 SEP reforzará educación media superior, la de mayor déficit en Puebla 
En la entidad, el 30 por cierto de los estudiantes de secundaria no llegan a la preparatoria, reveló el Secretario de 

Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, por ello, durante el 2012 se destinará una partida especial para 

atender las necesidades en educación media superior.  En este sentido, recordó que a lo largo y ancho de la 
entidad existen más de 900 planteles de nivel superior, sin embargo, las autoridades tendrán que hacer un 
esfuerzo para mejorar la cobertura y la calidad de la educación que se brinda a los muchachos.  (Alejandra 
Bautista)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145678:sep-reforzar%C3%A1-
educaci%C3%B3n-media-superior-la-de-mayor-d%C3%A9ficit-en-puebla&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros recibirán primera parte del aguinaldo el 12 de diciembre 
Será el próximo 12 de diciembre cuando poco más de 50 mil trabajadores de la educación pertenecientes a la 
sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), reciban el primer pago de aguinaldo, 

es decir, lo correspondiente a 45 días de un total de 90, de acuerdo con lo que establece la ley. Lo anterior lo dio 
a conocer el líder de esa sección, Eric Lara Martínez, quien confió en que este recurso se pagará con puntualidad y 

sin problemas, a fin de que los docentes puedan hacer frente a sus necesidades y los gastos de fin de año. Por 
otra parte, el dirigente ministerial pidió tanto a los maestros como a las autoridades redoblar el esfuerzo en 
materia de seguridad a fin de evitar los asaltos. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145669:maestros-
recibir%C3%A1n-primera-parte-del-aguinaldo-el-12-de-diciembre&Itemid=534  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22827:autoriza-el-congreso-a-municipios-respaldar-obras-con-participaciones&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22827:autoriza-el-congreso-a-municipios-respaldar-obras-con-participaciones&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22812:cinco-municipios-de-puebla-reciben-la-tercera-parte-de-dinero-para-seguridad&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22852:pidieron-licencia-para-dejar-las-aulas-382-maestros-en-tercer-trimestre-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=22852:pidieron-licencia-para-dejar-las-aulas-382-maestros-en-tercer-trimestre-sep&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145678:sep-reforzar%C3%A1-educaci%C3%B3n-media-superior-la-de-mayor-d%C3%A9ficit-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145678:sep-reforzar%C3%A1-educaci%C3%B3n-media-superior-la-de-mayor-d%C3%A9ficit-en-puebla&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145669:maestros-recibir%C3%A1n-primera-parte-del-aguinaldo-el-12-de-diciembre&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145669:maestros-recibir%C3%A1n-primera-parte-del-aguinaldo-el-12-de-diciembre&Itemid=534
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Llegarán a Puebla 6 mil migrantes en Navidad  
Por las fiestas decembrinas se espera el regreso de seis mil poblanos que radican en diferentes partes de Estados 
Unidos, informó Carlos René Andrade, Director de Apoyo a Migrantes Poblanos. En entrevista aseguró que no le 
corresponde  a su oficina garantizar que no sean violados los derechos de los connacionales, sino al Instituto 

Nacional de Migración (INM), pues indicó que se ha enfocado más en brindar apoyo a los migrantes que son 
repatriados a sus lugares de origen. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegar%E1n-a-Puebla-6-mil-
migrantes-en-Navidad&id_noticia=40516   
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No soy tan conocido como Alcalá, Agüera o Zavala: FM 

El aspirante a senador de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales 
Martínez, consideró que tiene la capacidad para debatir con Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón, quienes 
posiblemente sean los candidatos al mismo cargo pero por el Movimiento Ciudadano (MC) y Acción Nacional 
(PAN). ―Se prevén candidatos fuertes como Lozano y Bartlett y creo que tengo la capacidad de debatir como 
intelectual y sobre todo el potencial de voto y crecimiento para poder ganar una elección‖, refirió. (Santiago 
Quintana)   

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-soy-tan-conocido-como-

Alcal%E1,-Ag%FCera-o-Zavala:-FM&id_noticia=40509  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Maestros disidentes marcharán contra reformas al ISSSTEP 
Unos de los principales puntos a los que se opone el magisterio es el aumento a 40 años que se deben trabajar 
para alcanzar la jubilación y el incremento hasta en un 50 por ciento en las cuotas que deben aportar, detalló 

María Cristina González, integrante del Consejo Democrático Magisterial Poblano Disidentes del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE) se manifestarán este jueves en protesta por las reformas al ISSSTEP que 
se encuentra en discusión en el Congreso del Estado. (Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20318:maestros-disidentes-
marchar%C3%A1n-contra-reformas-al-issstep&Itemid=126   

 
PUEBLA ONLINE 

 Fernando Morales también suspira por el Senado 
El diputado federal, Fernando Morales Martínez, dice que confía en que su cercanía con el senador Manlio Fabio 
Beltrones y su trayectoria política serán factores favorables para alcanzar un escaño en el Senado de la República 
en 2012. ―Fernando Morales está listo y puesto para ser senador de la República, las encuestas me dan un buen 
posicionamiento y el sector popular es una fuerza importante en el Estado y tenemos el derecho de participar‖, 
señaló en entrevista el también líder estatal de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP). 
(Redacción)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20319:fernando-morales-
tambi%C3%A9n-suspira-por-el-senado&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

 No hay desbandada panista: Maldonado 
El dirigente del comité municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvarena, minimizó, la salida del ex panista Jesús 
Encinas Meneses, luego de que fuera candidateado por el PRD, para una diputación federal.  Agregó que no 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegar%E1n-a-Puebla-6-mil-migrantes-en-Navidad&id_noticia=40516
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Llegar%E1n-a-Puebla-6-mil-migrantes-en-Navidad&id_noticia=40516
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-soy-tan-conocido-como-Alcal%E1,-Ag%FCera-o-Zavala:-FM&id_noticia=40509
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--No-soy-tan-conocido-como-Alcal%E1,-Ag%FCera-o-Zavala:-FM&id_noticia=40509
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20318:maestros-disidentes-marchar%C3%A1n-contra-reformas-al-issstep&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20318:maestros-disidentes-marchar%C3%A1n-contra-reformas-al-issstep&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20319:fernando-morales-tambi%C3%A9n-suspira-por-el-senado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20319:fernando-morales-tambi%C3%A9n-suspira-por-el-senado&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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representa ningún peligro para el instituto político que representa, ya que se va sin una estructura de Acción 
Nacional, además renunció a su panismo en mayo del 2010, por lo que no resta. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-desbandada-panista:-
Maldonado&id=24410  

 
RETO DIARIO 

 Insisten en definir situación de edil de Tlatlauquitepec 
Es necesario que el Congreso del Estado por medio de la Gran Comisión, exhorte nuevamente al ayuntamiento de 
Tlatlauquitepec, para definir la situación jurídica del presidente Porfirio Loeza Aguilar quien fue destituido por el 

poder legislativo declaró el diputado panista, Pedro Ángel Guerrero Herrera. Detalló que el cabildo no ha 
sesionado para cumplir el mandato de los diputados locales que el pasado 28 de septiembre decidieron revocar el 
mandato por las irregularidades en su cuenta pública del 2006. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-definir-situacion-de-edil-de-

Tlatlauquitepec&id=24409  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Logra Puebla en Tiempo Record, “Bandera Blanca en Salud” 
Al llegar hasta 2 mil localidades estratégicas en afiliación e integrar a más de 900 mil poblanos, ―pendientes‖ de 
este trámite, Puebla logró la acreditación por parte de la Comisión Nacional de Protección en Salud, misma que 

reconoce la primera  Cobertura Universal de Salud lograda en un tiempo récord de sólo 7 meses y confirma que la 
entidad está en condiciones de levantar ―la bandera blanca‖ ante el Seguro Popular.  (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/logra-puebla-en-tiempo-record-%E2%80%9Cbandera-blanca-en-
salud%E2%80%9D/  

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 A élite, aguinaldo de hasta $400 mil 
Un grupo de 669 funcionarios de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial, así como de organismos autónomos, 

recibirán aguinaldos de entre 160 mil y 400 mil pesos, que se sumarán a su salario mensual. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 “Pasividad oficial alentó al crimen” 
La intervención palmaria y evidente de los delincuentes en procesos electorales, es un dato nuevo y preocupante, 
alertó FCH. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Afectados por la violencia eligen Querétaro para vivir 

En poco más de dos años 416 mil 25 mexicanos cambiaron su lugar de residencia a esta entidad, de acuerdo con 
cifras del Registro Federal de Electores (RFE). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Reciclaje de aluminio, negocio poco explotado 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-desbandada-panista:-Maldonado&id=24410
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-hay-desbandada-panista:-Maldonado&id=24410
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-definir-situacion-de-edil-de-Tlatlauquitepec&id=24409
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Insisten-en-definir-situacion-de-edil-de-Tlatlauquitepec&id=24409
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/logra-puebla-en-tiempo-record-%E2%80%9Cbandera-blanca-en-salud%E2%80%9D/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/logra-puebla-en-tiempo-record-%E2%80%9Cbandera-blanca-en-salud%E2%80%9D/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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De todos los productos fabricados con aluminio, las latas son las más comunes y su uso se ha vuelto cotidiano, en 
nuestro país se consumen 15 millones 400 mil latas por día equivalentes a 240 toneladas diarias. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 
EL UNIVERSAL  

 Región Pacífico, por acuerdo económico 
El crecimiento de la economía mexicana no dependerá de la situación financiera de Estados Unidos, argumentó el 
mandatario Calderón. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Nueva York bien vale un brochazo 

Sin temor a equivocarme, las viejas prácticas de la simulación y engaño que utilizaron durante tres ciertos de 
siglo los gobiernos priistas fueron corregidas y aumentadas por las supuestas administraciones emanadas de 
los partidos del cambio. 

Un ejemplo lo tenemos en lo sucedido este fin de semana en Nueva York, en donde un grupo de funcionarios 
estatales —encabezados por el gobernador— utilizaron recursos públicos para dar un brochazo en la pared de 
un inmueble recientemente comprado para justificar este viaje. 
Por increíble que parezca, media docena de funcionarios viajaron hasta la ―Gran Manzana‖ para aplaudir el 
momento en el que Moreno Valle le dio tres brochazos a una pared, como símbolo del inicio del 
acondicionamiento de la Casa Puebla en esa metrópoli. 

Una ceremonia improvisada sembró más dudas sobre esta oficina de atención al poblano, ya que dio la 
impresión de ser más un pretexto para la realización de un viaje altamente costoso. 
Las fotos evidencian la ―magnitud‖ del evento. 

 
Por si fuera poco, tal y como se publica en la primera plana de Intolerancia Diario, existen serias dudas 
sobre la compra del inmueble en Nueva York, además de la asignación del contrato de remodelación en favor 
de la empresa Guillani Brothers. 
De acuerdo con la información publicada en un portal neoyorquino, la compra del inmueble que albergará las 
instalaciones de Casa Puebla en Nueva York —cuya remodelación comenzó este fin de semana con el 

―brochazo‖ por parte del gobernador del estado Rafael Moreno Valle— está envuelta por un gran misterio. 

El pasado viernes, el gobernador Moreno Valle acudió a la ―Gran Manzana‖ para, junto con el gobernador de 
Passaic, Alex Blanco; el comisionado para la Atención al Migrante, Miguel Hakim y el cónsul Carlos Manuel 
Sada, poner en marcha la remodelación del inmueble el cual se ubica en los números 77-79 de la 3rd Street. 
No obstante, la periodista Zaira Cortés del portal El Diario de Nueva York, desde agosto y octubre ha 
documentado y cuestionado la forma en que la administración estatal se hizo del inmueble, el cual —asegura— 
fue adquirido en una cantidad cercana al medio millón de dólares a un amigo directo del gobernador Moreno 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Valle, de nombre César Aguirre, principal auspiciador del proyecto ―Mi casa es Puebla‖, quien extrañamente 
pagó personalmente los impuestos de esa casa, sin ser el dueño de la misma. 
De la misma forma, Zaira Cortés cuestiona la forma en que la administración estatal contrató los servicios de la 
empresa encargada de la remodelación del inmueble, la cual responde al nombre de Guillani Brothers, sobre la 

cual existen muchas dudas sobre su existencia, ya que hasta su website está fuera de servicio. 
Por si fuera poco, el gobernador de Puebla se hizo de los servicios de la productora chilena María del Pilar 
Montero, ―Mapi‖, para trabajar como publirrelacionista de ―Mi casa es Puebla‖. 
―Mapi‖, que cuenta con varias denuncias penales, fue la encargada de reunir al gobernador de Puebla con el 
grupo Los Temerarios cuando el mandatario aún era senador de la República. 

En la gira efectuada el fin de semana por el gobernador de Puebla, ―Mapi‖ lo lo entrevistó de manera cómoda y 

lo llamó ―gobernador de México, porque la importancia de su trabajo ha rebasado las fronteras‖. Ella fue la 
encargada de cargar la brocha que Moreno Valle utilizó para poner en marcha los trabajos de remodelación del 
inmueble. 
Hay que decir que la reportera Zaira Cortés buscó en esta gira de trabajo entrevistar tanto al gobernador 
Moreno Valle como al alto comisionado para la Atención al Migrante, Miguel Hakim, pero ambos se negaron a 
dar declaraciones. 
Para leer los reportes completos de Zaira Cortés, se pueden visitar las siguientes direcciones: 

http://www.impre.com/eldiariony/noticias/2011/10/26/irregularidades-empantilde;an--279105-1.html 
http://www.impre.com/eldiariony/noticias/2011/8/15/dudas-rondan-oficina-de-ayuda--267613-1.html 

 
Los videos que aparecen en la página de Intolerancia Diario no tienen desperdició. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=773 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 

El factor Bartlett 
Si Manuel Bartlett resulta ser el primero de la fórmula del Senado por el PRD, los priistas deberán analizar muy 
bien a quién mandan, porque una cosa es lo que pensamos quienes estamos dentro del círculo rojo (políticos, 

http://www.impre.com/eldiariony/noticias/2011/10/26/irregularidades-empantilde;an--279105-1.html
http://www.impre.com/eldiariony/noticias/2011/8/15/dudas-rondan-oficina-de-ayuda--267613-1.html
http://www.intoleranciadiario.com/videos.php
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=773
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periodistas, ―ninis‖ del sistema, empresarios, clero, burócratas) y otra muy distinta es lo que considera la 
mayoría de los votantes. 
El exgobernador sí pondría a temblar a varios. No es un enemigo pequeño. No es alguien a quien se le pueda 
ningunear. 

Bartlett tiene muchos seguidores en las calles de Puebla. Para muchos fue el último buen gobernador por su 
obra pública. Sí fue autoritario, pero al final resultó bien calificado. No es como Mario Marín o Piña Olaya, 
quienes no soportan una rechifla y varias trompetillas si caminan en pleno centro de Puebla. 
¿Cómo debatir con un exsecretario de Gobernación y exgobernador que uno de sus dones es la oratoria? Es 
claro que si su contrincante del PAN resulta Javier Lozano Alarcón, lo hará pedazos primero porque es un 

panista tránsfuga del priismo, segundo por ser panista y tercero porque seguramente sacará a relucir su labor 

en la Secretaría del Trabajo y los despidos masivos del SME, etcétera. 
Los priistas deben apostar por el favorito en las encuestas si es que quieren recuperar el poder porque aunque 
Peña Nieto va arriba, no hay nada escrito de aquí a julio. 
Cualquier cosa puede descarrilar al ahora puntero. 
Recuerden los últimos procesos: quien va arriba seis meses o un año antes de la elección, no siempre resulta 
ser el vencedor. 
Peña Nieto llegó a su tope en sus niveles, lo único que debe apostarse es en cuidar ese nivel porque no puede 

subir pero sí puede caer. 
Si Manuel Bartlett viene por Puebla no sabemos si gane la elección, pero de que armará un verdadero relajo lo 
armará. De que le pondrá sabor a la elección lo hará. No es claro si hará campaña terrestre, es decir, casa por 
casa, pero algo sí lo es: llamará la atención a nivel local y nacional. 
Los priistas son quienes deben ver perfiles. 
Y en este momento quien encabeza las encuestas es Enrique Agüera, por encima de los demás contendientes. 

No hay que hacerse bolas. 

Aviso oportuno 
No acostumbro usar correos electrónicos ni cartas en mis columnas, sólo en esta ocasión citaré el contenido de 
una misiva hecha llegar a mi correo por un incidente que ocurrió en el restaurante Allegue de la avenida 
Juárez, y porque conozco al remitente y sé de su calidad moral. Creo que a veces el uso y abuso de e-mails es 
delicado por el desconocimiento de la fuente y el ocultarse en el anonimato, insisto, sin comprobar la fuente y 
el contenido de la información.  

Resulta que hace unos días en dicho restaurante un tipo al que todos se referían como ―El Contador‖ comenzó 
a correr a todos los comensales. De manera agresiva obligó a los meseros y al capitán a sacar a todos. Dicho 
personaje además se puso agresivo con otros clientes. 
No es la primera vez que lo hace y que, como su pinta no es muy de fiar, tienen miedo que saque algún arma 
para atacar a los demás, pues ya ha amenazado con hacerlo. 
Obvio es que tanto el capitán como algunos meceros no hacen nada. Dicho restaurante fue tomado por dicho 

personaje. 

―Lo grave es que de seguir así, Puebla caería en un nivel de inseguridad como lo que ocurre en el norte del país 
o en Veracruz, que ya es controlado por la delincuencia organizada y ahora en cada restaurante deberán poner 
detector de metales y revisar bolsos de los clientes‖, menciona la misiva hecha llegar a este espacio. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=771 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El tobogán: Moreira y #LibreríaPeñaNieto  
Enrique Peña Nieto tuvo un mal fin de semana. El peor, desde que se instauró aquel pensamiento único que 
lo ve como Presidente cuando faltan todavía siete larguísimos meses para los comicios. Rápidamente ha 

conseguido diferenciarse de sus predecesores derrotados Francisco Labastida y Roberto Madrazo: quedarse 

sin dirigente nacional del PRI días después de consolidar su candidatura. Y exhibirse como un burro 
redomado ante la opinión pública nacional e internacional, confirmando aquellas sospechas nunca negadas de 
que se trata de un personaje hueco y pueril. Otra sospecha vendría a confirmarse: que el exgobernador del 
Estado de México tiene una quijada de cristal. Es decir, que en escenarios no controlados por su staff sufre 
riesgos altísimos de cometer errores fatales como aquél de la Feria Internacional del Libro. La caída de 
Moreira, #libreríaPeñaNieto, la silla vacía del CEN, los alborotos por la coalición con Elba Esther comienzan a 

configurar la teoría del tobogán: un hundimiento espectacular a velocidad de crucero. 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=771
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En tiempos en los que se cuestiona el futuro de los periódicos, el diario Reforma se llevó, solito, la cabeza de 
Humberto Moreira. El bragao exgobernador de Coahuila se le quitó lo entrón y echado para adelante 
cuando dio el salto a la política nacional. Enrique Peña Nieto hizo cuanto pudo sostenerlo porque él fue quien lo 
llevó a Insurgentes Norte. Su caída es una derrota exclusiva del Gel Boy, quien eligió mal a quien habría de 

conducir el partido en sus proyecto de retorno a Los Pinos. Nunca se sabe si el mexiquense tenía la 
información suficiente sobre el tremendo desfalco en Coahuila, una historia que tiene tela para cortar 
porque se prevé que la PGR ejerza acción penal por delitos financieros. Malo si Peña Nieto calculó que el 
escándalo no les haría daño, y peor si le tomaron el pelo y nadie le informó los malos manejos en Coahuila.  
Moreira se fue pero en ausencia seguirá dañando a Peña Nieto y a su campaña presidencial. Sus enemigos 

tienen más elementos para sostener la tesis de que el nuevo PRI no existe más que como una 

continuación del viejo PRI y sus excesos. Además del problema mediático, abre una nueva brecha a la 
delicada unidad interna. Tan pronto se filtró la renuncia de Moreira al CEN, también le acompañó el acuerdo 
para designar como sustituto a Pedro Joaquín Coldwell, un hombre de la vieja guardia salinista, quien se 
quedaría al frente del partido. Pero en cuestión de minutos la decisión cambió y se abrió un interregno que 
ocupa por prelación Cristina Díaz en lo que los grupos se ponen de acuerdo. Pero las cosas no tienen buena 
pinta. ¿Qué ocurrió? 
Bueno, lo más normal del mundo: el grupo compacto de Peña Nieto no quiere ceder la Presidencia del 

CEN a un personaje vinculado actualmente a Manlio Fabio Beltrones bajo el argumento —muy 
razonable— de que los hace vulnerables a una traición. Según ellos, un peñanietista puro debería ocupar la 
silla rota. El problema es que el Gel Boy no quiere sacar de la clandestinidad a sus operadores estelares 
Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray. Emilio Gamboa ni loco porque aspira al Senado. 
Elba Esther Gordillo, convertida en poder fáctico del PRI sin militar en el PRI gracias a una negociación ruinosa 
de la coalición, tampoco quiere un personaje vinculado a Manlio Fabio Beltrones. Ahora el problema es cómo 

decirle que siempre no al sonorense sin romper las tenues líneas de negociación. La unidad interna 

pende de un hilo cuando faltan siete meses para elección.  
Apenas disminuía el efecto de la renuncia de Moreira cuando Peña Nieto tomó una decisión aventurada para 
alguien de bajo calibre intelectual: asistir a la Feria Internacional del Libro para presentar su mamotreto. 
Una pregunta inocente lo convirtió en la burla nacional: ¿cuáles son los tres libros que más han marcado su 
vida o vocación? Las palabras sobran cuando se ve el video disponible en YouTube: cantinfleo, mirada 
perdida, confusiones, desesperación. En suma: @EPN no ha leído un libro completo en su vida y confirma 

la sospecha. Peña Nieto es un personaje hueco, sin ideas propias, manejado como una estrella 
televisiva que cuando sale de ambientes controlados lo único que hace es el ridículo. Lo mismo que William 
Levy, pero menos guapo. 
¿Necesita ser intelectual un Presidente? No lo creo. ¿Necesita ideas para gobernar un país y darle rumbo? 
Por supuesto. ¿Puede gobernar un país un sujeto que jamás ha terminado un libro en su vida? Pues ya lo hizo 
uno: Vicente Fox. De hecho, el mexiquense es espejo del analfabetismo funcional que predomina en México. 

Millones de mexicanos que saben leer y escribir, pero que no leen ni escriben. Peña Nieto encarna el drama 

nacional de la ignorancia que domina la masa y ahora domina la cúspide. 
Fin de semana negro, aunque los priistas sigan festejando que tienen 49 por ciento de la intención de voto 
como lo consigna el diario Reforma. No saldrá igual en la siguiente medición, puesto que los próximos sondeos 
marcarán el efecto Moreira y #LibreríaPeñaNieto. Ahí empezará el tobogán.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-051211.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Todo es cuestión de estilo 
Hacía año y siete meses que no veía a Javier López Zavala. Supe que quería ser candidato a senador del PRI 
por las noticias, pero hasta ahí. Un café en Tecamachalco fue el pretexto para que el político y el periodista se 
reencontraran la semana pasada sin más afán que compartir historias del ayer y hoy, puntos de vista de 

escenarios locales y nacionales y prospectivas políticas. ¿De qué otra cosa se puede platicar con un político? 
Negar amistades no es mi caso, Zavala fue, es y será un buen amigo sin importar dónde lo ponga el destino y 

quiénes sean sus enemigos. Además tengo la certeza de que es una buena persona, como todos los políticos 
siendo lo que son: seres humanos, y mientras no se revistan de esa aura invisible llamada poder que los 
transforma en bestias irracionales de Oscar de la Renta y en el menor de los casos en 
sinvergüenzas. 
Entre plática y plática me hice la pregunta tonta del qué hubiera sido si Zavala fuera gobernador 
(aclarando por salud mental que ―el hubiera‖ no existe) y llegué a la conclusión que tal vez no sería distinto a 

https://twitter.com/#!/search/%23Librer%C3%ADaPe%C3%B1aNieto
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lo que hoy vemos con un administrador de estado blofeado por un séquito, un gabinete de secretarios de 
medio pelo y un conglomerado de dependencias reinventado la educación, salud, obra pública, economía y el 
combate a la pobreza para justificar la chamba. 
Y es que valdría la pena ser fijados para darse cuenta que aunque los hombres y nombres del poder rotan 

cada seis años, el rollo, la palabrería y la retórica siguen siendo la misma aún teniendo un eslogan de 
gobierno diferente y un logotipo distinto; pero de eso no tiene la culpa ni el político ni nosotros, simplemente 
somos parte de un engranaje movido por el tiempo y un sistema añejo. 
No faltará quién enriquezca la tesis que aunque el sistema político sea el mismo lo que cambia es el estilo 
del mandatario para gobernar y seguramente le asistirá toda la razón porque según su estilo será su 

gobierno, siendo este accesible, condescendiente, autoritario, humanista, inteligente o tonto. Y descubrir ese 

estilo no lleva meses, con uno basta; con uno se etiqueta al gobernante aunque después quiera cambiar. 
De Zavala se sabía su estilo de gobierno por el largo tramo que condujo la administración estatal siendo Mario 
Marín el gobernante; de Rafael Moreno Valle todo era por descubrir aún teniendo, algunos, el bosquejo 
de su personalidad explosiva que no necesariamente tenía que ser su estilo de administrador. Hoy a casi un 
año del mandato morenovallista no resulta sensato compararlos a uno y a otro, porque no son pares, pero sí 
establecer sus diferencias como políticos porque el oficio trasciende más allá de los sexenios y los dos 
seguirán siendo políticos. 

Igual que Zavala, hay otros políticos que quieren ser candidatos a senador del PRI, hete ahí a Fernando 
Morales, Blanca Alcalá, Enrique Agüera y Enrique Doger, por hablar en serio. Y su nominación estoy 
seguro que no depende ni de las columnas periodísticas ni de las portadas de la prensa sino de sus relaciones e 
influencias a nivel central. Todos la merecen, suerte al que la obtenga. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/diciembre/colum-entranas-051211.phpç 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 

La Célula; ¿Será un penal con inversión privada? 
No es necesario reconstruir toda esa senda de simulaciones y beneficios explícitos de pocos ―servidores‖ 
públicos que dieron como resultado la diatriba llamada; Célula. 
Igualmente, es nimio citar como acto ―causal‖ la fuga de reos en el penal de San Pedro Cholula el pasado 
domingo 27, en medio de un cruce confuso de acusaciones entre instancias de gobierno, que trajo a la 
memoria y reflexión colectivas la  realidad al interior de los centros de readaptación social;  sobrepoblación, 

tráfico de influencias,  trabajos forzados y violencia. Hacia afuera de los mismos; reparto de escotes de poder, 
todo, en la gran generalidad de los 23 CERESOS del estado de Puebla. 
Lo mismo que se vivió en el tema Cacho-Marín en 2006, recordemos que las mismas variables estuvieron 
presentes, desde sobrepoblación carcelaria hasta la explotación laboral de una empresa privada que daba 
―empleo‖ a reclusos a razón de 60 centavos de pago por hora trabajada, pero que se dejó de lado por 

conveniencia política coyuntural de aquella administración. 
Ahora, tenemos que ver hacia adelante, a lo que parece ser el probable destino del citado proyecto; ser un 

proyecto en México de prisión con inversión privada nacional y externa. 
Existen dos circunstancias que explican este probable destino de la Célula; 
Una, el inicio el 9 de mayo de este año, de la construcción de la Academia Nacional de Formación y 
Desarrollo Policial Ignacio Zaragoza, con parte de recursos provenientes del influyente Programa del 
Departamento de Estado de los Estados Unidos para Latinoamérica llamado; Iniciativa Mérida, acto 
que certificó su Director General Keith W. Mines, lo que evidencia la identificación  política entre 
administraciones.  

Es igualmente obvio referir que Iniciativa Mérida es sinónimo de supresión de libertades sociales, 
criminalización de protesta ciudadana y espionaje como mecanismos de control colectivo y limpieza social (N. 
Chomsky, dixit). 
En segundo lugar, la soterrada presencia de  analistas de los Estados Unidos en suelo poblano 

presumiblemente que trabajan para la empresa Corrections Corporation of America, que es la principal 
en ese país en cuanto a gestión privada de prisiones, y es la misma, que con un agudo cabildeó con políticos 

norteamericanos impulsó la Ley SB1070 que criminaliza la inmigración en el estado de Arizona, así como su 
equivalente en Alabama, por la sencilla razón de que; el Estado paga a los particulares por recluso, a mayores 
de éstos más ingresos y mayores ganancias, en la lógica más primitiva del capitalismo depredador, dicha 
empresa cotiza en la Bolsa de Valores de New York. La privatización de prisiones tiene ya casi treinta años de 
funcionar en el país vecino. 
La academia de policía citada y la Iniciativa Mérida, son parte de la estructura funcional de lo que es el 
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Proyecto Mesoamérica (hasta junio de 2008 Plan Puebla-Panamá). 
Realmente, esperamos los poblanos que no sea ese el destino final de lo que fue y es una diatriba; La Célula. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/diciembre/colum-
juancolumna-051211.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El nuevo PRI, como en los viejos tiempos 
El nuevo Partido Revolucionario Institucional, tan pregonado por sus líderes, actuará exactamente 

como en los viejos tiempos.  
Esta misma semana será designado presidente del comité ejecutivo nacional, en sustitución de Humberto 

Moreira, que renunció el pasado fin de semana, Pedro Joaquín Coldwell, el exgobernador de Quintana Roo, 
expresidente municipal de la capital de su estado, exdiputado federal y exsenador de la República, entre otras 
cosas. 
Se habían mencionado tres precandidatos a la presidencia nacional priista, pero el sábado el virtual candidato a 
la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, dijo que él estaba por Pedro Joaquín… y nadie en el PRI se 
atrevería a ir contra la línea marcada por el candidato presidencial. 
El nuevo PRI, pues, sigue anclado a los usos y costumbres de antaño. Su conducta sumisa es símbolo ahora de 

unidad y de institucionalidad. 
Pero bueno, pensamos que nadie había creído, a no ser los muy ingenuos, que el nuevo PRI fuera a ser distinto 
del viejo PRI. Ya veremos. 
Ayer mismo empezó la ―cargada‖. La CNC, la gran ausente en los festejos del centenario del Plan de Ayala en 
Ayoxuxtla, envió un comunicado de prensa, a nivel local, para manifestar su decidido apoyo a don Pedro 

Joaquín Coldwell y este día se verá que todos los grupos y sectores priistas harán exactamente lo mismo. 
Como en los viejos y gloriosos tiempos. 

 ¿Cambiarán las cosas con la nueva dirigencia?  
Lo más seguro es que no haya cambios en las decisiones ya tomadas. En eso debemos reconocer 
que los priistas, en el mayor número de los casos, tienen palabra y respetan negociaciones.  
Es decir, lo acordado por la dirigencias del PRI, del Verde y del Panal, para poder concretar su coalición, seguirá 
vigente. Una senaduría, la segunda posición, para un panalista, el diputado local Guillermo Aréchiga 
Santamaría, y la primera para el actual rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Hay un cambio en la lista de precandidatos a las diputaciones por los cuatro distritos electorales federales con 
cabecera en esta capital: Doña Blanca Alcalá decidió permanecer como delegada en Colima y buscar la 
posibilidad de figurar como candidata a senadora de representación proporcional en la jurisdicción a la que 
pertenece la entidad del Pacífico occidental. 
Su lugar, en el distrito 12, será ocupado, como candidato del partido tricolor, por Pablo Fernández del Campo, 

de amplia trayectoria dentro del PRI local. 
Siguen firmes como los aspirantes con mayores probabilidades de ser candidatos: Enrique Doger Guerrero, 

expresidente municipal, actual diputado local y exrector de la UAP, y Julián Hadad, hombre de empresa que ha 
sido regidor y ha desempeñado varios cargos dentro de la estructura de su partido a nivel local. El primero iría 
por el distrito 6 y el segundo por el 9. 
Lucero Saldaña, que es mencionada como probable candidata a la diputación por el distrito 11 de Puebla 
capital, tiene el problema de que el partido Verde que ocupa esa posición quiere mantenerla, pues el PRI había 
decidido que el candidato ecologista tuviera un distrito del interior del estado. La discusión y las negociaciones 
no han terminado. 

Por otra parte, se dice que el PRI quiere que el candidato a la diputación del Verde Ecologista luche por el 
distrito de Atlixco y que los dos candidatos que según las negociaciones tendría el Panal, en coalición con el 
PRI, sean Zacatlán y San Martín Texmelucan. 
Parece que no será Alejandro Armenta Mier, el exdirigente del PRI estatal, candidato a la diputación por el 

distrito de Tepeaca, sino el actual diputado local Jesús Morales Flores. 
Por Ajalpan, que comprende el distrito de la Sierra Negra, suena fuerte el ingeniero agrónomo Rosalío Zanata; 

por Izúcar de Matamoros empezó a sonar fuerte Saúl Coronel Aguirre, con vieja militancia en la CNC, 
organización priista a la que debería pertenecer ese distrito, eminentemente agropecuario. 
El excandidato a gobernador Javier López Zavala es ubicado como candidato en uno de los primeros lugares 
para una diputación plurinominal. 
Se habla también de que el secretario de Desarrollo Social del estado, de origen chiapaneco y familiar de la 
maestra Elba Esther, aspira a ser el candidato del distrito 9. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/diciembre/colum-juancolumna-051211.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/diciembre/colum-juancolumna-051211.php
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En conferencia de prensa efectuada ayer, el dirigente estatal de la CNOP, Fernando Morales Martínez, afirmó 
que continúa en la lucha por la candidatura priista a una senaduría. Hay quienes afirman que el cambio de 
dirigencia nacional en el PRI le favorece, pues él pertenece al grupo cercano a Manlio Fabio Beltrones. 
La presea Forjadores de Puebla, a siete poblanos  

Siete poblanos que se han distinguido en diversos campos de la actividad humana: política, 
empresarial, deportiva, científica, etcétera, recibieron el pasado viernes la presea Forjadores de 
Puebla en un solemne acto efectuado en el salón Barroco del edificio Carolino de la UAP.  
Guillermo Jiménez Morales, exgobernador del estado; Virginia Sendel de Lamaitre, de la Fundación Michou y 
Mau; Rafael Moreno Valle Sánchez, empresario, catedrático, exdirector de la Facultad de Contaduría Pública de 

la UAP e impulsor del deporte; doctor Rosendo Briones Rojas, director de la Facultad de Medicina de la UAP; 

Mari Loli Pellón, conductora de noticias del canal 3 de televisión de Puebla; Pedro Ángel Palou, impulsor de la 
cultura, primer director de la Casa de la Cultura de Puebla, periodista e historiador, y Roberto Ruiz Esparza, 
deportista destacado, fueron los homenajeados. 
Antes de la ceremonia que presidieron el secretario general de la UAP y el presidente del Comité Ejecutivo 
Estatal de Forjadores de Puebla AC, Rogelio García Rodríguez, hubo un desayuno ofrecido por el contador 
Moreno Valle Sánchez en la Casa Club del fraccionamiento La Vista. 
 Gobernador, arzobispo y obispos, en Roma  

El 12 de diciembre próximo el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el arzobispo Víctor Sánchez 
Espinosa y los dos obispos auxiliares estarán en Roma para entregar al papa Benedicto XVI un 
nacimiento hecho por artesanos de Puebla para las festividades navideñas del Vaticano. Ese 
nacimiento pasará a formar parte del Museo Vaticano, tal vez el más importante y rico del mundo.  
Antes, el día 8 del actual, la Iglesia católica de Puebla llevará a cabo la inauguración de la Feria Guadalupana, 
en el Seminario Palafoxiano, misma que terminará el día 12. 

La tarde del día 8 se presentará en el atrio de la Catedral el Ballet de Amalia Hernández, que ofrecerá un 

espectáculo propio de la época navideña. 
Esta presentación se llevará a cabo coordinadamente por la Iglesia católica y el Consejo de la Cultura y las 
Artes del gobierno del Estado. Los boletos se venderán al 50 por ciento de su costo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-051211.php 

 

 
 

(En Punto) 
 
Claudia Hernández Medina resultó ser corta de memoria. 
La dirigente del PRI municipal se fue duro y a la cabeza en contra del alcalde Eduardo Rivera Pérez por el 

problema, grave problema, de la pobreza en la capital del estado. 

Exigió que, en lugar de entrometerse en el proceso electoral de 2012 a favor de los candidatos del PAN, mejor 
se dedique a abatir los índices que colocan a la ciudad de Puebla como el primer lugar nacional en cantidad de 
personas en situación de pobreza. 
Qué bueno que la líder partidista se preocupe por los pobres del municipio. 
Lo que no deja de llamar la atención es que se acuerde de ellos apenas ahora. 
De las últimas cuatro administraciones municipales anteriores a Rivera Pérez, tres fueron encabezadas por 

políticos emanados del PRI, y a ninguno de ellos reprochó su quehacer de gobierno ahora que recordó a los 
marginados.  
Mario Marín Torres, Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz, todos ex presidentes municipales de Puebla 
(y uno, el primero, ex gobernador) deben tener mucho que ver en los resultados que arrojó la investigación del 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 
Entonces, incluso antes que Rivera, a quien también juzgará la historia, son los otros tres señores (y una 

señora), junto con el panista Luis Eduardo Paredes Moctezuma, quienes tendrían que responder. 

 
Pero de ellos Claudia Hernández ni se acordó. 
*** 
Ahora que ha trascendido que los diputados locales Elías Abaid Kuri y Antonio Gali López abandonarán el 
Congreso para contender por una diputación federal, el primero en la coalición PRI-Verde-Nueva Alianza, y el 
segundo en el frente de los partidos de izquierda, ha comenzado a correr una pregunta a manera de broma 

entre sus compañeros legisladores. 
"¿A cuál de los dos extrañaremos más?", se preguntan en el Legislativo. 
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Y de manera unánime todos responden: "a ninguno". 
¿Será que el origen de esa respuesta se encuentra en el paso que estos dos representantes populares han 
tenido por la LVIII Legislatura, y que ha sido irrelevante e invisible? 
Es probable. 

*** 
Estaría bien que Rafael Moreno Valle y Víctor Sánchez Espinosa aprovecharan su próxima estancia en Roma 
para intercambiar puntos de vista y conocerse mejor. 
El gobernador y el arzobispo coincidirán tres días en Ciudad del Vaticano con motivo de la colocación de dos 
nacimientos elaborados por artesanos poblanos, de talavera y ónix, que se realizará en ese lugar el 14 del mes 

en curso. 

Durante la visita a la Santa Sede, que iniciará el 12 de diciembre, Sánchez Espinosa y Moreno Valle sostendrán 
una audiencia privada con el papa Benedicto XVI, la cual consistirá en efectuar un saludo personal al líder de 
los católicos en el mundo y nada más. 
Sánchez Espinosa y Moreno Valle también coincidirán en la misa que presidirá el Sumo Pontífice en la Basílica 
de San Pedro, con motivo de la celebración de la Solemnidad de la Virgen de Guadalupe.  
Así que ambos administradores, uno del Gobierno del Estado y otro de los quehaceres de la Iglesia Católica, 
podrían aprovechar el viaje para limar asperezas y mejorar relaciones. 

Incluso ya se piensa que el sólo hecho de la estancia que ambos sostendrán en el viejo continente es una señal 
de que los 'malentendidos' cesaron. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(A Puerta Cerrada /Jorge Rodríguez Corona) 
 

Trascendidos de la guerra... por el poder 
Aun con la salida de Humberto Moreira de la presidencia del PRI, es prácticamente imposible que los 

inconformes poblanos puedan salirse con la suya y convencer a la nueva dirigencia de romper los acuerdos 
establecidos con el Panal para quitarle la candidatura al Senado. 
Algo que los "indignados" no han entendido son los fines prácticos que busca el tricolor para involucrar a Rafael 
Moreno Valle en la próxima contienda electoral, a favor, por supuesto, de la causa priista. 
Como fue acordada, la composición de las fórmulas, la primera para el PRI, y la segunda para el Panal, obligará 
al gobernador a inclinar sus esfuerzos político-electorales del lado de la alianza que han establecido los partidos 

PRI, Panal y el Verde. 
Eso es por lo menos lo que piensan los jerarcas priistas. 
Su razonamiento expresa que con un candidato al Senado en la segunda de las dos fórmulas, un abanderado 
que lleve la marca de Nueva Alianza, Moreno Valle se verá forzado a trabajar por él para cumplir los deseos de 
Elba Esther Gordillo Morales. 

Según este plan, aun portando una camiseta diferente a la del PRI, Guillermo Aréchiga Santamaría sería el 
acceso directo a los favores del gobernador. 

Anotado ante el IFE en la segunda fórmula, el todavía presidente del Congreso del estado necesitará ganar la 
elección para asegurar un lugar en el Senado. 
Y en ese "ganar la elección" no tendrán más alternativa, ni Aréchiga ni Moreno Valle, que sumarle votos 
también, por añadidura, al candidato del PRI. 
Dados los múltiples compromisos políticos que en apariencia tiene el huésped de Casa Puebla, con el presidente 
Felipe Calderón, con Marcelo Ebrard y con Elba Esther Gordillo, todos encontrados entre sí, el PRI se ha querido 
asegurar su respaldo mandando a Aréchiga, o a quien sea del Panal, al segundo sitio de la dupla. 

Esta circunstancia, agregada a la exigencia puntual que planteó Nueva Alianza en las mesas de negociaciones, 
es la que juega a favor de Guillermo Aréchiga en la revuelta priista. 
Los tricolores todavía no tienen claro en qué lado de la cancha jugará Moreno Valle. 
*** 

Uno de los aspirantes al Senado, por el PRI, reaparecerá este día. 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, participará en la inauguración del Tercer Encuentro por la 

Educación, un foro organizado por la Sección 23 del SNTE que arrancará en punto del medio día en el auditorio 
del Complejo Cultural Universitario. 
Junto al rector, que deberá traer muchas cosas que informar tras el viaje de dos semanas por Asia, estarán el 
anfitrión de ese acto, Eric Lara Martínez, el gobernador Moreno Valle, y el secretario general del CEN del 
sindicato de maestros, Juan Díaz de la Torre. 
No debe tomarse como una mera coincidencia que Agüera reinicie sus actividades en territorio poblano justo de 
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la mano de ese sindicato, cuando la rebatinga por la primera fórmula en la dupla por las senadurías, dentro del 
priismo, sigue vigente. 
*** 
Blanca Alcalá Ruiz ha mandado a decir al delegado del Comité Ejecutivo Nacional de su partido, Ranulfo 

Márquez Hernández, que no aceptará una candidatura a diputada federal como premio de consolación en caso 
de que no la tomen en cuenta para el Senado. 
Se dice que el rechazo de la ex presidenta municipal de Puebla no obedece a ningún berrinche, sino al temor 
fundado de que los operadores invisibles del morenovallismo laboren en su contra para hacerla perder. 
Alcalá quiere ser candidata a gobernadora, sabe que una derrota electoral restaría sus bonos personales y por 

lo tanto se negará a competir por un distrito, donde enfrentaría riesgos que considera innecesarios y se 

volvería altamente vulnerable. 
Eso es lo que la ex alcaldesa tiene en mente por ahora. 
Sin embargo, no habría que descartar una petición al oído por parte de Jorge Estefan Chidiac, o del mismísimo 
Peña Nieto, para hacerla cambiar de opinión en los momentos de las definiciones. 
Por lo pronto hasta el fin de semana juraba que peleará en las urnas sólo si lo hace por el Senado. 
*** 
Una mujer que casi tiene en la bolsa la candidatura al Senado, a diferencia de Blanca Alcalá, es Augusta 

Valentina Díaz de Rivera. 
La diputada federal panista, destacable por su inteligencia y famosa por haber puesto en su lugar al barbaján 
de Gerardo Fernández Noroña, desde la tribuna de San Lázaro, debe ser anotada como compañera de fórmula 
de Javier Lozano Alarcón en la dupla de candidatos que postulará el Partido Acción Nacional. 
Así como la incorporación de Lozano obedece a una combinación de intereses de Felipe Calderón y Rafael 
Moreno Valle, la de Augusta responde al reclamo del panismo tradicional por hacerse de una de las dos 

fórmulas en esa dupla, y al empujón, no menos importante, de Josefina Vázquez Mota. 

La precandidata presidencial del PAN será pieza clave en la postulación de la poblana, a quien tiene como 
coordinadora de precampaña en nuestro estado. 
A diferencia del (¿todavía?) secretario del Trabajo, que iría directo al Senado en caso de quedar en segundo 
lugar durante la jornada electoral del 2012, Díaz de Rivera enfrentará un escenario más complejo. 
*** 
Gerardo Maldonado Balvanera no lo dijo, pero el jueves, cuando acusó que simpatizantes del PAN en el 

municipio de Puebla estaban siendo víctimas de falsos empadronadores partidistas, en realidad se refería a una 
operación dirigida desde Casa Puebla para juntar firmas de apoyo al ex secretario de Hacienda Ernesto 
Cordero. 
Ese día, el líder panista hizo un llamado a los militantes a no caer en esa campaña de actualización, a la que 
llamó "apócrifa", y advirtió que habría implicaciones legales para dar con los responsables. 
Deslizó que las firmas eran recabadas por algún aspirante a diputado o a senador con el objeto de presentarlas 

como propias en la inscripción de precandidaturas. 

Maldonado evitó la confrontación directa con el morenovallismo. 
Pero, ya en corto, sus allegados confiaron que esas falsas adhesiones pretendían ser utilizadas para respaldar a 
Cordero, el peor de los precandidatos blanquiazules. 
*** 
Guillermo Deloya Cobián es un poblano que seguirá cobrando relevancia en la dirigencia nacional del PRI.  
El secretario general para la integración de la Plataforma Electoral 2012, del Comité Ejecutivo Nacional, ocupó 
un lugar de privilegio durante la sesión en la que Cristina Díaz Salazar fue ungida como lideresa interina del 

tricolor. 
Quizá pocos se percataron, pero en algunas de las fotografías que aparecieron desde el viernes en los medios 
figuró Deloya, hasta delante, en la mesa principal, justo cuando Cristina Díaz y Ricardo Aguilar Castillo daban el 
"sí, protesto", como presidenta y secretario general. 
Habrá que seguirle la pista. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

METAMORFOSIS INAPLAZABLE AL modelo que ha sacrificado crecimiento económico y bienestar social con tal 
de reducir inflación y déficit fiscal, pese al enorme flujo de recursos petroleros frescos quemados en gasto 
corriente. La descomunal pirámide de la estabilidad macroeconómica (sin crecimiento real) soportada sobre la 
extenuada, oprimida espalda de la microeconomía de decenas de millones de mexicanos. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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PANORAMA DE LAS impostergables transmutaciones económicas, políticas y sociales que precede a las 
elecciones presidenciales del 2012 en México. O cambiamos de rumbo o seguimos echando al desfiladero a 
millones de mexicanos. 
EN PUEBLA, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, el economista, el administrador público de Harvard, el exitoso y 

eficiente empresario; el hábil y suave, eficiente y firme tejedor de la operación política, apuntalada en el estilo 
de la negociación sencilla y tersa, directa y pragmática, coincide en que soplan en el mundo globalizado vientos 
de cambio de los paradigmas económicos. 
"LOS ESTADOS Y sus gobiernos ya no buscarán en el crecimiento MACROECONÓMICO del PIB, sino en el 
incremento MICROECONÓMICO del ingreso per cápita, su principal objetivo. El bienestar de la población será el 

imperativo del Estado estable, moderno, eficiente y con sentido social". 

2012 SERÁ ESTRUENDOSO, alucinante en el choque, la pugna, la enconada confrontación entre las corrientes 
que pugnarán por la supervivencia del STATU QUO del retroceso social, y la TRANSICIÓN a una vía de rescate 
del bienestar individual y social; hacia una DETENTE de la DIVISIÓN y el SUICIDIO nacional. No más 6 años de 
guerra maldita.  
EN LA BATALLA por Los Pinos, el reto de los 32 gobernadores (entre ellos RAFAEL MORENO VALLE) no será salir 
VIVOS, sino indemnes a odios y represalias poselectorales; a virtuales exilios purgatoriales.  
SIENDO GOBERNADOR PANISTA (¿cómo cambiaron los tiempos y circunstancias al partido en el poder al cual 

transitó para ser gobernador?) MORENO VALLE no se muestra temeroso ni preocupado por su futuro. No está 
fatalmente encadenado (como otros mandatarios) al partido y candidato que en las encuestas es el colero 
todos los partidos ya se coaligaron. El PAN competirá desprestigiado y solitario. 
PARADÓJICAMENTE el futuro político de MORENO VALLE no está menguado, cancelado ni en riesgo. Su probado 
talento, pragmatismo y perspicacia política que lo ha llevado hasta donde está, ha conseguido una LLAVE 
MAESTRA para ingresar a Los Pinos, sea PEÑA, OBRADOR o JOSEFINA el próximo Presidente. 

ESE PODEROSO ABRETE Sésamo se lo comparte su hada madrina ELBA ESTHER GORDILLO. El gobernador 

debe sentirse robustecido y alentado con la alianza SNTE PANAL con PEÑA NIETO y el PRI. 
LIGA Y PUENTE DE ida y vuelta al tricolor, que ambos abandonaron para encumbrarse en el PAN. Y ahora (¡oh! 
irónico destino) vuelven arrepentidos -como el hijo pródigo del Evangelio cristiano- en una alianza que ayudará 
a empujar al PAN al desfiladero, al que lo orilló CALDERÓN.  
POR ESTA ASOCIACIÓN simbiótica, MORENO VALLE juega con ELBA ESTHER papel decisivo en la elección de 
los candidatos del PRI en PUEBLA. Simultáneamente decidirá en la selección de candidatos panistas al Senado y 

diputados federales. 
EL JUEGO DE EQUILIBRIOS del gobernador será instalar en San Lázaro a 8 diputados panistas y 8 priistas; 
controlar a los dos senadores de mayoría relativa, sean del PRI, PAN o PANAL.  
LA GORDILLO regreso al PRI para gobernarlo, si se lo permite PEÑA NIETO. Fue aliada de FOX, acaba de 
romper lazos con Calderón, inicia su idilio con PEÑA NIETO. Y si las cosas se ponen feas al mexiquense, ante el 
renovado empuje de LÓPEZ OBRADOR, tiene a MARCELO EBRARD para sellar un pacto furtivo y sigiloso de 

última hora.  

EL TEMIBLE PODERÍO de su magia política son sus legiones de maestros comisionados (hasta 50 mil) 
especializados en chocar, reventar y ganar elecciones, aunque en Michoacán sufrieron un frentazo. Correo 
rz.lopez@hotmail.com  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Renunciaría Ardelio Vargas a la administración morenovallista 
La versión de que Ardelio Vargas Fosado renunciaría al cargo de titular de la Secretaría de Seguridad Pública 

Estatal comenzó a circular el fin de semana. 
Es en las filas de la corporación donde desde el viernes los elementos han escuchado que el oriundo de 
Xicotepec de Juárez prepara la entrega recepción. 

Ardelio Vargas ha sido hasta ahora uno de los colaboradores más cercanos al gobernador Rafael Moreno Valle. 
Cada que ha podido, el mandatario poblano ha destacado en diferentes actos públicos la labor del serrano al 
frente de la Secretaría, incluso lo ha defendido de la fuga de 11 reos del penal de San Pedro Cholula. 
Pero que no abandonaría el gabinete estatal por situaciones críticas que se han presentado en Puebla, como la 

balacera del pasado 26 de noviembre en territorio poblano en los límites con Veracruz, donde murió un policía 
federal y otro resultó herido. 
Tampoco se iría por el incremento en la incidencia delictiva en Puebla, un ejemplo son los 50 secuestros 
registrados de enero a octubre de 2011, cuando en todo 2010 se reportaron un total de 29. 
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Que mucho menos desertaría por el escándalo de la fuga de presos peligrosos de la cárcel de Cholula, caso del 
cual fue inculpado el pasado jueves por la presidenta de ese municipio, Dolores Parra. 
De acuerdo a lo propagado el fin de semana, es que se marcha porque participaría en la contienda de 2012. 
Pero no como candidato a algún puesto de elección popular. 

Sino como coordinador de seguridad del virtual candidato a la Presidencia de la República de la alianza PRI- 
Verde- Panal, Enrique Peña Nieto. 
Varias han sido las veces en lo que va de la administración morenovallista que se ha especulado con la 
supuesta salida de Ardelio. 
Pero esta vez, policías estatales dicen que iría en serio, porque varios de sus colaboradores más cercanos ya 

presentaron sus renuncias, para seguirlo a la campaña del mexiquense. 

Son personas que han tenido comunicación directa con elementos policíacos, quienes se han empezado a 
despedir, con esa versión de que se van a la campaña. 
Se entendería lo anterior, en el entendido que Vargas Fosado es militante del PRI, partido por el que ha 
obtenido cargos como el de edil de Xicotepec y diputado federal por el Distrito de Huauchinango. 
Tendría que ser antes del primer informe del gobernador de Puebla cuando Vargas Fosado se iría; 
probablemente, en este mismo mes, que fue el plazo que el mandatario fijó a sus colaboradores que tienen 
aspiraciones de participar en las elecciones de 2012. 

*** 
¿Corrupción en la Secretaría de Transportes?  
Un correo llegó a este reportero de un supuesto empleado de esa dependencia para denunciar posibles 
anomalías de funcionarios que ahí laboran, acá parte de ese mensaje: 
"(...) tenemos compañeros como Manuel Botello Ibarra, encargado del área de la revista vehicular del 
transporte público, en compañía de Daniel Santos Pérez Ávila, quien fue jefe del área durante tres años, que se 

están enriqueciendo con ese trámite". 

"Protegidos por el Licenciado Luis Edgar García Aguilar, director de Operación del Transporte, reciben 
aportaciones económicas de concesionarios y transportistas; eso a cambio de entregar las revistas, sin que los 
propietarios lleven las unidades a revisión a las oficinas de la dependencia" 
"Lo mismo hacen con taxis, autobuses, microbuses, camiones de carga ligera, de carga en general, transporte 
mixto".  
"Sería bueno que los investiguen, porque entonces se quedaría en discursos el querer mejorar la imagen de la 

Secretaría de Transportes, anteriormente llamada Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que se 
caracterizó por múltiples actos de corrupción. A ver qué resuelve el secretario Bernardo Huerta", hasta acá 
parte de ese correo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
* Se amarran el dedo  
* Red de protección  
Nuevo partido político. El paraíso de impunidad en el que han convertido a Puebla, donde se impone el poder 

permitirá la creación de un nuevo partido político, que servirá de comparsa para los intereses del gobierno 
morenovallista, por supuesto en contubernio con la pasada administración marinista. A partir de este día las 
siglas PSI Pacto Social de Integración (nombre oficial del partido), combinadas con 2 antebrazos entrelazados y 
los colores azul y amarillo, invadirán las colonias poblanas.  
Al frente del PSI, se encuentra Carlos Navarro, profesor rural y marinista de cepa, estuvo con el ex gobernador 
como secretario adjunto del PRI, cuando Mario Plutarco Marín Torres fue presidente estatal del partido tricolor. 

La plataforma política con la que han efectuado sus hasta ahora 10 asambleas en el interior del Estado, reza 

Movimiento Político Ciudadano (MPC).  
Un total de 18 asambleas con quórum de por lo menos 300 simpatizantes exigidas para la conformación de un 
nuevo partido político de un total de 28 ya se efectuaron 10, por lo que Carlos Navarro y la gente del PSI, 
esperan que antes de fin de año cumplan con el requisito de todas para quedar conformado 
reglamentariamente y tomar protesta antes del fin de año.  
Más de mil simpatizantes (acarreados) acudieron a las asambleas efectuadas en los distritos de San Martín 

Texmelucan, Tecamachalco, Tetela de Ocampo, Tepeaca, entre otros, por lo que se espera que la que se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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efectuará este día en el distrito número 5 de Puebla capital, tenga la misma participación. En los restantes días 
del último mes del año, se realizarán las reuniones obligatorias en la ciudad angelopolitana, aunque la agenda 
también contempla Ciudad Serdán, territorio dominado por la nefasta familia priista Morales Flores, donde 
precisamente Jesús buscará la diputación federal.  

Por supuesto, Carlos Navarro empezó los trabajos de integración del PSI hace más de 3 años, pero a partir del 
mes de febrero del año en curso, cuando salió la convocatoria para la integración de nuevos partidos políticos, 
se incrementó la actividad en Puebla. Los vastos apoyos económicos y humanos no han sido escatimados. Los 
derroches rayan en lo ofensivo, por lo que provienen de quienes cuentan con ellos.  
Las precauciones nunca están de más, sobre todo porque tanto Moreno Valle como Marín Torres, "coinciden" en 

apoyar al precandidato Enrique Peña Nieto y la posibilidad de López Obrador en la segunda oportunidad gane 

las elecciones federales, los pone a temblar. Al primero porque además de acabar con sus sueños de grandeza, 
lo mantendría marginado como gobernador. Y al segundo porque se acabaría la impunidad de la que goza y su 
futuro estaría rodeado de barrotes.  
REPORTE DEL INFORMANTE  
Temas prohibidos. La evasión de responsabilidad en la fuga de reos peligrosos del penal de Cholula, por parte 
de Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública, carece de fundamentos. He aquí algunos de los 
puntos que no se han mencionado y que de manera directa le conciernen.  

1.- La dirección General de Centros de Reinserción Social de Puebla cuenta con una dirección de supervisión 
que verifica mediante visitas periódicas a todos los Ceresos, la supervisión de condiciones de operación y 
seguridad de los mismos y cuentan con informantes que los tienen al tanto de todo lo que sucede entre los 
internos.  
2.- El director general de Ceresos, el director del Cereso de San Miguel y el reo que escapó integrante de los Z, 
son de Tamaulipas (qué extraña coincidencia, verdad)  

3.- Aún en el caso de contar con un amparo para evitar su traslado a otro penal, éstos no se conceden sólo 

porque el interno y su abogado lo soliciten, la Secretaría de Seguridad Pública y la dirección de Ceresos, que 
son quienes ordenan y ejecutan los traslados, debieron responder que dada su peligrosidad era necesario su 
traslado a otro reclusorio.  
4.- El secretario de Seguridad Pública (Ardelio), debería recordar que todos los Ceresos del estado dependen de 
la Dirección General, sin importar si son distritales, regionales o estatales y que es responsabilidad del director 
general supervisar y vigilar el correcto funcionamiento de los mismos.  

5.- Por último, por qué el director general de Ceresos no ha declarado nada a la opinión pública sobre la fuga, 
la ley mordaza que tiene, permite sólo hablar a Ardelio Vargas Fosado, aunque el día de la escapatoria de los 
reos venía de regreso de su tierra natal (Tamaulipas).  
Ardelio Vargas ha extendido una red de vigilancia a lo largo y ancho del estado, para controlar las múltiples 
facetas de delincuencia. Y además para proteger a sus familiares que trafican con armas, la historia no tiene 
pierde, sobre todo la de sus sobrinos. ¡Nadie por encima de la ley! ¡Qué desvergüenza!  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 
(Los decimonónicos/César de la Cruz Hernández) 
 
Blanca Jiménez, de gris paso por el IMP  
Debido a la posible salida de Blanca Jiménez del Instituto Poblano de la Mujer (IPM), ya que buscará la 
candidatura por la diputación federal del distrito 9 con cabecera en la ciudad de Puebla, es necesario recordar 
algunos aspectos de su gestión al frente del IPM  
En el mes de octubre su publicó en este diario acerca del nulo trabajo en cuanto al combate a la trata de 

mujeres, además de la falta de políticas públicas o programas que ayuden a combatir esta problemática. Esto a 
pesar de que "la mayoría de las mujeres que son sometidas a explotación sexual fueron secuestradas de 
estados como Guanajuato, Puebla, Tlaxcala y Oaxaca. Para la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y 

el Delito, México es un punto estratégico en el mapa regional del comercio de personas."  
Resulta una burla para los poblanos que una funcionaria de incipiente y gris carrera en el servicio público 
pretenda siquiera ganarse el voto de los poblanos para 2012. Habría que recordar que durante su gestión este 
2012, su presupuesto estaba destinado casi en un 60% en el pago a nómina. Sin políticas públicas para una 

verdadera equidad de género en Puebla, y con la iniciativa de tipificar delito de feminicidio con 70 años como 
única "aportación" desde el IPM, Blanca Jiménez aspira a una diputación federal.  
Tendrá que pensarlo bien antes de convertirse en funcionaria chapulín. Ya el gobernador Rafael Moreno Valle 
advirtió: "no habrá cabida a funcionarios que participen en el proceso de selección de candidatos rumbo a las 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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elecciones del 2012, aún cuando no obtenga posición alguna, no podrá regresar a su cargo, pues el gobierno 
no da licencias, da renuncias."  
Tal vez a estas declaraciones se deba la duda que todavía envuelve a la funcionaria. Sabe que su capital 
político es nulo para contender por una curul, y sabe que de arriesgarse y perder, no podrá volver al gabinete 

morenovallista. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Se reencauza el proyecto de la nueva planta de Audi 

La derrota de Víctor Jaime Cervantes Rosas en la dirigencia del combativo sindicato de la industria automotriz 
Volkswagen fue celebrada hasta el corporativo con sede en Alemania, lo que puede significar un aliciente para 
concretar en Puebla la nueva planta de AUDI. 
Y es que la postura gremial en los últimos cuatro años había sido un auténtico dolor de cabeza para los 
directivos de la firma germana, quienes optaron el año pasado por descartar a Puebla para la instalación de 
una planta de motores en Silao, Guanajuato. 
El argumento que empleó Volkswagen para excluir a Puebla fue ―la postura intransigente del sindicato en las 

revisiones contractuales, lo que representa que se encareciera notablemente el costo de la mano de obra‖. 
Cervantes había mantenido una férrea postura de mejorar las condiciones salariales de los trabajadores con 

incrementos superiores al promedio general de la industria automotriz. 
En el 2008, logró un aumento del 5.4 por ciento frente al 4.9 por ciento nacional; en 2009, obtuvo 3 por ciento 
cuando la armadora ofreció cero; en el 2010, las negociaciones permitieron un alza del 6.09 por ciento ante el 
5.4 por ciento general en el sector; y en el 2011, las remuneraciones subieron 6 por ciento contra el 4.5 por 
ciento que percibieron obreros automotrices en el resto de las plantas instaladas en México. 

En su último viaje a Alemania, el gobernador Rafael Moreno Valle escuchó la queja de los directivos por la 
postura radical del sindicato, lo que ahuyentaba la realización de proyectos en Puebla, como la nueva planta de 
AUDI. 
"Mientras el sindicato siga así no habrá inversiones", fue la frase que sintetizó la posición alemana. 
Está claro que los planes de la firma no se moverían en la medida en que se mantuviera el status quo laboral 
con un sindicato que cada vez eleva más sus pretensiones. 

Desde el punto de vista salarial, no había un motivo de la base trabajadora para oponerse a la reelección de 
Cervantes, cuyo equipo prácticamente la daba por hecho. 

¿Qué pasó entonces? 
¿Qué intereses externos influyeron en el ánimo sindical para dispersar el voto y permitir que otra opción: la de 
Ángel Flores Trejo ganara la secretaría general del Sitiavw?. Al interior de la planta se conoció su postura de 
inclusión y diálogo con los directivos de la armadora, además de que vendió mejoras laborales para los 
obreros. 

Su argumento no es sólido, porque a partir de las últimas revisiones salariales los trabajadores obtuvieron 
mejores salarios del mercado con Cervantes. 
La periodista Socorro López Espinosa confirma que Flores Trejo es considerado por los técnicos como una 
persona que propone, que dialoga pero que al mismo tiempo defiende y no cede en los derechos de los 
trabajadores. 
Se formó en el Centro de Capacitación de VW, al igual que los anteriores líderes, José Luis Rodríguez Salazar y 
que Cervantes Rosas. 

―Su propuesta de unidad y conciliación en el sindicato, además de atender diferentes aspectos -como las cargas 

de trabajo- fueron el mayor atractivo para que sus compañeros lo eligieran como líder sindical‖, concluye. 
Ahora se explica por qué el secretario de la Competitividad, del Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 
Rodríguez Regordosa, se apresuró a felicitar a Flores Trejo, apenas se conoció su triunfo y ofreció una reunión 
con el nuevo comité para plantear una relación de respaldo a su causa. 
Y es que en el gobierno del estado se sabe que su victoria fue una inmejorable noticia para los propósitos de 

coadyuvar a la armadora en su proyecto de instalación de la nueva planta de AUDI con un sindicato abierto al 
diálogo. 
La mala noticia hubiera sido que repitiera Cervantes, pero la peor que los otros candidatos radicales: Mario 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 32 

Pinto y Jesús Ruiz se llevaran la elección, pues enrarecerían aún más el clima laboral que podría afectar a 
Puebla. 
De ahí la duda: ¿los tentáculos morenovallistas ya alcanzaron al combativo sindicato de la Volkswagen? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7609:se-reencauza-

proyecto-de-nueva-planta-de-audi&catid=35:alportador&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Enfrentar a un gobernador 

Todo parece indicar que en nuestro país, nunca ha sido buena idea enfrentarse a un gobernador. 
Mucho menos en los primeros años de su sexenio, cuando vive el cénit de su omnímodo poder. 

Los mandatarios estatales, en pleno siglo XXI, son la resurrección de la figura del Virrey, amos y señores de lo 
que entienden como ―su territorio‖ y en donde su palabra es la ley. 
Faltaba más. 
Un ejemplo reciente fue Mario Marín Torres. 
A pesar del embate mediático nacional, consecuencia de la publicación de las grabaciones de las 
conversaciones telefónicas con Kamel Nacif sobre el caso Lydia Cacho, no sólo logró terminar su periodo de 
gobierno, sino que en la parte jurídica, cuenta con una exoneración formal otorgada por máximo tribunal 

judicial de este país: la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
Historias similares vivieron otros cuestionados mandatarios priistas como Ulises Ruiz en Oaxaca y Fidel Herrera 
Beltrán en Veracruz, quienes también terminaron sus respectivos sexenios a pesar inclusive de haber tenido 
una cantada enemistad con el presidente Felipe Calderón y otras figuras muy poderosas de la política nacional 
como Elba Esther Gordillo, capaces de llevar a cabo efectivas acciones de desestabilización en contra de 

cualquier gobernante. 
―Pactar, no enfrentar‖, parece ser la lección. 

En este contexto, Ricardo Henaine podría estar viviendo una historia completamente distinta en términos de su 
relación con el gobierno de Rafael Moreno Valle, si su capacidad de análisis y entendimiento de una coyuntura 
política muy complicada para sus intereses, no se hubiera visto empañada por su monumental soberbia y su 
desmedido interés. 
No  me refiero por supuesto, a revivir aquellos tiempos en donde, aprovechando sus dotes de encantador de 
serpientes, tenía la capacidad de deslumbrar a aldeanos gobernantes con trajes italianos, lujosos 

departamentos en lo más selecto de Beverly Hills y trato de reyes en los más ostentosos casinos de Las Vegas, 
para hacer millonarios negocios personales al amparo del poder. 
Ni siquiera me imagino una relación de mediana cercanía o de respeto mutuo; pero el desenlace pudo ser 
completamente distinto. 
A partir del triunfo en las urnas, Moreno Valle y su equipo se plantearon como primera medida de gobierno la 

recuperación de Valle Fantástico y demás activos que, por un asunto de complicidad oficial, pasaron a manos 
del mal llamado empresario. 

Este se convirtió en un tema de negociación permanente en las reuniones de los equipos de transición y a 
partir de allí se llegaron a acuerdos de beneficio mutuo. 
En ese momento, Henaine se convirtió en moneda de cambio del marinismo, un daño colateral francamente 
menor en comparación con el potencial inicio de una despiadada cacería de brujas en contra de funcionarios de 
primer nivel de la pasada administración. 
Lo más contradictorio del caso es que el propio Henaine lo sabía. 
Alertado por su ex amigo, el gobernador, estuvo al tanto de las negociaciones y conocía perfectamente las 

intenciones de las nuevas autoridades. 
―Escucha y acuerda‖-fue el consejo. 
No lo hizo así. 
En varias ocasiones, el entonces gobernador electo envió a diferentes interlocutores para hablar con Henaine 

para intentar que a través del diálogo pudiera ceder y devolver el control del predio de Valle Fantástico al 
gobierno estatal. 

Se pusieron sobre la mesa una serie de alternativas ―atractivas‖ para ambas partes, entre ellas, la posibilidad 
de otorgarle un predio de más de 5 hectáreas en la misma zona, con un uso de suelo Mixto para poder 
desarrollar un proyecto de desarrollo comercial y de vivienda. 
No lo aceptó. 
Entre los acuerdos, se consideraba también una salida digna para la liquidación de la parte accionaria de la 
operadora que controla el aeropuerto de Huejotzingo y la intermediación para lograr que un grupo importante 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7609:se-reencauza-proyecto-de-nueva-planta-de-audi&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7609:se-reencauza-proyecto-de-nueva-planta-de-audi&catid=35:alportador&Itemid=70
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de inversionistas pudiera interesarse en comprar el equipo de fútbol Puebla. 
Nada fue lo suficientemente atractivo. 
Enfermo de soberbia y confiado en sus supuestas relaciones políticas de primer nivel, Henaine decidió romper 
la  liga. 

―No más negociaciones y háganle como quieran‖-fue su última palabra. 
Y así le hicieron. 
Y no nada más con el tema Valle Fantástico. 
Moreno Valle cumplió además con la promesa de terminar con todos, absolutamente todos los privilegios 
recibidos por Henaine en anteriores administraciones. 

Terminó con la sociedad que operaba el Aeropuerto Hermanos Serdán, en donde tenía el 49% del total de las 

acciones y mantiene en la congeladora, las cuentas bancarias de la razón social Fútbol Soccer S.A de C.V, 
propietaria en un 95% del equipo Puebla de la Franja. 
¿Habrá valido la pena? 
El tiempo dirá. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7612&Itemid=71  

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

PRI y Enrique Peña Nieto, punteros en todo el estado  
El Partido Revolucionario Institucional lidera las preferencias pre-electorales para la Presidencia de la República, 
al igual que su precandidato único Enrique Peña Nieto, por encima de los otros partidos y demás aspirantes, en 
todo el Estado de Puebla, de acuerdo a la más reciente Encuesta Pre-electoral que hemos realizado en el BEAP, 
S.C. la semana pasada, a una muestra representativa de ciudadanos poblanos. 

Y las preferencias partidistas para la elección de Senadores de la República también llevan como puntero al 
PRI, aunque en ese ámbito no haya aún precandidatos definidos de todos los partidos políticos que 

contenderán el año próximo. 
NOTA METODOLÓGICA 
El levantamiento de esta Encuesta Pre-electoral se realizó a una muy robusta muestra de 1800 ciudadanos con 
credencial de elector con datos correspondientes a Municipios del Estado de Puebla, resultantes de una 
metodología para buscar a probables votantes participantes en una próxima elección federal. 
En otras palabras, el muestreo buscó representatividad en los 16 Distritos Federales que posee el Estado de 

Puebla, que significó el levantamiento en más de 50 Municipios del Estado, en más de 80 puntos de muestreo. 
Por el número de cuestionarios, el nivel de confianza alcanzado en esta Encuesta es de 95 %, mientras que el 
margen de error muestral es de 2.3 puntos porcentuales. 
La validez de este Estudio es Estatal, no por Distrito (esas son otras Encuestas que también estamos 
realizando) y mucho menos por Municipio (por no ser la próxima una elección local), por lo tanto los resultados 

corresponden únicamente a la elección para Presidente de la Repúblicay/o para Senadores. 
No es una Encuesta para medir probabilidades en elección de Diputados Federales. Esos resultados pueden ser 

diferentes en diferentes Distritos (en algunos puede ganar un partido y en otros, otro Partido…). 
Este Estudio fue realizado por iniciativa y recursos propios del BEAP, S.C., en alianza estratégica con Grupo 
Editorial STATUS. 
ANÁLISIS DE RESULTADOS 
La Encuesta incluyó la pregunta “Si hoy hubiera elecciones para Presidente de la República, usted ¿Por 
cuál Partido votaría?”. 
No se les da lista alguna de partidos y se espera la respuesta espontánea del encuestado. Nuestra técnica de 

levantamiento no contempla el uso de urna o boletas simuladas, porque sostenemos que dicha metodología 
provoca cierta desconfianza en no pocos ciudadanos (sobre todo de zonas rurales donde hay escasa cultura 
política). Respetamos a quien sí lo hace de esa manera, pero nuestra metodología es otra y nos ha funcionado 
de forma certera en todos los procesos electorales donde la hemos aplicado (en Puebla y todo el país). 

Los resultados de tal pregunta fueron: 
Un mayoritario 38.8 % dijo que votaría por el PRI, mientras que 26.4 % lo haría por el PAN. En tercer sitio 

se coloca el PRD, que provocaría hoy a un 18.7 % de electorado poblano. 
Solo un escaso 0.9 % mencionó que votaría por el PT y 0.2 % por el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM). Nadie mencionó a Nueva Alianza ni a Movimiento Ciudadano (antes Convergencia). 
Un 5.9 % de los encuestados dijo aún ―No saber‖ por qué partido votar, mientras que 5.5 % dijo que por 
―Ninguno‖. 1.6 % respondió que ―Depende del candidato‖; 0.7 % dice que ―Anularía‖ su voto; 0.2% que ―No 
asistiría‖ a votar y un 0.9 % no contestó a la pregunta. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7612&Itemid=71
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La siguiente pregunta fue: “De los siguientes precandidatos a la Presidencia de la República, usted 
¿Por quién de ellos definitivamente SI votaría?”, y se les mencionó a cinco personajes: Ernesto Cordero 
del PAN, Santiago Creel del PAN, Josefina Vázquez Mota del PAN, Enrique Peña Nieto del PRI y Andrés Manuel 
López Obrador del PRD. El encuestador menciona a los diferentes personajes en forma aleatoria, para no dar 

preferencia a ninguno (que está comprobado que no ocurre, pero aún así intentamos que no haya ningún tipo 
de sesgo). 
Tampoco mencionamos las alianzas que ya se han concretado (PRI-Nueva Alianza-PVEM y PRD-PT-Mov. 
Ciudadano) por no ser éstas conocidas por muchos ciudadanos. Solo mencionamos al partido principal que 
postula al precandidato. 

Los resultados fueron: 

El primero lugar de menciones fue para Enrique Peña Nieto del PRI, por el que hoy votaría un 39.8 %. En 
segundo lugar se coloca Andrés Manuel López Obrador del PRD, con 23 % de menciones. En tercer lugar 
quedaría la panista Josefina Vázquez Mota, que fue mencionada por 14.3 % de ciudadanos. Muy lejos está 
Ernesto Cordero, mencionado por 6.8 % de personas y  Santiago Creel por un casi inexistente 0.1 %. 
7.7 % de encuestados dijo ―No saber‖ aún por quién votar y el mismo porcentaje respondió que por ―Ninguno‖. 
0.7% de los encuestados no contestó a  esta pregunta. 
Finalmente, también preguntamos en esta ocasión: 

“Si hoy hubiera elecciones para Senador en el Estado de Puebla, usted ¿Por cuál partido votaría?”, 
sin dar lista alguna de partidos. Los resultados fueron: 
Un mayoritario 42.6 % de los ciudadanos encuestadosrespondió que votaría por el PRI. El 29 % dijo que lo 
haría por el PAN. Un 10.6 % votaría por el PRD. 0.4 % mencionó al ―PANAL‖ (Nueva Alianza); mismo 
porcentaje al PT y al PVEM. 
8.4 % respondió que aún ―No sabe‖ por cuál partido votar. 4.8 % dijo que por ―Ninguno‖. 1.4 % dijo que 

―Depende del candidato‖. 0.3 dice que ―Anularía‖ o ―No asistiría‖. Y un 1.2 % no contestó la pregunta. 

CONCLUSIONES 
1.      El PRI lidera hoy las preferencias tanto para la elección de Presidente de la República como para la de 
Senadores en el Estado de Puebla. 
2.      El PAN, como partido, se coloca en segundo lugar para la Presidencia de la República (el PRI lo supera en 
12.4 puntos porcentuales). No es una enorme ventaja o insuperable, pero al día de hoy, sí está por arriba del 
PAN. 

3.      El PRD está en tercer lugar, pero para la Presidencia de la República su desventaja con los otros dos 
partidos es menor: Es evidente que lo ayuda su precandidato López Obrador. 
4.      Por precandidatos, Enrique Peña Nieto está a la cabeza de las preferencias al día de hoy. Pero la ventaja 
sobre sus oponentes difiere de la de partidos: En segundo lugar se coloca Andrés Manuel López Obrador, con 
casi 17 puntos de diferencia. 
5.      Cualquier precandidato panista se va al tercer lugar: Josefina Vázquez Mota con 25.5 puntos de 

desventaja; Ernesto Cordero con 33 puntos y Santiago Creel con ¡39.7 puntos! 

6.      En otras palabras, mientras que el PAN como marca ―jala‖ preferencias, López Obrador ―jala‖ el voto 
hacia el PRD. O lo que es lo mismo: Los precandidatos del PAN no son tan buenos, y López Obrador ayuda en 
mucho las preferencias hacia el o los partidos que lo postulan. 
7.      Si así siguieran las cosas, la contienda se cerrará entre Enrique Peña Nieto y Andrés López Obrador. 
Cualquier candidato panista será relegado a un tercer lugar. 
8.      Para la elección de Senadores, aunque el PRI lleva la delantera, ésta puede modificarse al conocerse los 
candidatos de cada opción partidista. No sabemos aún cómo quedarían las fórmulas de cada partido o alianza, 

por eso es un ejercicio ocioso el medir preferencias de tantas combinaciones al día de hoy 
9.      Aclaro, como siempre: Estas son las preferencias al momento del levantamiento y cierre de la encuesta 
(30 de noviembre). Faltarían exactamente siete meses para el día de la elección. Aún no hay candidato en uno 
de los partidos (PAN) y desde luego faltan las campañas, con todo lo que eso significa en probables cambios de 
tendencias. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7611&Itemid=72  
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El Error de Peña Nieto y los Buitres Culturales que ya Vuelan Sobre su Copete 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7611&Itemid=72


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 35 

Todo lo que diga o haga Enrique Peña Nieto será dimensionado brutalmente en algunos sectores de la prensa y 
en las redes sociales. 
Este fin de semana, por ejemplo, fue a la Feria Intrnacional del Libro en Guadalajara y cayó en una torpeza 
clásica de los políticos mexicanos: hablar de literatura sin ser ducho en el tema. 

Vea el lector la crónica que el corresponsal de La Jornada (la de México por supuesto) envió a su diario: 
―Más tarde, interrogado sobre los tres libros que han marcado su vida personal y política, dijo que éstos han 
sido la Biblia y La silla del águila, de Krauze, obra escrita en realidad por Carlos Fuentes, además de textos de 
Jeffrey Hatcher, dramaturgo estadunidense.―'He leído varios. Desde novelas. En lo particular, difícilmente me 
acuerdo del título de los libros. La Biblia es uno, en algún momento de mi vida. Algunos pasajes bíblicos. No me 

leí toda, pero sí algunas partes. Sin duda en una etapa de mi vida fue importante, sobre todo en la 

adolescencia.―'La silla del águila, de (Enrique) Krauze. Luego otro libro de él, que quiero recordar el nombre, 
sobre caudillos. No recuerdo el título exacto. Estamos hablando de la descripción que hace de México y cómo 
transitamos del México de los caudillos al institucional. Creo que además, eh, con gran sustento histórico. Fue 
un libro que me gustó.'―Las risas comenzaron a escucharse y Peña Nieto intentó reponer la figura: ‗Leí incluso el 
otro, la antítesis de ese libro, las mentiras sobre… era… quisiera recordar el título del libro. Era de Krauze, La 
silla del águila. Aquí hay unos que leen más. Tú debes acordarte más cuál es. Hay uno que después salió, que 
eran las mentiras sobre este libro‘―'¿Pinocho?', dijo una reportera en voz alta, lo que de plano hizo que Peña 

Nieto se pusiera colorado. En primera fila, su esposa, Angélica Rivera, sufría más que su pareja. Volteaba de un 
lado al otro. Al fondo, otro diputado federal, Arturo Zamora Jiménez, se movía muy serio. Al lado del ex 
gobernador mexiquense, Padilla López soportaba estoicamente.‖ 
Hasta aquí la cita. 
Esas respuestas provocaron en las redes sociales toda clase de chistes y lograron que el hashtag 
―#LiberiaPeñaNieto‖ se volviera tema del día. 

Antes que Peña, Vicente Fox fue el rey de las pifias literarias. 

(En el pasado priísta no hay antecedentes mayores, salvo Fidel Velázquez, la ―Güera‖ Rodríguez Alcaine y 
Gamboa Pascoe). 
¿Qué tan grave es que el más viable ganador de la Presidencia de la República no sepa que ―La Silla del Águila‖ 
la escribió Carlos Fuentes? 
De hecho entre quienes hoy se burlan de eso muy pocos sabían que esa novela es de Fuentes y no de Enrique 
Krauze como dijo Peña Nieto. 

La mayoría se enteró del error más por Twitter que por la lectura de los diarios. 
Hay que decir, además, que ―La Silla del Águila‖ es una novela bastante menor en la bibliografía de Fuentes. 
Menor, muy menor, más bien malita. 
Incluso ahí aparece un personaje femenino casi idéntico a la profesora Elba Esther Gordillo. 
Sí, cierto, es de pésimo gusto que los políticos hablen de literatura cuando no leen ni han leído en el pasado. 
La duda mata: ¿Saber de literatura los hace mejores presidentes? 

Carlos Salinas era un tipo culto y terminó en el desprestigio. 

Lázaro Cárdenas odiaba a los intelectuales (Novo, Villaurrutia, Gorostiza) y fue un magnífico presidente. 
Lo grave del ―error‖ de Peña Nieto es que los Krauze, los Aguilar Camín y los Castañeda volarán como buitres 
sobre su copete para quedarse con las asesorías y los dineros de la obra cultural del próximo sexenio. 
Eso sí será lamentable. 
Los Pretextos de Lolita (o el  Cinismo como Pan de Todos los Días en San Pedro). Don Ignacio de la 
Torre es el autor de las siguientes líneas: 
―La fuga masiva de reos en Cholula solo es la confirmación largamente anunciada de que muchas cosas 

funcionaban mal en esa cárcel. Muchas fueron la señales y poco fue el interés de la Alcaldesa Dolores Parra, por 
meter orden a tiempo en la prisión, hasta que pasó, lo que todo mundo sabemos que pasó. 
―¿No quiso o no le convenía? esa es la pregunta que la doña debe responder a la opinión pública y sea la que 
sea su respuesta, en ambos casos tiene  responsabilidad. Incluso si no contesta, el silencio, como política 
pública de gobierno se traduce en omisión y también conduce al pasillo de la responsabilidad. 

―Sin embargo pese al intenso  bombardeo informativo que durante una semana completa se dio en medios 

impresos, radiofónicos, televisivos y noticieros digitales con motivo de la fuga, poco fue lo que movió a la señora 
Presidenta  a reflexionar al menos en la posibilidad de dar un golpe de timón a su administración,  que en su 
primer tercio ha estado marcada de manera recurrente solo por el escándalo. 
―Es más simple limitarse a decir que fue culpa del gobierno del estado y después darle vuelta a la hoja como si 
nada hubiera pasado. Apostarle a la memoria de corto alcance del electorado, de los órganos de control y de los 
propios medios de comunicación. 
―Por el momento, hoy está de moda el Cereso, pero ¿Alguna autoridad le ha dado seguimiento a la denuncia que 
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existe en el Congreso del Estado en contra de la Presidenta Municipal de San Pedro Cholula por los escándalos 
de nepotismo que no tienen comparación alguna en la historia de todo el estado? Casos documentados  de 
manera contundente por el periodista Arturo Luna el 18 de junio del 2011. 
―¿Alguien se ha tomado la molestia de dar continuidad al reportaje publicado el pasado 13 de julio de este año 

por el periódico Milenio, donde se desnuda ampliamente la forma de operación del  llamado príncipe consorte: 
Marco Antonio Tecpanécatl, esposo de la Presidenta, para  tener control absoluto del 75 por ciento de los 
proveedores del Ayuntamiento, quienes se ven obligados a reportarse con él, para el pago de ―diezmos‖ , que 
en realidad se han elevado al 20, 30  y hasta el 40 por 
ciento de porcentaje sobre el monto de la factura, para así poder seguir dentro del padrón de proveedores de la 

actual administración municipal. 

―¿Alguien ha llamado a cuentas a la señora Presidenta?, luego del escándalo detonado por el diario Cambio el 
pasado 5 de Septiembre, en donde quedó de manifiesto entre otras muchas cosas, que la señora negoció un 
conjunto de favores políticos para José Juan Espinosa (a) El Niño Naranja, entre ellos hoy se sabe, la Dirección 
del Cereso, como pago por su apoyo durante la campaña electoral del 2010. El diputado local aunque ninguna 
autoridad lo tocó ni lo tocará siquiera con el pétalo de una rosa, por lo menos ya sintió la condena del repudio 
social y su figura incólume quedó reducida a pura suciedad política, ¿pero y Lolita? Ella estuvo de acuerdo en 
entregar lo que le pidieron porque lo único que le interesaba era llegar al poder al precio que fuera. ¿Habla eso 

de moral en la Alcaldesa? 
―¿Alguien se ha tomado la molestia de corroborar las denuncias que por acoso se han formulado en contra del 
señor que aunque no trabaja, cobra como Secretario General  del Ayuntamiento de San Pedro Cholula?, Miguel 
Angel Carranco, que ni es abogado, ni es Secretario y menos galán, de ahí que se vea en la necesidad de 
hostilizar a las empleadas municipales para que accedan a sus apetitos sexuales, todo esto documentado por el 
periodista Arturo Luna en su portal pueblaonline el pasado  18 de octubre del 2011. 

―Después de solo referir algunos pasajes de la historia del Ayuntamiento de San Pedro Cholula en este 2011, 

¿Alguien cree que la señora Dolores Parra, no tiene culpa alguna en los tropiezos de su gobierno? 
―¿El gobierno del estado le impuso a un muchacho  inexperto para que lo nombrara Director del Cereso? 
―¡Ay, Lolita¡ que el Niño Naranja la redima...‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2965 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

¿Con quién se la jugará Rafael Moreno Valle en 2012? 
Casi depurada la lista de candidatos a diputados del PAN  

Zavala y Aréchiga, la dupla del PRI y el Panal para el Senado 
Entre los analistas y miembros de la clase política poblana priva una gran incertidumbre por saber 
con quién se la jugará finalmente el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en las próximas 
elecciones federales. 
Tal inquietud se explica por una serie de factores que, aparentemente, han puesto al gobernador en un 

predicamento electoral, a saber: 
1. La posibilidad de que el candidato del PAN a la presidencia de la República no sea Ernesto 
Cordero Arroyo, a quien públicamente ha manifestado su apoyo, sino Josefina Vázquez Mota, con quien no 
mantiene una estrecha relación. 
2. La decisión de su mentora política Elba Esther Gordillo de ir en alianza con el PRI y con Enrique 
Peña Nieto en las elecciones presidenciales del año entrante. 

3. La conocida rivalidad que desde hace años existe entre Josefina Vázquez Mota y Elba Esther 
Gordillo. 
4. La buena relación que el gobernador Moreno Valle ha logrado construir con el presidente de la 

República, Felipe Calderón Hinojosa, y el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz. 
5. Los puentes que el mismo ejecutivo estatal y algunos de sus más cercanos colaboradores como 
Fernando Manzanilla Prieto y Luis Maldonado Venegas han venido estableciendo con el propio Peña Nieto 
y algunos de sus operadores como Luis Videragay Caso. 

6. La inminente designación —con el visto bueno del presidente Felipe Calderón— del aún secretario de 
Trabajo del gobierno federal, Javier Lozano Alarcón, como candidato a senador del PAN por la primera 
fórmula. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2965
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7. El hecho de que uno de los operadores políticos y electorales de la profesora Elba Esther Gordillo, 
como el actual líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, vaya como propietario de la 
segunda fórmula de candidatos al Senado por el estado de Puebla de la coalición integrada por el PRI y el 
Panal. 

Frente a tales factores, mi hipótesis es que el gobernador Rafael Moreno Valle no se la jugará en 
estricto sentido con ningún partido político, candidato o coalición, sino que trabajará para él mismo; 
es decir, que no inclinará la balanza hacia del PAN para no distanciarse de Peña Nieto y su mentora política, 
Elba Esther Gordillo, pero tampoco a favor del PRI para no despertar la ira presidencial y enemistarse con la 
dirigencia nacional y estatal del blanquiazul. 

Nadie mejor que el gobernador sabe que si el presidente Felipe Calderón se siente traicionado, éste 

no sólo retendría y congelaría los recursos federales previstos para diversas obras y programas a 
realizarse en 2012, sino que su intención de aprovechar el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo 
para proyectarse y promover la imagen de Puebla a nivel nacional e internacional se irían por la borda. 
Y también sabe que si en Puebla hay una operación de Estado que impida u obstaculice la campaña de 
Peña Nieto, las buenas relaciones que hoy mantiene con la dirigencia y los diputados federales y 
estatales del PRI quedarían fracturadas, al igual que los puentes que él mismo, Luis Maldonado y 
Fernando Manzanilla han construido con el ex gobernador mexiquense y algunos de sus principales operadores 

como Luis Videgaray. 
De ahí mi hipótesis de que Moreno Valle optará, hasta donde le sea posible, por mantenerse al margen 
de la contienda electoral del próximo año, a sabiendas de los riesgos y desventajas que corre si el PAN 
pierde la presidencia de la República o si el PRI se alza con la victoria. 
EN CORTO  
He aquí la lista de futuros candidatos a diputados federales del PAN, que seguramente serán de unidad, 

una vez que el gobernador Moreno Valle y los dirigentes locales de este partido se han puesto de acuerdo en 

la mayoría de los 16 distritos electorales en que se divide la entidad. 
Por los cuatro distritos de la capital, los nominados serán: Enrique Guevara Montiel, por el distrito 6; Blanca 
Jiménez Castillo, por el distrito 9; Carolina Beauregard Martínez, por el distrito 11 y  Néstor Octavio 
Gordillo Castillo, por el distrito 12. 
El primero y la tercera laboran en el ayuntamiento de Puebla, uno como director de Prevención del 
Delito y Atención a Víctimas, y la otra como secretaria técnica del Sistema Angelopolitano de Medio Ambiente y 

Servicios Públicos. 
Y la segunda y el cuarto en el gobierno del estado, una como directora del Instituto Poblano de las 
Mujeres y secretario de Desarrollo Social. 
Por los distritos del interior del estado, los candidatos a diputados serán: el ex priísta Carlos Martínez 
Amador, que irá por el distrito 1 con cabecera en Huauchinango; el ex alcalde de Chignahuapan, Víctor Hugo 
Vázquez Lobato, por el 2 con cabecera en Zacatlán; el diputado Antonio Vázquez Hernández, por el de 3 

de Teziutlán; y el dirigente de la organización agraria Tierra Fértil, Germán Martínez por el distrito 4 de 

Zacapoaxtla. 
En el distrito 5 con cabecera en San Martín Texmelucan aún no hay consenso.  Se disputan la candidatura el ex 
candidato a síndico del ayuntamiento de Texmelucan, Gustavo Cebada Magaña y Anahí Romero Alonso, ex 
delegada de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. 
En el distrito 7 con cabecera en Tepeaca el candidato aún no se define. Los aspirantes que se mencionan son 
José Contreras y Esteban Berumen. 
Otro distrito en el que tampoco hay candidato de unidad es el 13 con cabecera en Atlixco. Aquí los aspirantes 

son Guillermo Velázquez, Patricia Hidalgo, Leonor Popócatl, Jorge Gutiérrez y Salvador Escobedo. 
Los candidatos a diputados por el resto de los distritos serán: el diputado local Inés Saturnino López Ponce, 
por el distrito 8 con cabecera en Ciudad Serdán; el también diputado local y ex militante priísta Julio César 
Lorenzini Rangel, por el distrito 10 con cabecera en San Pedro Cholula; el presidente de la Sociedad de 
Productores Agrícolas Usuarios de Riego de Atlixco y Matamoros, Eliseo Torres López, por el distrito 14 con 

cabecera en Izúcar de Matamoros; el actual director de la Comisión de Vivienda del estado, Felipe Mojarro 

Arroyo, por el distrito 15 de Tehuacán; y David Cid por el distrito 16 con cabecera en Ajalpan. 
*** 
Salvo sorpresa de última hora, los candidatos propietarios de la coalición Compromiso por México al 
Senado de la República por el estado de Puebla serán Javier López Zavala y Guillermo Aréchiga 
Santamaría. El ex candidato priísta a la gubernatura de Puebla irá en la primera fórmula, y el líder del 
Congreso del estado como propietario de la segunda fórmula. 
La salida de Humberto Moreira Valdés del CEN del PRI no afectará las aspiraciones de López Zavala, 
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pues éste no llegó como un recomendado de aquel con el ex gobernador mexiquense, sino al revés. 
No por nada el ex candidato a la gubernatura es poseedor de una de las primeras credenciales de la 
organización Expresión Política Nacional, que a principios de año se constituyó para impulsar las 
aspiraciones presidenciales de Peña Nieto. 

*** 
El jueves pasado Beatriz Paredes Rangel, quien por segunda ocasión busca la jefatura de gobierno del 
Distrito Federal, reunió en una cena a un grupo de 60 mujeres que durante su gestión como 
presidenta del Comité Ejecutivo Nacional del PRI tuvieron su apoyo para ser nominadas a cargos de 
elección popular o para encabezar importantes tareas dentro del partido o la administración pública. 

Entre las féminas de Puebla presentes en esa reunión hay que mencionar a la ex alcaldesa capitalina Blanca 

Alcalá Ruiz; a la ex diputada federal y ex contralora estatal Adela Cerezo Bautista; a la secretaria general 
del CDE del PRI, Lucero Saldaña Pérez, y a la presidenta del CDM del PRI de Puebla, Claudia Hernández 
Medina. 
A la cena, que tuvo lugar en el Casino Naval, acudieron senadoras y diputadas federales, presidentas 
municipales y dirigentes de organizaciones priístas del Distrito Federal, Estado de México, Veracruz, 
Morelos y Puebla. 
*** 

Simón dice: 
―El futuro está oculto detrás de los hombres que lo hacen.‖ 
Anatole France (1844-1924) Escritor francés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
SUBROGACIÓN EN EL ISSSTEP 
Además de los problemas de liquidez y la amenaza de nueva ley en la que se encuentra inmerso el Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del estado de Puebla (Issstep), 
hay que aumentarle uno más que tiene en ascuas a decenas de derechohabientes. 
Todos los derechohabientes, según la actual Ley del Issstep, en base a los artículos 1, 5, 12,17 y 54, pueden 
acudir a otros hospitales para atención médica y el Issstep está obligado a reembolsarles el dinero. Eso es la 
subrogación. 
Sin embargo, las quejas de los derechohabientes van en aumento, sobre todo contra el Subdirector de Finanzas 
y Administración, un ingeniero -- ¿qué sabrá de medicina?--  de nombre Gerardo Martínez Ramírez, del cual 

expresan algunos quejosos que es muy prepotente y déspota. 
Así las cosas, un problema más para la institución. 
7SECRETARIOSPARTICULARES7 

Cual cartel de una corrida en una plaza de toros, 7secretarios particulares7, el Secretario General de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto  -el cuñado del gobernador-- lleva en más de un año y medio de ―ardua‖ labor, la 
cifra mágica y bíblica de siete secretarios particulares. 

El problema, además del número, es la causa de la salida de esos funcionarios. El asunto tiene dos vertientes: 
o el culpable de la salida es el jefe a quien no entienden, o es el jefe el que no es entendido. 
Las versiones palaciegas  --si se le pudiera decir palacio a la Casa Aguayo  --  antiguamente conocida como ―La 
Marranera‖--   aseguran que se debe al jefe, de quien aseguran, desde hace varios años es un experto lanzador 
de teléfonos móviles o celulares (?). 
Veamos los nombres y fechas:  
En la campaña política estuvo Sergio Ponce de León. 

En la transición despachó Héctor Enrique Reyes Pacheco. 
Al tomar posesión del cargo el 1º de febrero de este año, primero laboró José Julio Méndez González. Duró 
apenas 10 días del 1º al diez de febrero. 

En segundo lugar estuvo Fernando Gómez Castillo, quien  trabajó solamente cinco días, del 11 al 16 de febrero. 
El tercer secretario fue Luis Fernando Gram. Volver. Este duró un poquito más, 20 días, del 1º al 21 de marzo. 
El cuarto funcionario, es quien ha tenido el récord de mayor duración. Se trata de José Raúl Castillo Ramírez, 
quien resistió seis meses. 

Entró en su lugar en quinto sitio Aldo Francisco Burelo Cacho. Aguantó más de un mes del 16 de octubre al 24 
de noviembre. 
Aún no se conoce al sexto de la temporada 2011.  
¿Que tendrá el jefe que cambia con tanta rapidez de secretario particular? ó ¿qué tendrán los secretarios 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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particulares que cambian con rapidez de jefe? 
La respuestas a estas  incógnitas del porqué no duran los secretarios particulares del Secretario General de 
Gobierno, solo lo saben las paredes de la antigua ―Marranera‖.  
Las mismas malas lenguas aseguran que a la mejor al que hay que cambiar es al Secretario General de 

Gobierno.  
COMITÉ MUNCIPAL DEL PRI 
José Alarcón, Secretario de Acción Electoral del comité estatal, dio posesión a Claudia Hernández como 
presidenta del PRI municipal y a Iván Galindo como secretario general.  
Los nuevos funcionarios del tricolor en la capital, son:  

Gonzalo Amador Juárez Uribe, Secretario de Acción Electoral. 

Juan Carlos Trejo Arenas, Secretario de Planeación Estratégica. 
Arturo González Orduño, Coordinador de Asesores. 
Jorge Luis Checa Richards, Secretario Técnico del Comité. 
Mirna Toxqui Oliver, Secretaria Técnica de Presidencia. 
José Luis Figueroa Cortés, Secretario Adjunto a la Presidencia. 
Rigoberto Ortiz Osorio, Secretario Adjunto a la Presidencia. 
Ana Laura Espinosa Motolinía, Secretaria Particular de la Secretaría General. 

Katia Walker Langholz, Secretaria Técnica de la Secretaría General. 
Antonio Bachbush Bojalil, Coordinador Operativo de la Secretaría general. 
DE TODO UN POCO 
A LA antigua usanza, la línea, poco a poco desde  centrales poblanas y de otros estados se pronuncian por 
Pedro Joaquín Codwell, como futuro dirigente del PRI. 
ANOTE usted que Guillermo Deloya Cobián, actual secretario de la Fundación Colosio ocupó, un lugar de 

primera fila en la sesión del Consejo Político del PRI el pasado viernes. Tiene, por lo visto, un buen futuro.   

En fin, como escribió Nerlides Hernández, secretaria de Educación y Cultura de Bolívar, Colombia, al responder 
una petición en verso: 
 Peticiones inusuales 
como  la que se responde, 
decidirla  corresponde 
en estrofas decimales. 

Y siendo discrecionales 
las cuestiones de traslado, 
con un acto motivado 
del señor gobernador, 
se responde a su favor, 
eso que ha solicitado. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
CAPUFE, territorio morenovallista (y otros trascendidos) 
Que a pesar de que no se ha hecho público, ya hubo humo blanco en la Delegación de Caminos y Puentes 
Federales del estado de Puebla. 
Tras la salida de Carlos Francisco Cobos Marín, soldado de la panista Ana Teresa Aranda caído en 
desgracia por sus muy conocidos -y muy malos- manejos con un paquete de licitaciones, la disputada posición 

recayó en el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. 
No puede entenderse de otra forma el arribo, desde el pasado 1 de diciembre, de Mercedes Aguilar como 
nueva delegada de CAPUFE. 

Aguilar, quien inició el sexenio como secretaria particular del jefe del Ejecutivo y posteriormente como 
encargada de despacho de la extinta Secretaría de Cultura, es un activo importante del 
morenovallismo, al que se ha mantenido leal incluso en los peores momentos del grupo compacto que hoy 
gobierna Puebla. 

Mercedes dejó hace unos días la Dirección General del Instituto de Capacitación para el Trabajo del 
Estado de Puebla (ICATEP) y ya despacha en su nuevo cargo, en una delegación que es regional (también 
abarca Tlaxcala, Oaxaca y parte de Veracruz y del Estado del México) y a la que por primera vez llega una 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 40 

mujer a nivel nacional. 
Cuentan que la eficiente funcionaria tiene instrucciones precisas de realizar una limpia de todo lo que huela a 
Ana Tere, caiga quien caiga, y de apoyar desde su ámbito de responsabilidad los proyectos de obra del 
gobierno de Puebla. 

Así que CAPUFE es, ya, territorio morenovallista, por si había alguna duda de las estupendas relaciones con 
el gobierno federal, y en la víspera de 2012, un año electoral, con todo lo que ello implica. 
*** 
Que si no suceden cosas verdaderamente extraordinarias, serían por lo menos ocho los diputados locales 
que ya tendrían listas las maletas para ir por una curul federal en 2012.  

La desbandada de los chapulines estaría integrada por Jesús Zaldívar, Denisse Ortiz, Elías Abaid, 

Víctor Hugo Islas, Hugo Alejo Domínguez, Enrique Nácer, Antonio Vázquez, Inés Saturnino y, por 
supuesto, Guillemo Aréchiga, quien continúa firme para el Senado. 
Por cierto: Zaldívar, quien apenas el pasado sábado contrajo matrimonio, podría ir de suplente de Blanca 
Jiménez, la todavía directora del Instituto Poblano de la Mujer y quien se enfila como candidata del PAN 
a diputada por el distrito 9 de Puebla. 
*** 
Que si bien mantiene un bajo perfil, el secretario de Infraestructura del gobierno estatal, Antonio Gali 

Fayad, sigue soñando despierto con las elecciones locales del 2013 y la presidencia municipal de Puebla, 
que por primera vez será de 4 años y 9 meses a partir del 15 de febrero de 2014. 
Cuentan que por eso ya estudia su doctorado en Administración Pública, en el IAP, pues sabe que la 
carrera es un maratón, no una carrera de 100 metros, y que, como diría José Alfredo, no hay que llegar 
primero sino saber llegar. 
*** 

Que hoy de ninguna manera hay que perder de vista el encuentro de los maestros de la sección 23 del 

SNTE con el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien así ya se reincorpora a sus actividades 
normales tras su viaje académico por Asia (Japón y China). 
Si quiere encontrar señales sobre el futuro del rector, y su muy posible postulación al Senado por la alianza 
PRI-PVEM-PANAL, debe darse una vuelta al medio día por la explanada del Complejo Cultural Universitario. 
Estarán el gobernador Moreno Valle; el dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, y posiblemente –porque 
hasta la noche de este domingo no había confirmado- la lideresa real del magisterio nacional y del Partido 

Nueva Alianza, Elba Esther Gordillo. 
Además del jefe de la 23, Eric Lara Martínez; del diputado y presidente de la Gran Comisión del Congreso 
local, Guillermo Aréchiga, y del secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, se espera la 
asistencia de unos 10 mil maestros de todo el estado en un evento lleno de política y de mensajes en 
momentos importantes de definiciones de cara al 2012. 
De hecho, el Tercer Encuentro Estatal por la Educación quizá se trate de la formalización de la unión de 

dos estructuras y dos maquinarias verdaderamente poderosas en lo político, en lo económico y en lo 

electoral: la del SNTE y la de la BUAP. 
¿Así o más claro? 
*** 
Que desde el pasado mes de septiembre varias maestras y estudiantes avanzados de inglés fueron 
reclutadas por la SEP para impartir clases de ese idioma en las escuelas preescolares y primarias oficiales, 
como parte del ambicioso programa oficial que ha puesto a andar el secretario Luis Maldonado. 
Sin embargo, a pesar de haber sido contratadas por honorarios por la dependencia, hasta el momento no les 

han pagado sus quincenas y sólo les dicen que se esperen, causándoles enormes molestias. 
Y es que muchas de ellas ya no tienen ni para pagar sus gastos de transportación y otras necesidades 
familiares básicas. 
Ya le escribieron a Santa Claus, a ver si él sí les hace el milagro. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La cultura de los gobernantes  

Los políticos confiables son aquellos que se han formado con lecturas de todo tipo. Usted sabe quiénes son y 
podrá calificarlos a partir de lo que propongo como paráfrasis de una sentencia famosa: por sus lecturas los 
conoceréis. U otra que le escuché a un diputado constituyente: al calor de la improvisación nacen con extraña 
fecundidad una sarta de pendejadas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Bueno, he dicho políticos confiables basándome en que la cultura obliga a reflexionar sobre la trascendencia del 
cargo público que se ejerce: qué hacer, qué decir, cómo actuar, por dónde transitar y a quiénes contratar, por 
ejemplo, para (lo sufre Enrique Peña Nieto) no ser víctima de lo que apunta Gabriel Zaid (De los libros al 
poder): ―La murmuración, el descontento, los rumores, los chistes contra el paraíso oficial, suelen quedarse en 

la crítica oral. La crítica letrada es obra de una minoría que tiene algún poder: cuando menos el de escribir y 
dar a conocer sus escritos‖. 
Como lo he comentado en este espacio, el problema está en que la mayor parte de los políticos no leen. Y lo 
peor: muchos de los que dicen hacerlo presumen con sus libros de cabecera; verbigracia: El arte de la guerra y 
Las 48 leyes del poder. Alguno ha incluido a El Príncipe del famoso Maquiavelo (quien por cierto también 

escribió otro Arte de la guerra). En fin. 

El único del montón de políticos entrevistados que, según recuerdo, omitió esos títulos, es Enrique Doger 
Guerrero. Ocurrió hace un lustro cuando respondió las preguntas de la colega María Auxilio Spezzia Merlo 
(Intolerancia). Entonces hice el siguiente comentario: 
―Es obvio que el presidente municipal leyó la novela de Dan Brown (El código Da Vinci). Lo refiere cuando habla 
de las especulaciones electorales que agudizan la desconfianza del pueblo. ―Estamos –dice el entrevistado– en 
una sospecha y el día que nos atengamos a las pruebas las sospechas deben diluirse‖. Esta expresión lleva algo 
de sus experiencias personales ya que él es objeto del famoso sospechosismo cada vez que ocurre algo que 

lesiona la imagen de los principales miembros gabinete e incluso la del propio gobernador (Mario Marín Torres). 
―También salta a la vista que se siente obligado a leer a Carlos Fuentes (cuando era rector, él lo propuso y le 
dio el ‗Honoris Causa‘): dijo que está en espera de que salga a la venta su próximo libro (Todas las familias 
felices)‖. Esta declaración reveló que su equipo andaba en la luna de Valencia en lo que a información cultural 
se refiere, pues tenía dos semanas que la obra citada se encontraba disponible en las librerías de Puebla. 
―Arturo Pérez Reverte –periodista por cierto–, es otro de sus autores favoritos, y no precisamente por La reina 

de sur (la lucha del narcotráfico) o Territorio comanche (las vicisitudes de los corresponsales de guerra), sino 

por El pintor de batallas, libro que muestra la compleja geometría del caos de este siglo donde se combinan el 
arte, la guerra, el amor, la lucidez, así como la soledad de un antiguo fotógrafo que pinta un mural en el cual 
plasma el rostro de un fantasma dispuesto a cobrar una deuda mortal. La triada del fresco la completa la 
sombra de una mujer desaparecida diez años antes... 
―Entre sus lecturas también figura la obra de Jorge Bucay, un médico especialista en enfermedades mentales, 
psicodrama y psicoterapia. La poesía y el cuento son otras de las facetas de Bucay. El buscador, uno de sus 

libros ―nocturnos‖, ayuda a que el lector aprenda a entender la oscuridad para después brindar consejos a 
quienes la sufren. Otro libro es El camino de la auto-dependencia que, entre otras cosas, propone fórmulas 
para lograr el equilibrio personal y el de aquellos a quienes amamos. Dice Bucay que esta actitud forma parte 
del éxito o del arte de saber cómo lograr el propio desafío…‖ 
En la entrevista de marras también encontré que Doger gusta de la historia. ―Y que esa afición le está 
ayudando a no repetir los errores que suelen cometer otros, los que la ignoran. Le dijo a la colega Spezzia, que 

releyó las biografías escritas por Fernando Benítez, el escritor, periodista, antropólogo y además experto en 

chamanismo mexicano (puede ser que también  haya leído Los indios de México y El peso de la noche). La 
forma como se refirió a Benítez obliga a suponer que el munícipe conoce muy bien la vida del escritor, quien 
por cierto vivió en Puebla, en Tonanzintla… 
―Valga acotar que Fernando Benítez ha sido de los pocos periodistas con el genio para trasladar la cultura al 
periodismo, actividad ésta que –lanzó Doger– en Puebla es de muy alto contraste. Dicho lo anterior, Enrique 
añadió que los medios de comunicación ‗a veces lo patean adentro (del campo de fútbol) y afuera. Que por ello 
prefiere leer, estar más tranquilo porque… las lluvias, las manifestaciones o los periodicazos gratuitos con 

mentiras… algunos intolerantes, otros más tolerantes, son telegramas entre las clases políticas (sic). Es el 
correo del zar (sic), de las elites, son unos trancazos. Hace años estaban en los lavaderos de Almoloya, ahora 
son las columnas‘.‖ 
Hasta a aquí la cita que sirve de introducción a las próximas columnas sobre la capacidad intelectual de los 
políticos en activo. Ahora parafraseo a René Descartes para decir que la ausencia de cultura provoca malas 

costumbres y que las malas costumbres incitan a escribir sobre la ignorancia de los gobernantes. En esas 

andamos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20312:la-cultura-de-los-
gobernantes&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Calderón y Rivera, los jijos de Dios  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20312:la-cultura-de-los-gobernantes&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20312:la-cultura-de-los-gobernantes&Itemid=137
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Al cumplirse cinco años del mandato constitucional, Felipe Calderón hizo un balance de su administración en 
Durango ante cuatro gobernadores priistas. Se dijo satisfecho por los niveles de aceptación de su gobierno, 
pese a que han sido ―años muy duros  por las plagas de Egipto que le han caído al país en el sexenio‖. 
Consideró que vivió la peor crisis económica que le haya tocado a una generación (desde luego mundial que no 

es su culpa). Vino la influenza: ―cuándo se había visto que salga un virus nuevo que no se conocía en el 
mundo, aquí precisamente en México y ahora la peor sequía. Y también la violencia y la ferocidad de los 
criminales.  
Nunca habían sido tan agresivos, tan despiadados, tan ofensivos con la gente como ahora‖ (eran cabrones, 
pero no tanto). 

Perdónalos Señor que no saben lo que hacen. 

―Pero Dios sabe por qué hace las cosas y también Dios sabe por qué nos llama a cada uno a enfrentar 
determinadas circunstancias, a exigirnos a cada uno que pongamos nuestros talentos‖ pontificó el Presidente. 
Igual que el panista Calderón, nuestro ―yunquista‖ presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, empezó en su 
toma de posesión encomendándose a Dios, para que le diera la posibilidad de hacer bien las cosas. Después se 
apuntó para conseguir dinero a fin de remodelar la Catedral de Puebla. Acudió a una misa en España por la 
beatificación de Juan de Palafox y Mendoza: puso su nombre con letras de oro en los muros del salón de 
Cabildo. Y para terminar formó dentro del Ayuntamiento la Asociación de Servidores Palafoxianos. Todo esto, 

desde luego, en violación a la Constitución General de la República y la del estado de Puebla, mismas que 
establecen el carácter laico de nuestro sistema político. 
De mediocres, corruptos y timoratos, líbranos Señor 
Mediocres, porque en lugar de usar sus talentos –si los tienen– y rodearse de colaboradores de primer nivel –
no importa que sean más capaces que los titulares de los ejecutivos, nacionales y municipales–, se han 
dedicado a efectuar estrategias equivocadas, pusilánimes y, además, se han empecinado en continuar con ellas 

no obstante las críticas de la sociedad. 

Corruptos, porque una forma de serlo es aceptar puestos para los que no se está preparado, ineficiencia que 
lleva a los gobernados a la pobreza, la inseguridad y la decepción. 
Timoratos, porque cuando se dan cuenta de sus errores y fracasos, en lugar de enfrentarlos con valor y 
dignidad, responsabilizan a Dios, quien les mandó calamidades equiparables a las plagas de Egipto, o a los 
regímenes del PRI que no actuaron en contra del narcotráfico, o a los diputados que no aprueban las reformas 
estructurales, o al narcotráfico que no le permitió a su hermanita gobernar Michoacán. 

En el caso de Eduardo Rivera, seguramente culpa a Dios de haberle mandado como gobernador a Rafael 
Moreno Valle, un hombre empeñado en hacerle la vida de cuadritos; que le quita policías y lo desprecia en los 
actos públicos. 
México es el país de Latinoamérica que más incrementó el número de personas en extrema pobreza y de las 
ciudades del país, Puebla, capital, es una de las que tiene mayor número de pobres (CEPAL). Nuestros 
gobernantes seguramente trataron de cumplir la máxima religiosa. 

Bienaventurados los pobres porque de ellos será el reino de los cielos. 

La cantidad de muertos por la guerra contra el narcotráfico, 50 mil aceptados por el gobierno, es el resultado 
de una estrategia equivocada. En lugar de señalar los lugares en donde actuan los principales carteles de la 
droga y después de operaciones de inteligencia militar o policiaca, efectuar acciones encaminadas a causarles 
bajas en sus principales dirigentes y asegurar sus fuentes de lavado de dinero, se envió al Ejército y la Armada 
a realizar medidas de fuerza en forma indiscriminada. Esto ha propiciado que en cinco años haya aumentado el 
consumo de drogas y la comercialización de las mismas, además de la violencia y el crimen. 
El desconocimiento del respeto a los derechos humanos, por parte de las fuerzas armadas, que están 

capacitados para defender a la patria del enemigo, hizo que Felipe Calderón fuera acusado de ―crímenes de lesa 
humanidad‖ ante la Corte Penal de la Haya, señalamiento que, según observamos, lo enfureció al grado de 
amenazar a los 23 mil demandantes con aplicarles toda la fuerza de la ley. 
El mal manejo de la crisis de la ―influenza‖, sólo logró un descalabro en el turismo y una gran desconfianza de 
los ciudadanos que se sintieron engañados y utilizados en una errónea campaña, en cual nos arrogamos el 

calificativo de ser salvadores del mundo. 

En fin, cada tropiezo se convierte  en un fracaso si no se toman las medidas pertinentes para evitarlo. 
Ayúdate que Dios te ayudará. 
No es poniendo foquitos en el zócalo, o remozando la Catedral, o bacheando algunas calles, lo que evita el 
enojo de los ciudadanos. Menos aun inaugurando gimnasios al aire libre o acudiendo a Roma a pedir ayuda del 
beato Palafox, como se puede hacer un gobierno digno y responsable. 
¿Para esto lucharon tanto por llegar al poder los integrantes del Partido Acción Nacional? Hay que usar el 
talento propio o de los colaboradores, respetar la Constitución que nos rige y trabajar para salir adelante y no 
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echarle la culpa a Dios, que sabe porque nos manda calamidades y que sólo Él nos podrá sacar del hoyo en que 
nos han metido los funcionarios mediocres, corruptos y pusilánimes.      
Calderón no resistió la tentación de hacerse un acto laudatorio a nivel nacional y reunió en el Campo Marte a 
los funcionarios, políticos, amigos y beneficiarios de Oportunidades. Se pasó una hora presumiendo sus logros; 

batimos los records mundiales en mejorar la medicina, educación, apoyo al campo, a las mujeres, a los niños, 
a los indígenas, a las personas de la tercera edad, en política internacional, etcétera, etcétera. Incluso dijo que 
estamos mejor que los europeos (¿en donde encontrará estas cifras?), y que al presidir el próximo año el grupo 
G20, lograremos salvar la economía mundial. Sólo faltó que gritara, ¡Voten por el PAN! para que sigan mis 
triunfos. 

Alabanza en boca propia es Vituperio. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que el oriundo de Zapotitlán Salinas, Cirilo Salas Hernández, nuevamente levanta la mano para ser postulado 

como candidato del Panal en alianza con el PRI y el PVEM en el Distrito Electoral federal 16 de Ajalpan. 
Con gastos en programas informativos radiofónicos y portadas de revistas triviales de negocios, financiados por 

él, el dirigente magisterial de la sección 51 del SNTE espera ser palomeado por la dueña de la franquicia 
partidista y del sindicato de maestros más grande de Latinoamérica. 
Que pocos son los exgobernadores del estado como Melquiades Morales Flores que se pueden pasear 
tranquilamente con su familia por la ciudad, al igual que el resto de los poblanos, sin ser molestado, sino por el 
contrario. 

Los exmandatario Mariano Piña Olaya o Mario Marín Torres difícilmente podrían transitar por una calle céntrica o 
un centro comercial sin que un poblano le espetara un par de calificativos por su negro pasado en la 
administración pública. Piña Olaya, ni poblano es, ¿o sí? 
Que este lunes estará en Puebla el secretario general del Consejo Ejecutivo Nacional (CEN) del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, cercano colaborador y operador político de la 
maestra Elba Esther Gordillo. 
La presencia de Díaz de la Torre es para inaugurar el Tercer Encuentro por la Unidad de los Trabajadores de la 

Educación en Puebla, al que también asistirán el gobernador, Rafael Moreno Valle, y los líderes sindicales del 

SNTE, Eric Lara y Cirilo Salas. 
Que a quienes les invade el espíritu navideño y empiezan el festejo desde muy temprano, y si deben conducir sus 
autos, más les vale que tomen las respectivas medidas preventivas porque el ayuntamiento implementará el 
operativo ―alcoholímetro‖ diurno. 
Según adelantó a un colega el director de Seguridad Vial, Gilberto Loya Chávez, el objetivo del horario diurno es 

reducir los accidentes automovilísticos que son muy frecuentes en estas fechas de fiestas decembrinas. ¿Qué 
onda? 
http://impreso.milenio.com/node/9073821 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Campañas simuladas 

Las precampañas electorales se han convertido en los grandes distractores de los asuntos prioritarios del estado 
y el país, como el rezago económico y la inseguridad pública. 

El pasado fin de semana apareció en anuncios panorámicos, en puntos estratégicos de la ciudad capital, la 
imagen de Josefina Vázquez Mota, aspirante a la candidatura presidencial por el partido gobernante. 
La diputada federal con licencia y extitular de la SEP y Sedesol utilizó como pretexto la difusión de su reciente 
libro publicado por la editorial Aguilar Nuestra oportunidad. Un México para todos. 
Vázquez Mota se suma así a las campañas electorales adelantadas, simuladas, que no regula el Instituto Federal 

Electoral (IFE) o bien las permite por omisión. 
En particular en la entidad poblana no pasó ni un año de los comicios locales para renovar el Congreso local, los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9073821
http://impreso.milenio.com/
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217 ayuntamientos y la gubernatura, para que nuevamente las calles y avenidas estén saturadas de publicidad 
política. Al panorama urbano de la contaminación visual ―normal‖ se sumaron las campañas promocionales de 
presuntos informes de legisladores locales y federales, casualmente, todos, aspirantes a ―brincar‖ de la Cámara 
local a la del Congreso de la Unión. 

Sin reglas claras en la regulación de la publicidad ni del origen financiero de las campañas de marketing, los 
partidos políticos inician el ―bombardeo‖ propagandístico. 
Los temas de la urgente agenda en rubros como la inseguridad pública propiciada por los delitos del fuero común 
y federal, la creciente pobreza, el lento crecimiento económico, la caída de la inversión extranjera o el 
desempleo, palidecen frente al apresuramiento electoral de los partidos. 

Y nuevamente las reformas de Estado pasan a segundo término, en un entorno económico mundial nada 

halagüeño para México en el año 2012, bajo la sombra de una recesión general. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
En la ―estructura‖ creada por uno de los aspirantes al Senado de la República ya dieron ―luz verde‖ para la 
―operación electoral‖ en el estado porque será postulado por el PRI y en la primera fórmula, y no por el Panal ni 
en segunda posición.  
http://impreso.milenio.com/node/9073760 
 

(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 
 
Propuestas educativas rumbo al 2012 (I) 
El 2012 se perfila como año electoral puesto que en 15 entidades habrá elecciones, se renovarán seis 
gubernaturas, 583 alcandías, diputaciones locales y a nivel federal estarán en disputa 500 escaños en la Cámara 
de Diputados y 128 curules en el Senado, mientras que el primer domingo de julio se elegirá quién será el 

próximo presidente de la República. 

En el proceso electoral de 2012 están en juego asuntos que tienen que ver con la necesidad de mejorar 
desarrollo y bienestar social, deterioro de la vida pública y orden jurídico, la necesidad de contar con un entorno 
propicio para inversión y generación de empleos, con el acceso a la salud pública y, especialmente, a una 
educación de calidad en términos de igualdad y equidad. La tarea es ingente porque hablamos del futuro 
inmediato de la nación: o seguimos como hasta ahora o divisamos alguna luz en el horizonte. 
La elección presidencial está en marcha y sin duda en el desarrollo de sus campañas proselitistas frente al 

electorado, los aspirantes tendrán como componente de sus líneas discursivas el capítulo educativo. La discusión 
y el debate sobre este sector, clave para el desarrollo sostenible de cualquier nación, están abiertos, por esa 
razón, en este espacio, como señalamos en nuestra última entrega, evaluaremos propuestas que al respecto 
planteen. 
De la maquila a la sociedad del conocimiento 
―México la gran esperanza‖, de Enrique Peña Nieto, aclara su autor, no es un plan de gobierno. Aunque se trata 

de una obra cuyo núcleo –en lo general– se nutre de ideas y reflexiones del exgobernador del Estado de México 

respecto a desafíos y oportunidades que implican problemáticas que enfrenta el país, se puede decir que el 
apartado dedicado a la educación, ciencia y tecnología (―Construir una sociedad del conocimiento‖), es hasta el 
momento la visión más amplia que proviene de los aspirantes. 
El planteamiento es pasar de una economía maquiladora a una del conocimiento como eje estratégico para que 
México pueda transitar del siglo XX al XXI, sustentada en tres ejes: 1) consolidación de la educación básica con 
calidad equitativa; 2) universalización de la educación media superior y ampliación de cobertura y calidad de la 
educación superior; 3) aunadas al desarrollo de un proyecto común en la innovación, ciencia y tecnología y una 

política industrial pragmática, ―que trasciendan la alternancia sexenal del poder político‖.  
http://impreso.milenio.com/node/9073719 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Morales vs Lastiri 
Todo el fin de semana pasado se especuló sobre la salida de Juan Carlos Lastiri Quirós de la dirigencia estatal 
del PRI, sin embargo algunos de sus pocos operadores se encargaron de asegurar, al menos con su servidor, que 
está más que amarrado al cargo que actualmente desempeña en su partido. 
Lo que se dijo fue que ante la salida de Humberto Moreira Valdés del PRI nacional, automáticamente Lastiri 
también dejaba su cargo, por lo que su relevo sería ni más, ni menos que el ―James Bond‖ poblano, el diputado 

http://impreso.milenio.com/node/9073760
http://impreso.milenio.com/node/9073719
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federal Fernando Morales Martínez. 
Y es que el también priista, subordinado de Manlio Fabio Beltrones, ni tardo ni perezoso empezó a circular la 
noticia de que ante los cambios en su partido no había otro remedio que su llegada a la dirigencia estatal. 
Ordenó a sus compinches difundir la noticia de que Fernando Morales, el magnate poblano, tenía que llegar al PRI 

estatal por automático, toda vez que no había otra mejor opción para mantener en Puebla un partido en ascenso. 
Sin embargo, aseguran sus contrarios, le falló la estrategia y el junior de los Morales se habría quedado sin el 
cobijo de Manlio, sin la dirigencia y hasta sin la candidatura al Senado. 
Esto último, sobre todo, porque el único personaje que ha logrado consenso y aceptación entre la comunidad 
priista para encabezar la fórmula al Senado de la coalición Compromiso por México, PRI-Panal-Verde, es el rector 

de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien volverá de China con muchas buenas nuevas. 

---------------------------- 
* Festejo legislativo… 
El sábado pasado se casó, en la Iglesia de La Cristiandad, con su novia Amparo Acuña el diputado local del PAN, 
Jesús Zaldivar Benavides. La recepción y el banquete se llevaron a cabo en la Finca Guadalupe. 
El legislador estuvo cobijado por sus compañeros diputados del PAN, Mario Riestra Piña, Josefina Buxadé 
Castelán, Juan Carlos Espina Von Roehrich, además de Antonio Sánchez Díaz de Rivera; y del PRI, José 
Luis Márquez Martínez, Filiberto Guevara González, entre otros. 

También estuvieron el director del Issstep, Roberto Rivero Trewartha, y Néstor Gordillo Castillo, titular de 
Sedeso.    
Felicidades y enhorabuena para el diputado Zaldivar.   
---------------------------- 
El buzón de Posdata: 
Al buzón de Posdata ingresó el siguiente mail sobre la vida del Instituto Electoral del Estado (IEE) y su aún 

consejero presidente, Jorge Sánchez Morales, quien a decir de algunos de sus trabajadores continúa ejerciendo 

su santa voluntad en el organismo, muy por encima de la ley.   
Lic. Alfonso González 
Columnista del periódico Síntesis 
Presente 
Por su objetividad y por el destacado trabajo periodístico que desempeña usted y Síntesis en Puebla, a 
continuación le enviamos el siguiente texto para que nos apoye en su diario y en su columna. 

Esperemos que sea de su interese, anexamos correo electrónico y teléfono celular para tener contacto.  
La democracia en el IEE se ha convertido en un mercado de conciencias, así como de personas que, sin más 
recato, dignidad, ideología y respeto, se venden al mejor postor. 
Es el caso del consejero presidente del IEE, Jorge Sánchez Morales, quien ahora es un personaje cómodo debido 
a que todo lo hace a la medida, hablando de proyectos, con tal de no quedarse fuera de las jugosas dietas y del 
erario. 

Hay que ver la actitud que asumió el consejero al verse encuerado luego de la derrota del PRI en el pasado 

proceso electoral del 2010. De manera inmediata buscó la forma de vender la idea de que él y nadie mas es la 
voz encargada de callar a los críticos del resultado de aquellos comicios, al presidir el órgano electoral que 
garantizó la alternancia del poder en Puebla. 
El negocio no le funciono a Jorge Sánchez ya que fue la única vez que pudo hablar con el hoy Secretario General 
de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto.  
La actitud del titular del IEE cambió y se ha convertido repentinamente en un hombre recatado y prudente.  
Jorge Sánchez está temeroso de cómo repercutirá la Reforma Electoral aprobada en el estado, además está 

sabedor de que su futuro pende de un hilo luego de la brusca salida del ahora ex titular del OFS, Víctor Manuel 
Hernández Quintana, quien igual que el dueño del IEE respondía a los intereses del ex gobernador Mario 
Marín Torres. 
En ese sentido puedo adelantarle que a Jorge Sánchez muy pronto lo veremos defendiendo sus derechos 
laborales y comenzara a decir pavadas, y se desgañitará hasta más no poder por alcanzar su liquidación. 

Habrá que estar pendientes de los días negros para el IEE y su titular, esto durante los primeros días del año 

entrante para ser más exactos. 
Ojalá pueda indagar la situación laboral al interior del IEE, donde se siguen dando despidos de personal 
injustificados. 
Estamos en contacto. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Morales-vs-Lastiri&id=1604 
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Acuerdan líderes cristianos dar “voto de castigo” a RMV  
En 2010 se dejó sentir el peso electoral de las comunidades cristianas del estado. Se estima que aportaron entre 
100 y 200 mil votos a favor de la desaparecida coalición Compromiso por Puebla. Ahora a un año y medio de que 
fueron un factor fundamental para la derrota del PRI, sus líderes han determinado que en 2012 buscarán que sus 

seguidores sufraguen en contra del PAN y de todo aquel candidato, sin importar el partido que lo postule, que se 

identifique con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
A lo largo de este primer año de gobierno, las comunidades cristianas se han visto marginadas e ignoradas por el 
Poder Ejecutivo, pues no se cumplieron los acuerdos que suscribieron con los representantes de Moreno Valle en 
la campaña electoral de 2010; y tampoco hay la más mínima interlocución con funcionarios del Poder Ejecutivo.  
Dicho trato, han concluido los líderes de este culto, es peor al que recibieron de parte de la administración priista 
de Mario Marín Torres. 

De esta forma, los cristianos se suman a una larga lista de actores políticos y agrupaciones que sienten 
agraviados por el gobierno de Moreno Valle, debido a que no les cumplieron acuerdos y compromisos de 
campaña.  
Si algo caracterizó a la campaña electoral de 2010, es que el entonces candidato a gobernador de Puebla por la 
coalición formada por el PAN, el PRD, Convergencia y el Panal es que logró un apoyo plural y diverso de fuerzas 
políticas, grupos sociales, sindicales y religiosos, y actores de distintos orígenes, que le permitió derrotar al PRI, 
sin que el tricolor perdiera su índice de sufragios y el su llamado ―voto duro‖. 

Ahora, a un año y medio de la elección de 2010, el gobierno del estado solamente ha cumplido los compromisos 
que Moreno Valle adquirió en campaña con cuatro actores. Estos son: las televisoras, es decir Televisa y Tv 
Azteca; con Marcelo Ebrard Casaubón, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, y por lo cual es titular de la 
Procuraduría General de Justicia, Víctor Carrancá; con la presidente del SNTE, Elba Esther Gordillo, y con la 
organización Antorcha Campesina. 
En el caso de los líderes cristianos que apoyaron a Moreno Valle y estuvieron encabezados entre otros por 
Enrique Borja Galindo y Fernando Rojas Cristerna, se hizo una agenda de acuerdos, misma que se pactó mayo de 

2010 en un desayuno –que se hizo casi en secreto– en el restaurante Silvio Fogel de la avenida Juárez, al que 
asistió Moreno Valle, la senadora Judith Díaz y 50 pastores que controlan 85 comunidades. Los tres compromisos 
mínimos que se hicieron fueron:   
1. Que habría un cristiano en el gabinete con el cargo de Subsecretario, de preferencia en la Secretaría General 
de Gobierno. 
2. Que habría vías de comunicación directas entre el gobierno y los líderes cristianos para atender conflictos 

sociales y religiosos. 
3. Que las comunidades cristianas serían tomadas en cuenta en los programas de desarrollo social. 
Ninguno de esos tres compromisos se ha cumplido. 
No hay un solo miembro de las comunidades cristianas en el gobierno. 
Tampoco se les ha incluido en los programas sociales. Incluso el líder de los cristianos que habló con este 
columnista expresó: ―Con los gobiernos priistas por lo menos nos deban despensas‖. 
Lo más grave es que no hay la más mínima interlocución. Situación que se vio reflejada cuando estalló el 

conflicto de San Rafael Tlanalapan en donde la Secretaría General de Gobierno (SGG) quiso tratar ese asunto 
como un problema de orden social y no religioso, pese a que existía la amenaza de grupos cristianos de que 
buscarían expulsar del pueblo a una comunidad evangélica; y solamente hasta que la situación estuvo a punto de 
desbordarse, entonces la SGG accedió a dialogar con líderes cristianos. 
El problema de fondo es que el subsecretario de Desarrollo Político de la SGG, Mario Rincón, nombró como 
director de Asuntos Religiosos a Manuel Frausto Jiménez, quien es un personaje que tiene contactos con el clero 

católico, pero no con los líderes de las comunidades cristianas. 

Fruasto Jiménez es una persona que tiene importantes relaciones de amistad con el ex arzobispo de Puebla, 
Rosendo Huesca y Pacheco, y con quienes fueron parte fundamental de su gobierno, como es el obispo auxiliar 
Eugenio Lira Rugarcía.  
En cambio, el funcionario no tiene la suficiente cercanía con el actual arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, siendo 
ese uno de tantos factores que ha generado una mala relación entre el prelado y el Poder Ejecutivo. Situación por 
la cual casi no hay convivencia entre el líder de la grey católica y el gobernador Moreno Valle. 

La importancia de que los cristianos hayan decidido aplicar ―un voto de castigo‖ a Rafael Moreno Valle, es que 
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ahora esta comunidad no está dividida.  
En 2010 los cristianos se dividieron como resultado de que José Alonso Trujillo Domínguez, quien es presidente 
de la asociación política Convicción Mexicana por la Democracia, le dio su apoyó al entonces candidato del PRI, 
Javier López Zavala, y lo hizo a nombre de la Alianza de Pastores, sin tomar en cuenta a los principales líderes 

evangélicos de Puebla.  
Ello provocó que Enrique Borja –quien es uno de los pastores más respetados en la capital– y Fernando Rojas 
Cristerna, quien a su vez fue líder del Sindicato del Seguro Social, renunciaran a la Alianza de Pastores y 
enfocaran las preferencias electorales de 85 comunidades cristianas a favor de la coalición Compromiso por 
Puebla. 

Esa división, que caló muy hondo en la convivencia de las comunidades cristianas, se ha desvanecido. Las 

corrientes de Borja Galindo y Rojas Cristerna y la Alianza de Pastores han borrado viejas heridas, han hecho la 
paz y desde hace varios meses tienen en marcha un proceso de desavenencia. 
Por lo que ahora el impacto electoral de las comunidades cristianas promete ser muy superior al de 2010.  
Alto impacto provoca la salida de Carlos Martínez Amador del PRI 
El ex diputado local y ex edil de Huauchinango, Carlos Martínez Amador, renunció la semana pasada al PRI por el 
abandono y la marginación que sufrió por parte del presidente estatal de ese partido Juan Carlos Lastiri Quirós. 
A pesar de estar en el primer lugar de las encuestas que marcan las preferencias electorales en el distrito de 

Huauchinango, resulta que la candidatura por esa demarcación se está decidiendo entre el edil de Xicotepec de 
Juárez, Carlos Barragán, y el priista Carlos Alberto Villalvazo Giogana.  
Barragán es apoyado por el ex candidato del PRI a la gubernatura Javier López Zavala; mientras que Villalvazo es 
respaldado por Juan Carlos Lastiri y la familia Jiménez Morales. Frente a ese esquema, Martínez Amador se vio 
excluido, razón por la cual aceptó la invitación que le hizo el PAN de sumarse a sus filas. 
Carlos Martínez Amador decidió apartarse del PRI al percatarse que sufriría el mismo escenario que vivió en 

2010. En aquella ocasión su hermano Omar Martínez Amador iba en el primer lugar de tres encuestas que se 

mandaron a levantar para  medir a los aspirantes priistas a ser el candidato a presidente municipal de 
Huauchinango y, de forma autoritaria, el tricolor decidió postular a Gregorio Marroquín, quien iba en el tercer 
lugar de los sondeos. 
El resultado de ese desatino del PRI es de sobra conocido: Omar Martínez dejó el tricolor y desde la oposición 
derrotó a Gregorio Marroquín, dando muestra de que eran ciertos los resultados de los sondeos que lo colocaban 
como el aspirante mejor posicionado. 

Ahora parece que la misma historia se puede repetir con Carlos Martínez Amador. Por eso su salida del PRI ha 
puesto nerviosos a muchos, entre ellos al ex alcalde de Huauchinango, Rogelio López Angulo, quien al parecer 
está apoyando a Villalvazo. 
Una muestra de lo anterior, es que López Angulo, junto con miembros de su grupo político, han empezado a 
atacar a Carlos Martínez Amador con la versión de que cuando fue alcalde se destacó por haber sido un edil 
corrupto. 

Con esa declaración, López Angulo se convierte en el pato que le tira a las escopetas. Pues de acuerdo a 

versiones de diputados locales, las cuentas públicas de Rogelio López Angulo no han sido aprobadas en el Órgano 
Superior de Fiscalización por diversas observaciones que se han hecho a la gestión del ex edil y tal parece, que al 
ex alcalde le costará mucho trabajo que le aprueben favorablemente el manejo que dio el erario.  
En cambio, Carlos Martínez Amador está libre de procesos de fiscalización, toda vez que sus cuentas públicas 
están aprobadas. 
Dicho de otra forma, nada impide que con la salida de Carlos Martínez Amador del PRI en Huauchinango se repita 
una historia similar a la de 2010. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Puebla, sin posibilidades de superar la pobreza  

Al dar a conocer ―La medición de la pobreza municipal 2010‖, el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, reveló que la ciudad de 
Puebla fue donde se detectó la mayor cantidad de personas pobres, con 732 mil 154. 
Las cifras dadas a conocer por el organismo confirman la compleja situación que se vive en la capital estatal, con 

problemáticas que se antojan difíciles de resolver en el mediano plazo. 
En mucho el aumento de la pobreza en la Angelópolis es el resultado de la inmigración de habitantes de 
poblaciones rurales o ciudades más pequeñas, quienes buscan mejoras sustanciales en su calidad de vida, pero 
en la mayoría de los casos encuentran condiciones iguales o peores a las que padecen en sus lugares de origen, 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/cuitlatlan.php
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porque abundan el desempleo, la pobreza y la marginación. 
Tienen razón los tres últimos presidentes municipales en que el presupuesto que se otorga a la capital es muy 
reducido para atender los problemas. Pero también es cierto que no todo tiene que ver con los recursos, sino con 
la planeación y la elaboración de políticas públicas adecuadas para atender a la población. 

Es urgente que se busquen desde ahora los instrumentos y mecanismos para combatir con eficiencia y rigor a la 
pobreza, no sólo porque es una obligación como sociedad, sino porque la viabilidad de la ciudad misma está en 
juego si se permite que la miseria siga creciendo como lo ha venido haciendo.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/editorial.php 
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Agüera está de regreso 
• Narcos y elecciones 
• El Presidente en su mensaje 

Este día el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez reaparecerá tras 12 días de gira por Asia, donde concretó 
importantes vínculos de la universidad y de México con países como Corea del Sur, Japón y China, donde 
finalmente se abrió la oficina de enlace de la Máxima Casa de Estudios. 
Después de esta exitosa gira y de los años al frente de la BUAP, es ya casi un hecho que el rector acepte buscar 
la candidatura al Senador, claro, con el PRI, lo que le garantiza el primer lugar en la fórmula y no podría ser de 
otra forma, pues Enrique Agüera tiene para dar y repartir y su capital político, ya lo hemos dicho, no necesita 

que alguien le dé un empujón, sino más bien, se antoja lo contrario: él va a ―jalar‖ al resto de los aspirantes, 
incluido el candidato de Nueva Alianza que al parecer, no será otro que Guillermo Aréchiga Santamaría. 
Las fechas, como ya las informó el PRI, marcan que será en el mes de enero , durante los primeros días, cuando 
se deban registrar las fórmulas al Senado, así que en la próxima sesión del Consejo Universitario, podría 
escucharse ya la despedida de Enrique Agüera, claro, si otra cosa no sucede y si los priístas logran mantenerlo 
interesado en el proyecto de la Cámara Alta. 
Comienza el último año del Presidente de la República, Felipe Calderón y ayer en un mensaje con motivo de su 

quinto año de gobierno, resaltó varios puntos que han marcado su mandato y que bien valen la pena recordar 
pues refleja sin duda el actuar que tendrá en los últimos 365 días de gobierno:  
• Imperdonable que a México le sigan regateando reformas estructurales que tanto se necesitan. 
• Renovar la esperanza y dar un nuevo esfuerzo para vencer la fatalidad. 
• Respeto a los derechos humanos y castigo implacable cuando se ha descubierto algún abuso. 
Una de las advertencias que más llamó la atención, es la referente a la incursión de la delincuencia en los 
procesos electorales y su llamado a los partidos políticos para cerrarles el paso: 

• ―Una delincuencia que, como he dicho ahora también, se constituye en una abierta amenaza a la democracia. 
La intervención palmaria y evidente de los delincuentes en procesos electorales, es un dato nuevo y es un dato 
preocupante; un dato al que ningún partido político puede permanecer silente u omiso, es una amenaza para 
todos, y a la que juntos, sin titubeos, debemos cerrarle el paso‖. 
Con esta declaración llegó a la memoria de muchos las aseveraciones de su hermana Luisa María Calderón, 
sobre el juego que tuvo el narco en las elecciones de Michoacán donde, ya reconoció que perdió, pues se enlistó 

entre los panistas que quieren ser senadores por aquella entidad, es decir, si no es una, es otra. 
CONFETI…Hoy podría estar en Puebla Elba Esther Gordillo durante el Tercer Encuentro por la Unidad de los 
Trabajadores de la Educación, convocado por el SNTE 23…la visita también huele a acuerdos y elecciones del 
2012. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4081 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
PEDRO JOAQUÍN COLDWELL SERÁ PRESIDENTE DEL CEN DEL PRI 
Una vez más los priístas verán con sus propios ojos el resultado que se dará en el transcurso de la presente 

semana cuando una vez cumplidos con todos los protocolos estatutarios, el presidente del CEN del PRI no será 
otro que PEDRO JOAQUÍN COLDWELL, un militantes de la vieja guardia que ha cumplido con los encargos de 
gobernador del estado de Quintana Roó, secretario de estado, secretario general del CEN del PRI, que ha sido 
diputado federal y es actualmente senador de la República, cumpliendo en su partido el encargo de presidente 
de la comisión de procesos internos a la que renunció el pasado viernes, pero con antelación recibió el registro 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/05/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4081
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del precandidato presidencial ENRIQUE PEÑA NIETO, en medio de la algarabía de los viejos tiempos del 
invencible partido de la revolución. 
El decir que se abría un paréntesis de 60 días para la designación de un nuevo presidente del tricolor, quedó 
necesariamente atrás, porque los tiempos están encima y es urgente para el partido continuar con todos los 

preparativos que tiene enfrente para aten der la campaña del que será su candidato a la presidencia de la 
República. 
La interina presidenta solo será una pieza más del archivo histórico del PRI, porque su mandato solo habrá de 
circunscribirse a siete días, pues el jueves los priístas de todo el país tendrán en PEDRO JOAQUÍN COLDWELL a 
su nuevo dirigente que no será cambiado en marzo, sino que permanecerá al frente hasta iniciada la campaña. 

Sin embargo, siguen los rumores de que MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA, podría llegar a la presidencia en la 

fecha del aniversario de la fundación del tricolor. Cosa similar ocurre con EMILIO GAMBOA PATRÓN, dirigente de 
la CNOP, quien nunca ha negado la intención al frente de su partido. La coincidencia, por aquello de los grupos 
políticos, señala que el quintanarroense habrá de quedarse en esa responsabilidad.  
PRESEA FORJADORES  DE PUEBLA A SIETE  DESTACADOS VALORES   
El pasado viernes 2 se llevó la sexta entrega de las preseas ―Forjadores de Puebla‖, durante una sobria 
ceremonia que tuvo lugar en el salón Barroco del edificio Carolino de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, donde el presidente de la Asociación Civil Forjadores de Puebla, ROGELIO GARCÍA RODRÍGUEZ, hizo una 

semblanza del motivo de esta distinción a ciudadanos que se desenvuelven en forma por demás ejemplar en el 
ámbito de sus responsabilidades. 
Fueron en esta ocasión los acreedores a recibir las distinciones el ex gobernador de Puebla GUILLERMO JIMÉNEZ 
MORALES, por su larga trayectoria política y la huella que dejó al paso de su administración que a más de 25 
años de distancia los poblanos siguen recordándola. El relator de su currícula fue el licenciado GABRIEL REYES 
CARDOSO; la señora VIRGINIA SENDEL DE LEMAITRE, por su humanismo y trabajo al frente de la Fundación 

Michou Mau, de reconocida fama internacional. En su caso correspondió a la licenciada MARGARITA 

SOTOMAYOR, improvisar anecdótica y magníficamente sobre la galardonada, en tanto VIRGINIA recibía porras y 
ella aplausos por su coloquial estilo de decir las cosas; el contador público y empresario RAFAEL MORENO VALLE 
SÁNCHEZ, tuvo en el periodista MIGUEL ÁNGEL VIR, al presentador de sus actividades, reconociéndolo como 
impulsor de los deportes profesionales como el fútbol y el béisbol, como han sido y son en sus tiempos el Puebla 
de la franja y actualmente el Pericos de Puebla, respectivamente. Repasó sus tareas en el ámbito educativo y 
oficial donde ha servido por muchos años a su alma mater, la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, así 

como su trabajo por varios lustros en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
 INTERPRETACIÓN EN HAHUATL DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO 
Con un historial digno de su actuar profesional por más de 30 años en el mundo de la ciencia y la investigación 
médica, recibió la presea el doctor ROSENDO BRIONES ROJAS, director de la facultad de medicina de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, en tanto su relator el doctor JAIME MENEESES GUERRA, dio a 
conocer el largo peregrinar de su vida siempre dentro una vida ordenada y de auténtico servicio social; por su 

limpia trayectoria periodística en Televisa Puebla, MARI LOLI PELLÓN recibió el galardón y se conoció a través de 

su relator LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, algo que pocos poblanos saben y que no es otra cosa que ella deseo 
siempre y así lo hizo saber a la empresa, su interés por ser conductora y cronista de partidos de fútbol, lo que 
en su tiempo lo hizo perfectamente bien dada su afición por el balompié y los conocimientos que tenía sobre 
este deporte. 
Un reconocimiento más sumado a la larga cadena de su vida, fue la entrega de la medalla Forjadores de Puebla 
al profesor PEDRO ÁNGEL PALOU PÉREZ, por su dedicada tarea a favor de la cultura, desarrollada en Puebla por 
varias décadas y a sus grandes méritos como historiador, investigador y autor de numerosos libros, por lo que 

la lectura de su trayectoria en la voz de la licenciada CARMEN ORTEGA PRUNEDA, recibió el más cálido de los 
aplausos. 
Finalmente, cerró la entrega de las preseas el deportista, licenciado en administración de empresas ROBERTO 
RUIZ ESPARZA, el famoso ―Capi‖, recibió la presa en reconocimiento a su paso por el deporte y a su nacimiento 
profesional con el Puebla de la franja en los tiempos del director técnico MANUEL LAPUENTE, su paso por otros 

equipos de la primera división del fútbol profesional. Actualmente, dedica gran parte de su tiempo a la 

formación de los nuevos valores del fútbol como son los niños y los jóvenes. 
A nombre de los galardonados hizo uso de la palabra la periodista MARI LOLI PELLÓN, para cerrar así una 
ceremonia muy diferente a las que estamos acostumbrados a ver. Los honores a la bandera revistieron enorme 
solemnidad por la entonación en nahuatl, a capela, del himno nacional mexicano, a cargo de la maestra BERTHA 
SOLEDAD MELÉNDEZ, quien recibió aplausos por su magnífica interpretación.  
APOYAN PARA LÍDER DEL SETEP A  MAXIMO ANGULO M. 
Despunta con amplias posibilidades de triunfo para alcanzar la secretaria general del Sindicato Estatal de 
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Trabajadores de la Educación de Puebla, el profesor MÁXIMO ÁNGULO MARÍN, quien al proceder a su registro de 
acuerdo a los estatutos que rigen la vida sindical, manifestó que está consciente de la madurez de los más de 
cuatro mil profesores que integran el organismo, confiando en que el proceso electoral que definirá al nuevo 
líder, se llevará en forma ordenada, tranquila y en la unidad que es tan necesaria para salir adelante. 

Al cerrarse el proceso de registro son tres los contendientes al cargo que dieron cumplimiento a los términos de 
la convocatoria, por lo que los interesados han iniciado la conquista del voto y esperarán hasta el mes de abril, 
fecha en la que se darán las elecciones del SETEP para sustituir al actual dirigente ARMANDO GARCÍA 
AVENDAÑO. 
El candidato ANGULO MARÍN, dijo a este espacio, que confía en el triunfo, pero en caso de no resultar electo se 

sumará al proyecto del que resulte ganador, porque la contienda política no es para dividir sino para buscar la 

mejoría de sus agremiados, todos ellos, distinguidos miembros del magisterio del estado. 
A CUENTA GOTAS 
Como siempre suele suceder, si bien existen aquellos aspirantes que ya se encuentran ―amarrados‖, las cosas 
en cuanto a los demás se encuentran en espera, pues la renuncia de HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, cambian las 
cosas en numerosos estados del país. Claro, la voz que prevalecerá, no será otra que la de ENRIQUE PEÑA 
NIETO….. El cinismo, interés, la corrupción moral y tantas cosas más, han hecho presa de varios pansitas que 
con bombo y platillo anuncian su traspaso a MORENA, porque sin importarles principios ni ideologías, lo que 

buscan es un ingreso seguro con un cargo de representación popular. Vemos como comen ahora en el mismo 
plato los izquierdistas del extremismo de ayer y los derechistas que para desayunar, comer, cenar y dormir, se 
echan su Padre Nuestro, el ave María y la Magnífica. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4082 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Mercedes Aguilar López: Lealtad a RMV 
La llegada de Mercedes Aguilar López como delegada regional de Caminos y Puentes  Federales (Capufe), es 
parte de la estrategia del morenovallismo para consolidar los proyectos carreteros tan ambiciosos y efectivos de 
la administración estatal. 
Mercedes, la eterna colaboradora de Moreno Valle, la que ha participado en todas las guerras políticas de su jefe, 
la que ha demostrado efectividad, discreción y lealtad, ahora tiene la encomienda de poner  orden en una 

dependencia  cuyos ex titulares veían como simple botín (¿Verdad Carlos Cobos?). 
Si hay una mujer después de Martha Erika Alonso que se muere en la raya por el gobernador Rafael Moreno 
Valle, ella es Mercedes Aguilar López. 
De la secretaría particular, Mercedes tuvo que migrar para poner orden en el recién creado Instituto de Cultura y 

Artes del gobierno estatal. Después fue enviada al Icatep, lugar en donde entregó tan buenos resultados que su 
jefe el gobernador Moreno Valle no dudó en darle esta nueva oportunidad y encomienda, sabedor de la capacidad 
de la mujer. 

Mercedes es una mujer que no gusta presumir su trabajo, sino manejarse con bajo perfil. Quizá por eso el 
gobernador la manda donde hay problemas que resolver, porque lo hace sin escándalos y cumpliendo cabalmente 
las instrucciones de su jefe. 
Por cierto: Sobra decir la transparencia y rendición de cuentas que caracterizan a Mercedes, pues donde ha 
estado no ha dejado observaciones pendientes. 
Melquiades Morales Flores: Cinismo religioso 

Ayer  el ex gobernador Melquiades Morales Flores, me dio una cátedra de cinismo y doble moral. 
Resulta que acudió a conocida iglesia de la zona de Angelópolis a ―escuchar‖ misa. Publico su foto para que lo 
vean cómo finge cundo se hinca. 
Me resultó extraño que cuando el sacerdote daba una indicación, el ex gobernador poblano parecía un verdadero 

zombie. No se movía ni seguía las instrucciones. De momento daba la impresión que no le importaba ir a buscar 
esa tranquilidad que se obtiene en esos lugares. Es más: ni siquiera se persigna. 
Parece que estaba más interesado en buscar quién lo saludaba, pues la verdad sus bonos políticos han bajado 

considerablemente, ya que en la iglesia no se acercaban a saludarlo como antaño. 
La cátedra que me dio el gobernador de cinismo, radica en ver la facilidad que un hombre puede fingir ir a 
rendirse ante Dios, cuando deja mucho que desear como ser humano, pues gusta presumir sus conquistas de 
todo tipo. Son varias las anécdotas que Melquiades platica a quien lo quiere escuchar, por lo que solo citaré dos 
para que el lector vea de qué tamaño es el corazón de quien finge rendirse ante Dios: 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4082
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1.- ¿Quién cree que hacemos la política. Los Ángeles o los demonios?. 
2.- El hombre tiene la edad de la piel que acaricia. 
Ahí está el cinismo de aquel, que hasta pena ajena da verlo fingir una devoción ante un ser supremo que seguro 
jamás conocerá por lo que lleva dentro de su corazón. 

De sus traiciones y demás después hablamos. 
Llueven quejas contra  Eduardo Rivera Santamaría 
Un correo donde retratan al delincuente de cuello blanco Eduardo Rivera Santamaría: 
―Hola  señor Fabian me comentó la situación en Veracruz de este pillo como usted dice que se llama Eduardo 
Rivera Santamaria, se le ha pasado mencionar que no  esta preso, si hay investigación en su contra, puede 

hablar al Hotel Castelo  de la ciudad  de Boca del Río en donde tienen confiscados las computadoras que el 

personal que trabajo con el utilizaba, pues el quedo con una deuda muy grande de este lugar pues no pagaba la 
cuenta y cuando huyo a  Puebla dejó las cosas ahi  y pues con este hecho  paso lo que confiscarle el material de 
trabajo.   En otro rubro dejeme decirle que apreció que este al tanto de los fraudes que el ha hecho,  actualmente 
como puso en su  columna  le han bajado su pagina de internet, pero con la supuesta intencion de que pagaría 
ayer  se la pusieron al aire de nueva cuenta, dejeme decirle que la situacion actual  es complicada pue según 
platique con altiguos trabajadores de el antes mencionado  el no  se ha ido porque en Enero espera buscar que le 
den espacios de publicidad en Gobierno del Estado de Veracruz siendo que se lo negaron una vez porque fue 

investigado.   Dejeme decirle que actualmente vive  por  el patrocinio que tiene a nombre de la Alcaldesa de 
Veracruz Carolina Gudiño Corro la cual a base de golpes a su persona logro el convenio a  inicios del 2011,  
siendo que este año  se termina esa cantidad de dinero que ascendia a los 30 mil pesos mensuales, los cuales  
según utilizaba para pagarle a su gente pero nunca lo hizo y  siempre les entregaba a medias las quincenas 
argumentando de que utilizaba ese dinero para costear que según ya tenia otras paginas abiertas en otros 
Estados.   Espero  que siga muy atento a este pillo que ya se logró ir de Veracruz  y pues le digo todo esto para 

que termine de acabarlo, pues según cuenta viene de vez en cuando a buscar a quien chingar en el palacio de 

Veracruz donde aún le dan dinero, pero estan dudosos  si  les conviene seguir protegiendo a este pillo, el cual  el 
personal que labora a su cargo ya dejo de trabajar con el pues le debe a unos entre 6 y 7  meses de sueldo lo 
cual asciende a un aproximado de 12 mil pesos  a 20 mil pesos.   Ojala no  quede  en simple chisme esto le 
cuento lo que ha hecho actualmente,  y pues espero que su prestigiada columna lo siga acabando a este  pinche 
ratero que vino a joder a los veracruzanos siendo que se va a chingar porque acá tiene tambien multiples 
averiguaciones en su contra  por el delito de fraude, desde en los lugares donde el vivió hasta de sus ex amores 

a  los cuales estafo....   Ojalá le sirva esta informacion  espero guarde la discrecion con  quien le envio  la 
información pues queremos verlo tras las rejas por  ratero a este  inepto intento de  periodista que ha denigrado 
y por mucho a esta profesion    saludos  y  buen día‖ 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 

 
Pleito de rivales de amores 
Esta es la historia de tres personajes que de alguna manera combinaron su vida privada con la vida pública, 
gracias a la utilización de recursos del erario del Estado. Se trata de personajes cuyos nombres son ficticios y 
cualquier semejanza con la realidad, es mera coincidencia. Insisto, mera coincidencia: 
Había una vez en un reino muy lejano, un tipo que llegó a ser rey gracias al destino. Su esposa, una buena 
mujer, se convirtió en reina gracias al destino. Ambos eran felices tratando de atender las demandas de los 

súbditos y así pasaron muchos años felices. 
El rey Mario y la reina Margarita aparentaban ser el ejemplo del matrimonio real, sin que los súbditos se dieran 
cuenta de las diferencias matrimoniales de la realeza. La reina Margarita aguantaba de manera estoica las 
infidelidades del rey Mario, pues no pasaban de ser relaciones pasajeras que su majestad tenía con chicas de la 
vida galante que le acercaban con frecuencia amigos, proveedores y miembros de la corte. 

Todo era normal dentro de lo anormal, hasta que un día el rey se encontró con una chica, una plebeya quien pese 

a ser menor de edad, tenía la malicia para conquistar al rey, Lo encontró en un evento público y se le acercó 
ofreciéndole sus encantos a cambio de convertirse en reina. ¡Claro! la jovencita quería ser reina y conquistó al 
rey a tal grado que no le importó provocar la ira de la reina Margarita, quien reaccionó como una clásica mujer 
víctima del engaño de su esposo. 
La atrevida jovencita de nombre Jesica hizo todo lo necesario para conquistar al rey. Lo amó tanto que decidió 
convertirse en la madre de dos hijas ilegítimas del soberano. El rey por su parte, amaba a esas pequeñas, pero 
no podía presumirlas. ni presentarlas en sociedad, ni nada por el estilo. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Pero la reina Margarita no podía quedarse cruzada de brazos y ver manchado su nombre como mujer, su 
investidura real y ser la burla de las otras señoras de la corte. Así es que con el apoyo de los guardias del palacio, 
se dedicó a seguir y perseguir a Jesica, la amante del rey. Y ¡la encontró! Un buen día se paró frente a ella y 
olvidando su investidura real le dijo lo que en estos casos se dice: 

"Maldita bruja. Escuincla. mocosa y prostituta. Deja en paz a mi marido (Mario, el rey). Es un hombre casado y 
no te voy a permitir que sigas con él". Y un par de bofetadas, viles cachetadas guajoloteras, cerró el encuentro 
entre las rivales de amores. Jesica, la amante sorprendida solamente alcanzó a guardarse su coraje, pero 
también a preparar su contraataque. Y esa... es otra historia. 
El Verdugo 

La infidelidad de pareja en una relación sentimental ha acompañado a los seres humanos durante la historia. El 

Verdugo dice: se vuelve tema interesante cuando involucra a un exgobernador, a su esposa y a la amante y más 
aun, cuando la señora sale a cachetear a la otra. Salud. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 
 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Reo exhibe a Ardelio Vargas 
Alfredo Vargas Noche Buena, famoso por el homicidio de su esposa Selene Ramos y ex funcionario  en el 

sexenio de Melquiades Morales, asestó un golpe legal al secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, 
al conseguir la suspensión provisional de su traslado del penal de Cholula al de Tepexi de Rodríguez. 

Al revisar detenidamente el expediente del amparo 1825 / 2011 del Juzgado Sexto de Distrito, se ubican varias 
situaciones que pondrán nuevamente en el ojo del huracán a Ardelio Vargas. 
Quizá la más importante es que el juez federal aceptó el amparo que se interpuso contra el gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, por la orden de traslado de 9 reos el pasado 30 de noviembre de la cárcel de Cholula a la 
de Tepexi. 
Es decir, la orden de traslado –según el expediente- fue otorgada por la autoridad estatal y no por un juez. 

Cuando quedó documentado que a Mario Ayón y a Ardelio Vargas, ex titular y actual secretario de Seguridad 
Pública, se les requirió el traslado de los 11 reos fugados el 27 de noviembre de la cárcel de Cholula, el pretexto 
de Ardelio Vargas fue que sólo un juez puede dar la orden de traslado. 
¿Entonces por qué el Juzgado Sexto de Distrito concedió el amparo Alfredo Vargas Noche Buena de la orden de 
traslado del gobernador? 

Insisto, ¿se pueden o no hacer traslados con la orden de la autoridad estatal? 
Tal parece que sí. 

Pero Ardelio Vargas dice que no. 
O quizá dice que no para no aceptar sus fallas. 
Por lo pronto ya existe un mandato judicial que protege a Alfredo Vargas Noche Buena y deberá ser regresado al 
penal de Cholula. 
El tema es espinoso y debe seguirse. 
Habrá que esperar qué otra cosa nos dice el secretario.  
**      **      **  

El rompimiento de Leobardo Soto, líder de la CTM, con el ex candidato a gobernador de la alianza Puebla 
Avanza, Javier López Zavala, definirá muchas cosas en la elección del candidato a senador del PRI. 
Javier López Zavala reduce de manera crítica sus posibilidades de ganar la candidatura porque no tendría el 
apoyo de uno de los sectores más importantes del PRI. 

El panorama político cada vez empeora para el ex candidato a gobernador. 
Y Leobardo Soto pronto tendrá que pronunciarse por alguno de los aspirantes al Senado. 

Y dicen que lo hará cuando el aspirante regrese de Asia y se reincorpore a sus actividades académicas. 
**      **      **  
Por cierto, ya circulan las invitaciones para el Primer Informe de Gobierno de Rafael Moreno Valle. 
El evento será el 15 de enero de 2012 a las 12 del día en el Centro Expositor. 
Allá nos vemos. 
Y, por lo pronto, mañana le cuento que para garantizar que este evento sea un éxito ya se nombró a un 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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funcionario con amplia experiencia en otros sexenios y gobiernos estatales como el responsable. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Operador de Manzanilla, candidato del PRI 

La noche del jueves pasado fue difícil para Humberto Moreira y todos aquellos que habían depositado en sus 
manos su futuro -entre ellos varios poblanos, muy destacadamente Javier López Zavala que era uno de los 
priistas mas tristes en el Consejo Político Nacional del viernes-, al concluir la toma de posesión de su hermano 
como gobernador de Coahuila, le avisaron que al otro día entregaría la presidencia del Revolucionario 
Institucional. 
Será este miércoles cuando tomará posesión el senador Pedro Joaquín Codwell como presidente nacional para 

concluir el periodo de Moreira y con él habrá movimientos en la designación de candidatos a diputados federales 
y al Senado dela República, porque llega como parte de un guiño del candidato presidencial, Enrique Peña Nieto, 
al senador Manlio Fabio Beltrones, jefe político del ex gobernador de Quintana Roo. 
La noche del jueves, le contaba, se empezaron a manejar los nombres de los sustitutos de Moreira, 
destacadamente Beltrones pero este enfrentó el veto de Elba Esther Gordillo y su amenaza de retirarse de la 
coalición Compromiso por México si era designado presidente priista; se manejaron también los nombres de 

Enrique Jackson que muy pronto fue desechado y del hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, quien seguirá 

como el operador personal de Peña en el CEN priista y quedó Joaquín Codwell, quien es un priista probado e 
institucional. 
Su presencia de inmediato modificará escenarios. Por ejemplo, en Puebla uno de sus compañero de las 
juventudes priistas, el fue dirigente en el estado de Tabasco y su par poblano fue Raúl Castillo Ramírez, quien 
de inmediato fue colocado como el más viable candidato del PRI a diputado federal por el distrito de Izúcar de 
Matamoros, él ya fue diputado local por la región que ahora buscará representar. 

El ex secretario particular del secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, y uno de sus más eficaces 
operadores nunca renunció a su militancia en el Revolucionario Institucional y hace dos meses dimitió a su 
delicada posición en Casa Aguayo con toda la intención de buscar la nominación, pero no cuadraban los 
intereses y con la designación el escenario de inmediato cambió. Se alienaron los astros a su favor. 
La llegada de un nuevo presidente manda mensajes al interior del partido y confirma que solo ordena uno, el 
candidato presidencial, Peña Nieto, y que la designación de aspirantes estará supeditada a su evaluación y los 
intereses que predominen cuando se dé su postulación. 

Los priistas, si quieren regresar a Los Pinos, no se pueden equivocar y por ello la destitución de Moreira, pues no 
permitirán que los lodazales dañen a su aspirante presidencial. Por ello serán cuidadosos en la designación de 
candidatos y no se pagarán facturas, eso, si se da, será desde el poder presidencial, no antes. 
Pedro Joaquín es un hombre conciliador que llevará a buen término las instrucciones de Peña Nieto, quien 
continuará las negociaciones con grupos al interior como el de Beltrones y en ese contexto habrá más sorpresas 
como el caso del poblano Castillo Ramírez y por sus manos pasará el tema de los candidatos al Senado y a 

diputados. La promesa de que esta semana habría cambios en Puebla de distritos entregados a sus partidos 
aliados, podrá esperar. 
De acuerdo a su calendario, el PRI tendrá candidatos hasta enero próximo y con nuevo presidente nacional 
continuarán en la evaluación de los perfiles y las negociaciones con los poderes fácticos. 
La salida de Moreira de la dirigencia nacional dejó por supuesto víctimas y huérfanos políticos. Muy pronto 
habrás más noticias y más de una sorpresa. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=620 

 

(Angelopolitanas) 
 
El diputado federal Fernando Morales no ha dejado de lado sus aspiraciones a ser candidato del PRI al Senado y 
menos ahora con los cambios en la presidencia nacional y las intenciones del candidato Enrique Peña Nieto de 
negociar con Manlio Fabio Beltrones, quien tiene anotado en su lista de propuestas al poblano.  
Por lo pronto, aparecieron por toda la ciudad anuncios espectaculares promoviendo el informe de su gestión en 

el distrito de Ciudad Serdán, la intención política es clara y no gastaría más si no tuviese posibilidades. Es más, 
ayer declaró que tiene todo el respaldo y el capital político de su padre, Melquiades Morales, para ser candidato 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=620


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 05 de Diciembre de 2011 
 

 

 

 54 

al Senado, las suyas no son palabras al viento y por lo menos insistirá. 
@  
Por si no leyó ayer angelopolitanas, debe saber que Mercedes Aguilar es la nueva delegada en Puebla de 
Caminos y Puentes Federales de Ingresos. La ex secretaria privada y particular del gobernador Rafael Moreno 

Valle llega a una posición importante y sustituye al destituido Carlos Cobos, contra quien hay procedimientos 
por malos manejos.   
@ 
 Una información que no puede pasar inadvertida fueron las declaraciones hechas ayer por el comisionado del 
Instituto Federal de Acceso a la Información, Ángel Trinidad Zaldívar, y que fueron publicadas en Milenio  ya que 

señala que:  

El IFAI resaltó la importancia de promover la Ley Modelo de la Organización de los Estados Americanos para que 
los organismos dedicados a promover el acceso a la información tengan la facultad de solicitar directamente a 
su congreso su presupuesto, y ―evitar leyes regresivas como la aprobada en Puebla‖.  
―Trinidad Zaldívar manifestó su preocupación por la aprobación de reformas locales en la materia, ―que son 
nugatorias de ese derecho‖, como en el caso de Puebla, donde la información se entrega en la modalidad de 
copia certificada y ésta tiene un costo unitario de 80 pesos por hoja‖.  
Calificó ese mecanismo como ―una simulación y una burla a la sociedad‖, y dejó en claro que de nada sirve 

reformar las leyes ―si éstas no van a tener un impacto efectivo y no se van a poder llevar hasta sus últimas 
consecuencias‖.  
@  
Desde anoche el gobernador de Puebla se encuentra en Mérida, donde ayer el presidente Felipe Calderón 
inauguró la II Cumbre de la Alianza del Pacífico y hoy arranca la XIII Cumbre del Mecanismo de Diálogo y 
Concertación de Tuxtla. Moreno Valle participa en las mesas de trabajo "Proyecto Mesoamérica y Cooperación" y 

"Diálogo Político" con presidentes de Centroamérica y gobernadores de la región. 

Por la tarde, continuará con su agenda en Puebla ahora que ya prepara la lectura de su primer Informe el 15 de 
enero próximo. El sábado saldrá a Roma para acudir la próxima semana a un encuentro con el Papa Benedicto 
XVI y tiene agenda hasta el 24 de diciembre por la mañana. 
http://www.ngpuebla.com/node/4805 

 

 
 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 

Conciencia vs. Ambición 
Así como dicen que los seres humanos nunca dejamos de aprender, también es cierto que conforme pasa el 

tiempo se modifican nuestros deseos, intereses, expectativas, conductas y hasta visiones del mundo. Así lo 
demuestran los cambios que hoy podemos ver en una persona, pero que eran impensables en otra etapa de su 
vida.  
Cuántas historias no hay, del joven rebelde e idealista que termina alineado en el sistema; del hombre 

mujeriego y vacilante que conforme pasa el tiempo sólo quiere un hogar al cual regresar; o del militante más 
acérrimo de un partido, que de pronto un día decide cambiar de bandera, puesto que a su parecer la mejor 
opción política es una a la que veinte años boicoteaba.  
Para el caso de los políticos, cuesta cierto trabajo definir quién en verdad evoluciona hacia un nuevo 
pensamiento basado en una conciencia crítica, y quién simplemente quiere una franquicia partidista para buscar 
una nueva oportunidad de hacer crecer su historial político y su cuenta bancaria. En realidad, los ―conversos‖ 
por convicción son piezas excepcionales, mientras que los acomodaticios o ―chapulines‖ abundan donde quiera 

se busquen, por aquello de que hoy los partidos reciclan perfiles esperando no tener que hacer tanto trabajo 
político de calidad.  
Pero hoy vale la pena hablar de Manuel Bartlett, ex funcionario federal, ex gobernador del Estado y ex senador 

de la República que después de varias semanas de especulaciones, abiertamente declaró que sí fue invitado por 
el Movimiento de Renovación Nacional (PRD-PT-Movimiento Ciudadano), con Andrés Manuel López Obrador a la 
cabeza, para ir en la fórmula poblana al Senado.  
Dice Bartlett Díaz que la decisión de aceptar esta candidatura, obedece a que el PRI está apartado de sus 

principios de centro-izquierda. Es un partido que se ha ―derechizado‖ y ello queda demostrado en el respaldo 
que ha dado para la entrega del petróleo a manos privadas, entre otros apoyos al gobierno de Felipe Calderón. 
En pocas palabras, para el autor de la ―caída del sistema‖ de 1988, en verdad es urgente rescatar a México de la 
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decadencia económica, política y social en la que se encuentra.  
Para muchos estas opiniones vienen de un Manuel Bartlett que, al no ser escuchado por el partido donde vivió 
sus mejores días, migra despechado a otra fuerza. Para otros, es la expresión de un político con mucha 
ambición, necesidad de protagonismo y nada que perder, pues ya ocupó los cargos de más alto nivel, quien no 

perderá fama y fortuna yéndose a un experimento con el PRD y en cambió sí podría ganar algunas páginas más 
en el relato político de México. 
Lo cierto es que Manuel Bartlett no entra en la categoría, bastante baja, de los que cambian de partido o se 
vuelven críticos sólo para volver a la escena pública. Imposible comparar sus intenciones con las de un Carlos 
Salinas de Gortari, que hace pocos días con notable cinismo criticaba en Puebla el neoliberalismo, la violencia y 

la falta de oportunidades, cuando él mismo colocó las semillas de estos vicios en su sexenio.  

En Manuel Bartlett se percibe bastante congruencia, puesto que este acercamiento con la izquierda no es el 
primero. Varias veces alzó la voz en la tribuna de Xicoténcatl contra medidas derechistas tomadas por el PRI, así 
que sus actuales críticas no parecen ser producto de la época electoral. 
 Son ya varios años y muchas las declaraciones que anteceden la determinación de contender nuevamente al 
Senado, esta vez por la izquierda, así que contrario a lo que muchos piensan, el acercamiento de Bartlett al 
equipo de López Obrador es algo que se veía venir y sobre todo apunta a ser más un acto de conciencia que de 
ambición. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/conciencia-vs-ambicion 
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